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El Gobierno y su ministro de Educación 
anuncian que hasta el curso que viene no 
pagarán una peseta más al profesorado estatal •

 La huelga continúa 
en distintos puntos 
de España ■

»

DiaSSBO DE

ZARAGOZA

(INFORMACION EN 
LAS PAGINAS TRES, 
SEIS Y SIETE)

Tratará de mediar ante 
las "Brigadas Rojas"
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MIERCOLES, 3 DE MAYO 1978 
Precio: 18 PESETAS 

Año V111 -Núm. 2.543
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Cortinas - Alfombras- Moquetas 

i-sii<i\iisr\s 
TAPICERIAS AREA

excéntrico presidente fáí Aftiín^ efe Uganc/ar abriga 
ta esperanza de que podrá convencer a tas "Brigadas fío- 
jas" i^tianas para que no maten a Atdo Moro, según no
ticias recibidas desde Nairobi, *:

€n una erbisión de radio Uganda captada esta rnisota 
mañana en Nairobi^ se dijo que con ocasión de la visita 
quete ba efectuado una delegación rnitanesa en Kampala, 
ldi Arnin expresó su preocupación por ta suerte det 
exministro italiano, capturado por fas "Brigadas Ro/as".

El presidente ugandeño dijo a sus visitantes que tra
tará de persuadir a los brigadistas para que no maten al 
líder de la democracia italiana al que tienen secuestrado.

En la telefoto de UPt, et presidente ugandés juega 
con una lama / un escudo en las manos, durante los 
actos conmemorativos celebrados en el Norte del país 
el primero de mayo.

INFin V DELINGOENCIA

UBstras preocu
aciones nacionales

Resultado de una encuesta de la Confederación de Cajas de Ahorros
(INFORMACION EN PAGINA CUATRO)
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Campaña "Precio*Estable Julián Marías habla de la energía nuclear:

^^i'sé'haíraclfittidó y, lóStenfactoi-J 
»^caoj®.a6t^listas van-eTítiiiOw

' desarropado'
éxito; s:e^,estim^ptr^s.a|a»ás'áK 

' mercio y Turísmoíque
Se? indican- cojo o' puntós W soiamente

setecientas ochenta y ^^eís^m presas: de^odd'eí-W^ 
- se hayan adherido :a citado campaña, afectando a 

och o m ti prod uctos y: real tzandose moy lentamentè 
' el contacto con los áeíaliis.tá$y.hecho>'que pued^rdm'- .;

per e1 pequeño éxítO' que qp' eónjupto 
campana? ya^4««<ísd, duración es de cinco 
febreroia jutip^ ambos incluidos- se apunS^mbi^HB 
que et compromiso de no subir ios precios no afecta- 
rá ai'mes de agosto, época en que lá mayoría de fóS

. españoles marchan do vacaciones y en todos lóS esta-w 
< bieclmientos de zonas turísticas se incrementan los ís? 
». precios notablemente, sobre todo en los” productos ?

' «’’htórtticios; que, junto a ias bebidas y al tabaco, son?? 
los qUe'ímás Influyen en eí índice W„pr^cíos ai con-

» MAÑANA se COÑOCERÁtA

, Para mañana' jueves espera dar*d"conocer ofIcíah 
mente" el'instituto Nacional de Estadística ¿los datos | 
correspondientes al índice de precios al consumo co- ? i 

í^xf^spondientes al mes de marzo pasado, que deberían 
jS de haberse hecho públicos hace ya diez o doce días, y^ " 

que no están todavía a punto por la huelga del pereo» 
nal contratado que' afectó durante diez días á 270 

■ personas del JNE, entre ellos operadores det.orderíá- 
• dor electrónico mediante el cual se confecciona el 

¿índice de precios al consumo.? J
.yGomo' se sabe, son 160.000 precios de diversos 

productos los que mensualmente se barajan para la 
confección del citado. índice, y fa tabú ración de los 
mismos requiere ,un período, de tiempo considerable 

- desde que se van reciblendd oe las distintas provincias 
hasta que se obtiene el índice fijo- para él mes corres*' 
pondiente?" ' -

i

La efíscus/ón
es báantína

MADRID, 3 (Logos).— "La discusión sobre la 
utilización de la energía nuclear es bizantina: se 
va a utilizar", ha manifestado don Julián Marías 
en una conferencia pronúnciada en el INI, dentro 
del ciclo de conferencias que sobre el tema 
general de "Una sociedad no nuclear" ha 
organizado el Forum Atómico Español.

^imismo el destacado filósofo añadió que si 
algún país renunciara, no renunciarían otros y 
nadie podría quedarse atrás. "Lo único que se 
puede discutir —dijo— es cuando se van a 
organizar centrales nucleares a gran escala. La 
Unión Soviética ha empezado ya sin 
vacilaciones".

. Tras comparar la situación actual en materia 
de energía atómica con la electricidad en 1890, 
señalando que si bien entonces tampoco faltaron

alarmas que pronto se oscurecieron por la imagen 
de las ventajas y la fe' en el progreso, afirmó que 
ciertamente hay dificultades técnicas y peligros, 
pero que todo es peligroso que nos olvidamos de 
loS" muertos por emanaciones de braseros, 
accidentes de automóviles, corrientes eléctricas, 
etc. y que nos encontramos en una fase de 
técnica perfectísima que impone su seguridad.

Finalmente y tras preguntarse si hubiese sido 
mejor no tener una civilización técnica científica, 
con lo que —dijo— la imagen idílica de un mundo 
no técnico encierra la eliminación, de la mayor 
parte de la sociedad, concluyó diciendo que en la 
situación actual la cuéstión es ociosa, ya que la 
energía nuclear será la principal fuente de energía 
del siglo XXI y lo úhico que se ventila es si 
algunos países persuadirán a los demás a empezar 
más tarde y así dejarles.tomar la delantera.

S/e/M^in/ster/0 c/e/ Interior no atiende sus peticiones

• AMENAZAN CON DIMITIR 
CATORCE ALCALDES

_ ALMERIAj^ 3 (Logos).— Catorce alcaldes de otras tantas 
Ciudades españolas están dispuestos a dimitir en caso de que 
el Ministerio del Interior no recoja las medidas solicitadas 
por distintos ayuntamientos de la nación, que se han venido 
reuniendo en el Instituto de Estudios de Administración 
Local. Tras estas reuniones se elaboró un escrito de medidas 
para solucionar la crisis económica de numerosos 
ayuntamientos, que se ha enviado al Ministerio del Interior. 
Han participado alcaldes de Málaga, Sevilla, Córdoba, Cádiz, 
Salamanca, Palma de Mallorca,-Cuenca, Huelva, Cartagena, 
Murcia, Almena, Jaén, Valladolid y Alicante.

En líneas generales, las medidas que solicitan estos 
ayuntamientos sqn, por un lado, moratoria durante un año 
de los pagos o anualidades de amortización de los préstamos 
concertados con el Banco de Crédito Local de España para 
nivelar los presupuestos extraordinarios, autorización para 
firmar presupuestos extraordinarios para liquidar deudas, al 
igual que en 1976, pero comprendiendo en este caso el 
endeudamiento real de los ayuntamientos, autorización a 
los ayuntamientos que lo soliciten de operaciones de

Iñigc. 
Sena 
mien 
para 
por t

El 
está 
plani 
requi 
parla 
norm, 
profe 
Minií

créditos amortizables a largo plazo, a concert?- ctt 
Banco de Crédito Local de España, que se dé cump|ii?ib? 
con el máximo rigor a la ley de régimen local que subrcfe 
Estado<en la obligación de abonar a las comisiones localrJ 
importe de las exenciones de derechos y tasas y arbi^ 
municipales otorgados por aquel a favor de terceros, yag Aclaró
estos significan una extraordinaria masa de ingresos quBnhiPmac 
ayuntamientos no perciben. L?,

Este escrito, que fue leído en el Pleno del ayuntamfiJ'^XV 
alménense fue ratificado por la corporación en pleno, 'gj ® 'í?, 

El alcalde de Almería, señor Monterreal Alemán, 
la necesidad que tienen los ayuntamientos de superr ' 
crisis y en el sentido de las críticas de que es objeto 
Almena, puso de relieve que por ahora hay que 
posible por no abandonar los trabajos municipales hasta?® . 
lleguen las elecciones y el relevo, pero manifc' 
textualmente: "Nos sometemos gustosamente a cualq:¿^ 
inspección y censura por parte-del Gobierno que quisieKíS® 
pudieran hacernos tanto de nuestra actuación poKfJS?' 
como en el orden administrativo”. 5®

•^unción P 
'residencia 
e caiácti

EVTE
COVARRUBIAS

JOSE JOAQUIN SANCHO 
DRONDA, presidente de la 
Confederación de Cajas de 
Ahorros, ha manifestado qué, 
dentro de este año, y 
concretaménte a lo largo del 
próximo verano, todas las Cajas 
de Ahorros Españolas iniciarán 
el descuento de letras, pero sin 
señalar fecha fija. El Sr. Sancho 
Oronda ha añadido que algunas 

Cajas, muy pocas, habían iniciado 
ya el descuento, si bien la 
mayoría no lo ha hecho todavía 
por las dificultad de ponerse a 
punto el personal.

Sierra afirmó: "No se piensa, por 
el momento, en ninguna ley del 
teatro".

RAFAEL PEREZ SIERRA, 
director general de Teatro, ha 
declarado que sólo habrá ayuda 
y subvenciones para el teatro de 
calidad. Los premios "Lope de 
Vega" se estrenarán, pero será 
necesario reconsiderar el elevado 
conste de sus montajes. Este año 
habrá también Festivales de 
España, pero no con la amplitud 
que el anterior. Se fijarán 
solamente en Méjico, Sagunto y 
algún otro lugar de esa índole. 
Sobre la personalidad de una 
futura ley del teatro, el Sr. Pérez

AGUSTIN RODRIGUEZ 
SAHAGUN, ministro español de 
Industria y Energía, podría 
anunciar el próximo diez de 
mayo medidas concretas para el 
sector naval, que espera una 
rápida respuesta a sus problemas. 
La fecha indicada es la 
programada para la asamblea que 
celebrará Construnaves en el 
Palacio de Congresos de Madrid. 
Las expectativas de los 
empresarios están puestas en lo 
que el ministro pueda decir a los 
constructores navales el 
próximos día diez.

EL PRIMER TENIENTE DE 
ALCALDE de Sanlúcar de 
Barrameda, Cádiz, descubrió 
supuestas irregularidades, al 
cotejar los recibos abandonados 
por los Bancos con las nóminas 
de los fondos de empleo 
comunitario, a consecuencia de 
lo cual trece personas han sido 
detenidas por una supuesta 
estafa de más de un millón de 
pesetas. Según una nota del 
Gobierno Civil,, los detenidos se 
habían apoderado de recibos en 
blanco, que rellenaban con sus 
nombres y los números del 
carnet de identidad y dé 
afiliación a la mutualidad 
agraria.
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IÑIGO CAVERO, ministro 
español de Educación y Ciencia, 
ha explicado en. un telegrama 
dirigido al alcalde de Barcelona, 
que "el volumen de las 
reivindicaciones del profesorado 
de E.G.B., que en su totalidad se 
aproxima a los treinta y dos mil 
millones de pesetas, desborda 
cualquier .posibilidad de su 
Ministerio'^

RODOLFO MARTIN 
VILLA, ministro español del 
Interior, saldrá el próximo 
sábado por vía aérea con destino 
a Costa Rica, donde asistirá, 
como representante de España, a 
la toma de posesión del nuevo 
presidente de dicho país, señor 
Garzo. El Sr. Martín Villa estará 
ausente desde' el sábado al jueves 
deH semana próxima.

Ha sido entregado el "LONG 
PLAY DE ORO" correspondiente al 
primer trimestre del año en curso, al 
dúo español BACCARA, que como 
se recordará representaron a Luxem- 
burgo en el Eurofestival.

La entrega se efectuó en el Pub 
Long Play y la presentación corrió a 
cargo de JOSE LUIS ARRIAZA, lo
cutor de la Cadena-Ser y miembro 
del Jurado que otorga este premio. 
Arriaza hizo una breve historia de los 
comienzos de las dos componentes 
del dúo, Maytç ’y María, recordando 
cuando estaban en un ballet de Tele
visión y se trasladaron más tarde a 
Fuerteventura, donde un Gerente de 
la RCA alemana las descubrió lanzán
dolas a la fama con la canción "YES 
SIR, I CAN BOOGUlE"y "SORRY

I'M A LADY", ambas cancion<9.ooo MI 
mero uno en las listas de éxitLA"DEDI 
mundo. -------- -

Muchos famosos estuvierool p, . 
sentes en la entrega del p'estión y er 
entre ellos SANCHO GRAClAesupuesto: 
rro Jiménez), PEPE SANCHÍ’'^ 
estudiante), PERLA CRISTAL,^^®/®''^^^' 
TRIZ ESCUDERO (Trío Acuiuedaba ent 
acompañada de su marido, la pue 
JOSE CANTUDO y un Iargo-flt4®ÿ».®î6n.

Como regalo y en agradecim* 
a los presentes y al Jurado qi| ¡dedicació 
otorgó el premio BACCARA ^os diecini 
pretó el tema, que defendieron*"^®'®^. 
Festival de E uro visión^ 
presentando a Luxembui^jg 
"PARLEZ-VOUS FRANCAlSÍ'xtraordinar
como el baile que acompaña'.!^^''^^^ Pres 

»ste de la 
cuat 

r Yalcanza

canción.
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Ayer, en el Senado

mse
tífiES

MADRID, 3. (Logos). - El ministro de Educación y Ciencia, don 
Iñigo Cavero, compareció ayer ante la Comisión de Educación del 
Senado para dar respuesta a una serie de preguntas formuladas por los 
miembros de la Cámara sobre temas de su’ departamento y en especial 
para exponer la actuación del Gobierno ante la problemática suscitada 
por el profesorado estatal de EGB.

El señor Cavero entró en materia señalando que su departamento 
está desbordado como entidad para la resolución de muchos de los 
planteamientos reivindicativos del magisterio que en unos casos 
requieren normas a nivel de Gobierno cuando son decretos, o a nivel 
parlamentario cuando se trata de modificar aspectos contenidos en 
normas legales. Por tanto, la resolución de las distintas peticiones del 
profesorado no era posible saldarla mediante decisiones unilaterales del 
Ministerio.

ncerL ' 
! cumplii.'L 
que subrol^ 

Iones locaé 
jsas y arbiF 
na^pc^’niiF Aclaró que el origen de estos 
iigiesos quÇroblemas se encuentra mucho antes de
I llegada al Ministerio del actual equipo
pn\tlpnn y por lo tanto no es
Upmán Ministerio actual de la

d? planteada.
es nhietn .Estableció como una de las primeras 
/ Que hace ^'^^'^ades dentro del conflicto la de la 
Dales hasta.^'í^ de .claridad de representación ante 
ero elecciones sindicales, y
ite a cualo-^'^'^^. panorama quedará
3ue la celebración de lasíción pol(te°"s? del treinta de junio,

;_egun se le ha informado desde la 
“Unción Pública y el Ministerio de la
Y^sidencia que está elaborando normas 

M—WÉ® carácter provisional sobre dichas 
-------------- ^lecciones.
DE ORv Precisó que la plataforma 

j*®''^J.nd^icativa planteada por la 
____ __ _______se 

concretado a finales del mes de 
^arzo, mientras que ya en febrero el 

^misterio estaba diseñando la adopción 
medidas de cara a establecer para el 

I® dedicación exclusiva, cuya 
enfrentaba con dos agudos 

_?roblemas: el primero el volumen 
¡flipresupuestario que conlleva, y la-segunda 

; I» j .necesaria tra n sf ór mac i ó.n 
jgidministrativa en el cumplimiento de sus 

'/unciones del profesorado de muchos 
entros, que al pasar a adoptar una más 

-^mpha dedicación docente obligaría a 
ejaparecer algunas corruptelas que se 
w en este momento como son la 

clases particulares en 
' ueas del Estado y las conocidas 
. ^f’l^nencias que deben satisfacer 
iconómicamente las familias.

Respecto a la 
huelga de maestros 
aludió a falta de 
claridad de repre
sentación y a las 
dificultades econó
micas del Estado 
para atender sus 
reivindicaciones

las cancion0,ooo MILLONES COSTARA 
"DEDICACION EXCLUSIVA”

estuvierool p, '
ana dpi '■ecordo que fruto de esta

aplicación de la Ley de 
J GRACIAI upuestos por un decreto publicado 
= SANCHO'" el BOE el 20 de marzo pasado, se 
CRISTAL,'os cuerpos 
ÍTrín Ariim«v4 ® dedicación exclusiva, ' entoncos solamente el problema
mando, ■ a puesta en práctica de dicha 

in largo-etc(e^cación.
I aqradeC¡n>L_„f'^eró el ministro el volumen 

Jurado conlleva la aplicación de
"’^®'^siva, del orden de 

ACCARA diecinueve mil millones de pesetas efendieron’"Ma es.
'0 V isió I ^^'Jclio de la situación dio como 
u xem ° 'e necesidad de una ley por la
lAMCAicrixtra^í® concediera un crédito lANCAlSíg aord.nario o un trasvase de otras 
acompañaÍQj^oas presi-ouestarias para satisfacer el 

iltirvi °® dedicación exclusiva en el 
Mijp cuatrimestre del presente año,

3'oanza una cifra de 4.500 millones 
u P "'^cdas estas cuestiones fueron 

mnrH í ®" conocimiento de la 
Le centrales sindicales a las

para evaluar la 
° ^® '■expuesta económica del. 

oertiní. 7 tomar las decisiones
«yrxinentes.
*'^abr^i de Ministros del. catorce 

E.Vfir c‘q ® celebrado antes del de 
IdücáciAn al Ministerio de
^blecw ®’ ‘hacienda de

finaiipA concretas misión
n e l con la aprobaciónConsejo deMinistrosde un

proyecto de ley que por una parte 
estableciera las condiciones docentes el 
administrativas de la- dedicación 
exclusiva dando la posibilidad de que 
todo el profesorado de EGB pudiera 
optar a ella en el curso 78-79 y por otra 
parte se pusieran en marcha las 
correspondientes transferencias 
presupuestarias para alcanzar la cifra de 
los 4,500 millones de pesetas 
correspondientes al resto del. curso 
escolar que serán integradasen el 
Presupuesto General del Estado del 
próximo año. En el mismo proyecto de 
ley se prohibe taxativamente las 
corruptelas antes mencionadas de clases 
particulares en los locales de los centros - 
estatales y de permanencias.

Añadió el ministro 'que una 
consecuencia de la dedicación exclusiva 
será la mejora de la calidad de la 
enseñanza, puesto que el profesorado

• que lo desee podrá impartir cinco horas 
lectivas más para actividades de 
recuperación de los alumnos retrasados 

en sus estudios. Indicó también que este 
proyecto de ley supone el cumplimiento 
de uno de los compromisos de los Pactos 
de La Moncloa en los que se establece la 
mejora económica del profesorado 
durante el año 1979.

JUBILACION Y HOMOLOGACION 
DE TITULACIONES

Respecto a la jubilación, que era otro 
de los puntos de la tabla reivindicativa 
del profesorado, señaló que este tema 
está regulado por las leyes que establecen 
las normativas de los funcionarios civiles, 
lo que supone que cualquier variación 
debe hacerse a nivel de ley, y pone fuera 
del alcandedel Ministerio y del Gobierno 
la satisfacción de esta reivindicación que 
él considera justa y beneficiosa.

Sin embargo, y como así se informó a 
las representaciones sindicales del 
magisterio, ti! Ministerio incluyó esa 
nueva regulación de la jubilación del 
profesorado en el proyecto de L.ey 
Estatal del Profesorado no Universitario 
que en un futuro próximo.se remitirá a 
I as Cortes.

La homologación de titulaciones 
igualmente, planteada en la tabla

es una problemática, 
según dijo el ir.mistro, planteada desde la
reivindicativa

Ley General de Educación. Su 
tratamiento exige un adecuado proceso 
de consulta a organismos preceptivos 
c orno Consejo de Rectores, Consejo 
Nacional de Educación, Consejo del 
Estado, etc, lo que alarga la resolución 
del tema. Por otra parte, esta cuestión 
también tiene repercusiones económicas 
en cuanto que afectan a los trienios del 
profesorado en una cuantía anual de 
2.300 millones de pesetas, citra 
imposible de alcanzar este año, cuando 
todos los esfuerzos se vencen hacia la 
consecución de la transferencia de 
créditos para loarar los 4.500 millones de 
pesetas que serán precios para la decisión 
exclusiva.

PROBLEMA DE EQUIDAD 
ENTRE LOS CUERPOS

Aludió tarñbien el ministro a que 
todas estas cuestiones habían quedado 
perfectamente concatenadas en la 
reunión del martes de la semana pasada 
entre altos cargos del departamento y la 
coordinadora sindical del magisterio, a la 
que se pidió nuevamente la 
reconsideración de la huelga para dar 
tiempo a que el Consejo de Ministros que 
habría de celebrarse ayer adoptara' 
medidas concretas. Sin embargo las 
centrales se negaron a desconvocar la 
huelga, lo que motivó la negativa del 
Ministerio a firmar un acta que, aunque 
no hubiera tenido mayor trascendencia, 
desde el punto de vista formal, hubiera 
supuesto una proximidad de posiciones 
entre los huelguistas y el Ministerio.

Al referirse a la petición por parte de 
la coordinadora de centrales sindicales de 
un complemento transitorio de cinco mil 
pesetas netas mensuales para el 
profesorado, a modo de adelanto sobre 
la dedicación exclusiva y que debería 
percibirse desde mayo hasta septiembre 
el ministro señaló que tal concesión- 
supone de un lado una cuenta de unos 
3.eco millones de pesetas, cifra 
difícilmente alcanzadle y que por otra 
parte planteaba el grave problema deque 
otros cuerpos docentes o no docentes de 
la Administración planteasen a su vez 
reivindicaciones concatenadas al 
comprobar que las peticiones de uno de 
los cuerpos de funcionarios eran 
atendidas por encima de un 
planteamiento de equidad entre los 
cuerpos.

LA DEMOCRATIZACION, EL 
CURSO QUE VIENE

Abordó también una pregunta délos 
ganadores respecto a la falta de 
participación de los sectores docentes 
implicados en la elaboración del proyecto 

de Ley de Estatuto de Centros Docentes- 
no Universitarios, sobre el que señaló 
que así, como los partidos de la 
oposición plantean proposiciones de ley 
elaboradas en el seno de sus 
organizaciones al partido del Gobierno le 
compete también como medio de 
comunicación entre ía sociedad y el 
Parlamento elevar sus propuestas 
parlamentarias de todo el país y no 
mantener antiguas formas corporativas 
de participación.

Precisó que una vez acabado este 
estatuto, que podía enriquecerse con las 
aportaciones de otros grupos 
parlamentaios de distinta ideología, la 
gestión democrática de los centros 
docentes será una realidad en el próximo 
curso.

También y en respuesta a otra 
cuestión planteada por miembros de la 
Cámara hizo hincapié en que la 
estabilidad bel profesorado contratado 
i nterino está plenamente garantizada 
tanto por el establecimiento de un 
programa de , oposiciones restringuidas 
durante cinco años como por la creación 
de nUeyaç plazas escolares que ret^uieren 
un mayor número de docentes.
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lyrno
IRA, como estamos en la democracia^ tené
is cine porno para todos. Ayer estaba el mun

do entero al alcance de todos los españoles, como 
decía el Nodo. El mundo entero, pero sin porno. 
Ahora está lo porno a nuestro alcance. Lo dice la car
telera.

En plan fino, a las películas porno se las llama "S",
aunque nada tienen que ver con el detergente que la
vaba más blanco. Unos dicen que lo de la "S" es por
que son películas para sa/idos. Otros, porque resultan 
soporíferas porque lo cierto es que, orgías aparte, 
nada hay más aburrido que un filme "S".

El caso es que cine sí, cine no, filme "S"que hay 
en proyección, con sus Kristel, Clerys o Fenech al 
canto. Y todo el mundo va a ver sus películas ''S", 
para ponerse al día, para perpiñanizarse aunque sea 
con cierto retraso, para aprovechar la democracia, no 
sea que un día la quiten y se encuentren sin la ración 
porno correspondiente.

No sé cuántos españoles quedarán en el pa ís sin haber 
Ivisto una película "S". La estadística no se ha realizado. 
La que sí se ha hecho es la de los españoles que no 
han leído un libro en su vida. Hace poco se informaba 
que la cifra era del cincuenta por ciento. La mitad de 
1a población de este país (supongo que sólo habrán 
contado a los que saben leer y escribir) resulta que no 
se han echado un libro a la cara en toda su vida. Pues 
es para preocuparse.

Pienso que con la democracia se nos presenta una 
ocasión que ni pintiparada para ponernos al día, no 
en lo de las películas "S", que ya nos hemos puesto, 
sino en lo de ios libros. Como todo está carísimo, no 
hay más remedio que quedarse en casa. Como la tele
visión está tan aburrida no queda otra opción que co
ger un libro. Así, la próxima vez que nos computen la 
estadística no arrojará unos resultados tan vergon
zantes.

Hay que "aggiornarse", ahora que ha llegado la de
mocracia. Y no sólo en lo de las películas. Hay que 
hincarle el diente al libro, que por lo general aburre 
menos que los filmes de corto, muslo y pechuga, 
porque a esos filmes, les quitas el coito que el que 
más y el que menos ya sabe como es, y no le queda 
nada. Y el libro siempre enseña más, aunque no sea 
en pian antómico sexual.

Además, el libro es más difícil que contenga párra
fos que por su naturaleza puedan herir la sensibilidad 
d^ lector, aunque también puede darse el caso.

EGB estatal:

SE//V/CM/V LAS
CO/V\/ERSACIO/VES
CA\/ERO-COM/TE OE
RUEL GA
MADRID, 3 {Europa Press).— Poco después de las 1 0,30 

de la mañana han llegado al Ministerio de Educación y Cien
cia los representantes del comité de huelga del profesorado 
estatal de EGB, para entrevistarse con el titular del departa
mento, y requerir de él información sobre lo acordado en 
el Consejo de Ministros de ayer respecto a las reivindicacio
nes planteadas por el sector.

Entre tanto la huelga de profesores continúa a la espera 
de que las asambleas provinciales replanteen su continuidad 
tras considerar las medidas acordadas ayer por el Gobierno. 
No obstante, el comité de huelga valoró negativamente estas 
medidas en un comunicado hecho público anoche, tras co
nocer por referencias lo tratado en el Consejo de Ministros 
y la intervención del señor Cavero ante la Comisión de Edu
cación del Senado.

Miembros del comité de huelga solicitaron se le permitie
ra estar presentes en la sesión informativa del ministro ante 
la Comisión de Educación del Senado, petición que fue re
chazada, ya que reglamentariamente las comisiones parla
mentarias se celebran a puerta cerrada y sólo se permite la 
asistencia de los periodistas debidamente acreditados.

Para informar sobre las conversaciones que están mante
niendo esta mañana con el ministro de Educación, el comite 
de huelga ha convocado una rueda de prensa con los medios 
informativos a las 5 de esta tarde.

SGCB2021
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Según una encuesta de la Confederación de CajasdeAho£[os

LO QUE MAS PREOCUPA A LOS ESPAÑOLES

O0G

Un escándalo que 
clama a todos los cielos

MRO. INHICION
ODOS los informes coinciden en que estamos a 
las puertas de un año agrícola excepcionalmente 

bueno. Con más de dos millones setecientas mil hectá
reas de trigo y más de tres millones doscientas cuaren
ta mil hectáreas de cebada sembradas, superficies algo 
superiores a las de 1977, la cosecha de cereales puede 
superar el récord de los últimos años si mayo se com
porta bien. Ahí tenemos un respiro -y un respiro im
portante- para la economía nacional. Otro tanto po
demos decir de la fruta, de la viña ...

Pero el caos de la comercialización de los 
productos del campo, puede echarlo todo a ro
dar, como les ha ocurrido a los agricultores va
lencianos que tienen una esplendida cosecha de 
patata temprana y no hay quien la quiera a 
nueve pesetás kilo. Allí todo son discursos y 
buenas palabras, pero la patata sigue en la tierra 
sin arrancar porque no hay compradores.

El hecho, en sí, ya es lo suficientemente acu
satorio para que a los responsables se les cayera 
la cara de vergüenza.

Pero hay algo más escandaloso, que clama a 
todos los cielos de España: esas mismas patatas 
se han cotizado en Madrid durante la semana úl
tima ¡ entre 36 y 70 pesetas kilo! De juzgado de 
guardia.

V DHINCUENCM
MADRID, 3 (Logos).—Paro, inflacción y delincuencia son los tres problemas que 

más repocupan a las familias españolas en estos mometos, según los resultados de una 
encuesta que publica el último numero de “CoyunturaEconómica”, editada por el 
Servicio de Estudios de la Confederación Española de Cajas de Ahorros.

valor absoluto del indic

Según la misma encuesta, 
la evolución de la función 
del ahorro ha sido negativa 
durante el último año y no 
y no parece previsible un 
próximo y estable cambio 
de la tendencia. Existe una 
íntima relación entre esta 
situación del ahorro y la 
actual crisis económica que 
implica analizar la opinión 
pública sobre la marcha de 
la economía si se desea 
explicar las razones 
psicológicas del escaso 
ahorro familiar.

La preocupación del 
desempleo por la población 
viene aumentando desde 
noviembre de 1975, y, si

e n aquelía fecha las
personas con amigos y
conocidos en paro 
minoría, en febrero de 
son más del sesenta 
ciento.

Los expectativas

eran 
1978 

por

son 
una 

o al
pesimistas respecto a 
posible solución, 
menos, estancamiento del
paro. Una importante 
mayoría cree que el número 
de trabajadores sin empleo 
aumentará los próximos 
meses. Mayor percepción y 
peores expectativas 
justifican el destacado 
puesto que este problema 
tiene a nivel psicólogico; 
porque además el individuo

en paro se siente indefenso 
en una situación de 
desempleo generalizado.

Los precios de los bienes 
de consumo seguirán 
subiendo en los próximos 
meses; en el público no hay 
duda sobre la anterior 
afirmación; pero la tasa de 
inflación no va a ser mayor 
que la del año anterior. La 
espiral de la inflacción 
parece haberse roto, y ese es 
un dato positivo.

que sitúa este problem 
próximo a la inflacciói 
como por la rapidez con qu 
el público ha tomad 
conciencia del tema.

NADIE QUIERE 
INVERTIR EN 
BOLSA

Invertir en Bolsa es

El avance de 
delincuencia en

I a 
la

ausente de las prevision! 
económicas de todos li 
españoles, incluso entre h 
de ingresos más altos, segú 
el resultado de una encues 
que publica la m isni 
revista.

P/DEN QUE LA COIVST/TUCIOIV CONSAGRE

ordenaqión de problemas 
socioeconómicos ha sido 
espectacular según el 
sondeo. Y la palabra usada 
para calificar el aumento de 
la preocupación pública por 
el tema responde 
cabalmente a los datos de la 
citada encuesta, tanto por el

Las potencíale 
decisiones económicas del 
familias ante un eventual 
importante aumento de s
ingresos revelan u
preferencia destacada pi 
invertir en bienes realesbienes reales
vivir mejor, mientras que I 
negocios y la Bolsa atraf 
poco al público.

L OS DERECHOS DE L OS ANIMA L ES
MADRID,. 3 (Logos).- Una serie de personas que se 

presenten como pertenecientes a la Asociación Protectora 
de Animales y Plantas y otros organismos culturales, ^í 
como amantes de los animales, de las plantas y partidarics 
del equilibrio econológico gravemente amenazado, piden 
que se introduzca en el texto constitucional preceptos 
protectores de los animales sobre el mal trato y la crueldad, 
tal como se hace en el texto constitucional alemán, y que 
posteriormente se de dicha aplicación en el Código Civil y

Se traslada al Ministerio del 
Interior la petición del 
alcalde de Zaragoza sobre 
elecciones municipales

’0<'
EL CIERRE DE 
LOS ESPECTACULOS 
MEDIA HORA MAS 
TARDE
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Esta solicitud, formulada 
al amparo del derecho de 
petición a las Cortes, ha sido 
estudiada por la comisión de 
peticiones del Congreso la 
cual ha informado una larga 

' relación de peticiones de 
carácter urgente que han 
sido resueltas por la 
Ponencia nombrada al 
efecto y de las cuales se da 
traslad o a d i sti n tas 
comisiones parlamentarias y 
organismos de la 
Administración.

Entre los miles de 
peticiones que están 
F tendientes de tramitación a 
as Cortes, ya hay unas 340 

que están informadas y para 
las cuales se ha nombrado 
ponencia a fin de que decida 
el destino que deba dársele.

De entre las que han sido 
informadas con carácter 
urgente, se encuentra esta

relativa a la consagración
c on sti t uciona os
derechos de los animales, de 
la cual se ha dado traslado a 
la comisión de Constitución.

Igualmente se pasa a 
dicha comisión la solicitud 
de la Fed e ración de 
Organizaciones Feministas 
del Estado Español sobre 
diversas sugerencias que 
formulan acerca de la 
condición de la mujer, de 
los hijos y la regulación del 
matrimonio y de la familia, 
así como la solicitud del 
presidente de la Diputación 
de Valencia respecto de la 
moción aprobada por el 
Pleno de la corporación 
afirmando la personalidad 
del Reino de Valencia. Otra 
solicitud de las iglesias

cristianas evangelistas de 
España que piden que se 
derogue la ley de libertad 
religiosa y que sus derechos 
se tengan en cuenta en la 
Constitución.

La Asociación de Madres 
Solteras formula diversas 
sugerencias sobre la 
situación de la mujer que 
debería recoger la 
Constitución, y el cabildo 
insular de Lanzarote, pide 
que cada isla del 
archipiélago canario tenga la 
facultad de elegir un 
diputado.

PRONTAS ELECCIONES 
MUNICIPALES

El alcalde del 
ayuntamiento de Zaragoza 
daba cuenta del acuerdo del 
municipio solicitando las

prontas elecciones 
municipales, de lo cual se da 
traslado al Ministerio del 
Interior. La comisión de 
peticiones solicita 
información sobre los 
implicados en el secuestro 
del señor Revelli Beamont, 
cuya extradición fue 
solicitada por el Gobierno 
francés y denegada por.la 
audiencia nacional por la 
naturaleza política de los 
hechos y la aplicación de la 
amnistía. Sin embargo, el 
Ministerio del interior les ha 
ordenado abandonen el 
territorio español, lo cual 
consideran los implicados en 
dicho secuestro que viola al 
pacto internacional de 
derechos civiles y políticos, 
y piden la defensa de sus 
derechos por la comisión de 
asuntos constitucionales y 
libertades públicas.

SE NEGARON A 
TRASLADAR A 
UNA ENFERMA

MADRID, 3(Logos).-Un 
coche radiopatrulla ha 
tenido que trasladar a una 
mujer y a su hija enferma a 
un ambulatorio al negarse 
tres taxistas aparcados a 
prestar el servicio que les 
solicitan, informa el 
Gobierno Civil.

Aparte de otras sanciones, 
el Gobierno Civil de Madrid 
ha cursado instrucciones 
para que los taxistas que 
denegaron el auxilio a dichas 
mujeres sean puestos a 
disposición judicial.

el día
SANTORAL: S. Felipe y S. San
tiago, apóstoles y S. Alejandro, 
mártir.

1283.— Dieciocho naves catalanas y 
sicilianas, al mando de Roger de Lauria, 
logran derrotar a la escuadra de Carlos 
de Anjou, compuesta por veinte galeras 
provenzales, en aguas de la isla de Malta.

efemérides

EL SOL: sale por la mañana a 
las 5,12 horas y se pone a las 
19,10 (hora solar).

1469,— Nace el escritor e historiador 
florentino Nicolás Maquiavelo. Su obra 
cumbre es "El príncipe", en la que ex
pone las características que debe tener el 
"buen gobernante". Es un libro lleno de 
realismo y que deja aparte la moral.

LA LUNA: sale por la mañana 
a las 3,13 horas y se pone a las 
15,33 h. (hora solar).

1595.— Fallece eh Madrid el médico 
de Felipe II y de la real familia, Grego
rio López Madera. Acompañó a Juan 
de Austria en la guerra de las Alpujarras, 
y como médico jefe de la Marina asistió 
a la batalla de Lepanto.

1784.— Nace en Buenos Aires el juris
consulto, militar, poeta y estadista, Vi
cente López Planes. Es el autor de la le
tra del himno nacional argentino. Ocu
pó la presidencia de la República en 
1827.

1844.— El general Narvaez preside, 
por vez primera, el Gobierno español. Se 
mantuvo dos añas a su frente.

1865,— El Ayuntamiento de Valla
dolid coloca una placa conmemorativa 
en la casa donde murió Cristóbal Colón.

1899.— Nace en Regil (Guipúzcoa) 
el boxeador Paulino Uzcudun, campeón 
de Europa de los grandes pesos.

1938.— El Gobierno nacional de Bur
gos restablece en España la Compañía 
de Jesús.

1945.— Guerra Mundial: el mejor y 
más grande buque de la compañía ham- 
burguesa-sudamericana, el "Cap Arcana" 
se hallaba en la bahía de Lubeck, sirvien
do de campo de concentración. En un 
ataque de la aviación inglesa fue hun
dido, perecieron unas 5.000 personas.

1977'— Tepsión entre Egipto y Libia, 
tras la decisión del presidente libio, Ga
ddafi, de expulsar del territorio a dos
cientos mil egipcios. Hubo una alarmante 
concentración de tropas en las fronteras 
comunes.

1977.— El presidente Adolfo Suárez 
anuncia en televisión su candidatura en 
las elecciones generales del 15 de junio.

* Hombre bien vestido, por 
su palabra es creído.

* Hombre casado, medio 
degollado.

Hombre con rinconeras, 
ni en burlas ni en veras.

MADRID, 3 (Efe).-No se halla 
cerrado al tráfico ningún itinerario 
de interés general, a causa de hielo, 
nieve u obras, según el Servicio 
General de Carreteras a las 09,45

ESTADO EN LAS 
CARRETERAS

horas de hoy.
Asimismo, no es necesario el uso 

de cadenas en ningún puerto de 
montaña o itinerario de la red 
nacional.

MADRID, 3 (Logos).-El 
Gobierno Civil de Madrid ha 
propuesto al Ministerio del 
Interior y este ha resuelto 
favorablemente, la 
Srolongación en media hora 

el cierre de los espectáculos 
públicos, excepto discotecas 
y salas de fiestas a partir de 
ayer y hasta el día 25 de 
mayo, han informado a 
Logos fuentes del citado 
Gobierno Civil.

LANZA DEL VASTO, 
EN MADRID

MADRID, 3 
(Logos).—Lanza del Vasto, 
propagandista cristiano de la 
no violencia y de la paz llegó 
ayer a Madrid, procedente de 
Portugal.

Hoy miércoles día tres, 
Lanza del Vasto dará una 
conferecnia por la tarde 
sobre el tema que el viene 
difundiendo por todo el| 
mundo.
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MADRID, 3 (Efe).# 

Servicio Meteorológ# 
Nacional prevé para man®

escot 
“Log 
mani

lluvias y chubas® pues 
intermitentes en la verti® tas a 
atlántica, Aragón y CátalüK

En el resto de la Peni# la:
y Baleares los chubascos 
dispersos y en el 
mediterránea habrá riesg^K 
tormentas. En Canarias 
intervalos nubosos. ,

Las precipitaciones 
en forma de nieve en aW 
superiores a los mil metf” 
las temperaturas continu* 
frías.
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Logos).—El
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EI Proyecto de Acción Sindical, en el Congreso

Nd hay "arreolii*

d e
de esta ley
a todas

comerciales o

Empresa

En efecto, asf ocurrió 
en el artículo cuarto, que 
quedó aprobado con el

que, de

MADRID, 3 (Efe).-EI próximo día 25 de junio se celebrará el 
día internacional de liberación homosexual, informó la 
Coordinadora de Frentes de Liberación Homoxesual del Estado 
Español (COFLHE).

Integran esta coordinadora el Frente de Liberación 
Homosexual de Castilla (FLHDC), el Front D'Alliberament Gai 
de Catalunya (FAGC), Coordinadora de Collectius 
D'Alliberament Gai (CGAC), Movimiento Homoxesual de 
Acción Revolucionaria (MHAR), de Andalucía, Euskai Herriko 
Gay Askapen Mugimendua (EHGAM), y como observadores, 
Independietes de Aragón y una representación del Frente de 
Liberación Homosexual argentino en el exilio.

siguiente texto: 
‘ * E I ámbito

las 
privadas o 
industriales.

Se aprobó también 
por unanimidad la 
definición del Comité de

MADRID, 3. (Logos).— Al reanudarse ayer tarde los debates en la 
Comisión de Trabajo del Congreso sobre la ley de “Regulación de 
los Organos de Representación de los Trabajadores en la Empresa”, 
también denominada de “Acción Sindical’”, se ha observado que 
continúa el desacuerdo entre el grupo de Unión de Centro Democrático, 
apoyado por Alianza Popular y el resto de los grupos parlamentarios 
del Congreso.

Pese a que por la mañana se había celebrado una reunión de la 
Ponencia correspondiente a fin de tratar de llegar a un acuerdo sobre 
los puntos más conflictivos, sin embargo Unión de Centro Democrático 
está volviendo a presentar votos particulares respecto del informe 
emitido por la ponencia, a fin de regresar al Texto original del Gobierno.

AMBITO DE 
APLICACION

aplicación 
incluye i 
empresas 
públicas, 
marítimas, i 
de servicios.

También se aplicarán 
las previsiones de esta 
I e y a las empresas 
agrícolas, forestales y 
pecuarias que por la 
modalidad efe su 
actividad y las 
condiciones de empleo y 
de trabajo del personal 
sean asimilables a las 
empresas industriales, 
comerciales o de servicio. 
Tal asimilación deberá 
ser expresamente 
declarada, para cada 
caso, por la autoridad 
laboral, previa petición 
de los trabajadores o de 
la empresa afectada.

El personal al servicio 
de la Administración 
Pública se regirá por su 
legislación específica”.

Así pues, quedaron 
desechadas las enmiendas 
que trataban de inclur en 
el ámbito de aplicación 
de la ley al personal civil 
de los establecimientos 
militares y cualquier 
entidad que empleara 
trabajadores civiles por 
cuenta ajena, salvo el 
personal militar.

Elconxíl

UCD y AP siguen en 
frente común, mientras los 
demás grupos parlamentarios 
mantienen sus enmiendas 
para defenderlas en el 
Pleno correspondiente

DELEGADOS 
DE PERSONAL

En el artículo quinto 
también se regresó al 
texto del Gobierno al 
establecer el número 
mínimo de trabajadores 
para elegir a ios 
delegados de personal. 
En efecto, Unión de 
Centro Democrático hizo 
que prosperara un voto 
particular determinando 
que "la representación de 
ios trabajadores en las 
empresas que tengan 
menos de cincuenta 
trabajadores fijos y más 
de diez corresponde a ios 
delegados de personal. 
Igualmente podrá haber 
un delegado de personal 
en aquellas empresas que 
cuenten entre seis y diez 
trabajadores fijos, si así 
lo decidiesen éstos por 
mayoría.

Los trabajadores 
eiegirán mediante 
sufragio libre, secreto y 
directo ios delegados de 
personal en la cuantía 
siguiente: hasta

EL COSTE DE UN 
PUESTO ESCOLAR

/• todavía no está plenamente fi-
sobre el coste del puesto 

“Loan ^^gún han informado a
manifLt educativos, a pesar de las últimas
bup^r/ oficiales sobre el particular, y des
tas nnf dado la cifra de treinta mil pese-
de un ? oomo resultado aproximado del coste 

alumno por año.
j I D (flA de laf^^ consultados, en los trabajos
Je la PenírJ las comisiones encargadas del estudio del coste 
hubascos on tenido en cuenta determinados concep-t cuanto a derechos pasivos se
abrá riesgoF ¿ / ° situa el resultado del estudio por de-
Canarias h* mento jeales, cifrados en un primer mo-
sos S que Onsf veinticinco mil pesetas alumno-año

[aciones 4 Asípues consulta,.
¡eve en X obtener eÍ verdnH consultas v estudios para
lil mptrá lizado en ^eal que debe estar fina-

* tinül oplicación B^ozo para ser considerado en la 
as ContinüV de la Ley de Financiación de la Ense-

fe yecto encuentra a nivel de pro-
•XvlvXsxssÿ® cia. e del Ministerio de Educación y Cien-

3 
íteorológiff 
para mañ® 
c h u b así

n la verto íaí anuales, 
)n y Cátahk

veinticinco trabajadores, 
uno; de veintiséis a 
cuarenta trabajadores, 
dos; de cuarenta y uno a 
cincuenta trabajadores; 
tres”.

El artículo sexto se 
aprobó por unanimidad, 
incluyendo una 
enmienda de UCD que 
impedía a los delegados 
de personal delegar su 
representación para 
convenios de ámbito 
mayor. El texto del 
artículo sexto es el 
siguiente:

"Los delgados de 
personal ejercerán 
mancomunadamente 
ante la empresa la 
representación para la 
que fueron elegidos, 
interviniendo en cuantas 
cuestiones se susciten en 
relación con las 
condiciones de trabajo 
del personal que 
representan, formulando 
reclamaciones ante la 
empresa o la autoridad 
laboral, según proceda, 
sobre el cumplimiento de 
las normas legales y las 
relativas a higiene y 
seguridad en el trabajo y 
Seguridad Social. Estarán 
legitimados para iniciar, 
negociar y concluir 
convenios colectivos de 
empresa”.

COMITES DE 
EMPRESAS

acuerdo, con el artículo 
séptimo: “1.—El Comité 
de Empresa es el órgano 
representativo y 
colegiado del conjunto 
de los trabajadores en la 
empresa o centro de 
trabajo para la detensa de

sus intereses”.
Tanto los grupos 

parlamentarios Socialista, 
como Comunista, Mixto 
y Minoría Catalana, se 
reservaron sus enmiendas 
en forma de voto 
particular para 
defenderlas en el Pleno.

El Comit^de Empresa 
se constituirá ..en cada 
centro de trabajo cuyos 
censos sean superiores a 
50 trabajadores fijos.

En la empresa que 
tenga en la misma 
provincia dos o más 
centros de trabajo y 
cuyos censos no rebasen 
los 50 trabajadores, pero 
que en su conjunto 
superen esta cifra, se 
constituirá un Comité de 
Empresa conjunto. 
Cuando unos centros 
superen los 50 
trabajadores y otros de la 
misma provincia no, en 
los primeros se 
constituirán co-mités de 
empresa propios y con 
todos los segundos se 
constituirán otros. Si 
entre todos estos últimos 
no se alcanzase la cifra de 
51, se agregarán al centro 
de menos censo de los 
que alcanzaron dentro de 
la provincia^.

Cuando en una 
empresa existan dos o 
más centros de trabajo 
con comités propios o 
con un delegado de 
personal, éstos se 
establecerán entre sí, y, 
en su caso, con los 
delegados de personal, las 
relaciones que estimen 
más oportunas y 
adecuadas a las 
características de la 
empresa de ámbito 
superior.

En la actividad del 
trabajo en el mar se 
considera como centro 
de trabajo el buque, sin 
perjuicio de lo que, en 
desarrollo de la 
disposición final, cuarta, 
determine el Ministerio 
de Trabajo, entendién
dose situado en la 
provincia donde radique 
su puerto de base.

El artículo octavo, 
que se aprobó por 33 
votos a favor y la 
abstención de los dos 
representantes 
comunistas, dice así:

* ‘ Los comités de 
empresa o centros de 
trabajo elegirán de entre 
sus miembros un 
presidente y un 
secretario del Comité y 
elaborarán su propio 
reglamento, que no 
podrá contravenir lo 
dispuesto por la presente 
ley, remitiendo copia del 
mismo a la autoridad 
laboral y a la empresa”.

La sesión se reanudará 
el próximo jueves por la 
mañana si concluye hoy 
por la tarde el Pleno del 
C o ng reso, y de lo 
contrario se reanudaría 
por la tarde.

"D/A fñ/TEfí/VAC/O/VAL DE
L ÍBEfíA C/Oñi HOMOSEXUA C

•
 Dicen ahora que el honorable Tarradeilas 
se viene para Aragón. El presidente parece 

tomarse en serio otra vez el tema del trasvase de 
las aguas del Ebro. Y parece también que Tarra
deilas ha querido coger ese rábano por las hojas 
al querer ver a los principales interesados por esa 

obra trasvasadora en las zonas agrícolas del Baix 
Ebre. Ya sabemos que en política a veces resulta 
imprescindible hacer gala de un poco de cinismo, 
y por lo que respecta al señor Tarradeilas él sabe 
muy bien -creo- que los beneficios del trasvase, 
si se lleva a cabo, no van a ser para los modestos 
cultivadores de las huertas tortosinas o del delta, 
sino para los capitalistas y financieros de más 
arriba, para los que moran o habitan en él "cap i 
casal" barcelonés, para quienes a partir de ahora, 
con las autonomías, resultará más intolerable si 
cabe realizar inversiones industriales en tierras no 
catalanas; de ahí el redoblado interés por absor
ber más aguas. Imagino que si esa gestión del 
señor Tarradeilas da comienzo y circula por los 
derroteros "negociadores" que sospechamos, 
habrá un organismo -la Diputación General de 
Aragón o el Gobierno preautonómico- dispuesto 
a dar una ajustada y puntual réplica a estas nue
vas presiones y aspiraciones del capitalismo cata
lán hechas vía Tarradeilas.

•
 Tímidamente un grupo político turolense 
acaba de alzar su voz para poner de mani
fiesto que también la ciudad de Teruel muestra 
su preocupación por la cercanía de un polígono 
de tiro aéreo,usado habitualmente por reactores 
españoles y norteamericanos. Ese grupo político 

-el PSOE turolense- ha planteado ante ios orga
nismos correspondientes la sugerencia de conver
tir las instalaciones del viejo aeródromo de Caude, 
hoy dedicado a experiencias de tiro, a pista de 
aterrizaje para vuelos civiles. Con esa comunica
ción por aire la ciudad de Teruel y su comarca 
verían roto ese aislamiento geográfico en que las 
tiene sumidas la Dirección General de Carreteras. 
La moción turolense ha sido trasladada ya a algu
nos de ios parlamentarios de la provincia, para 
que puedan elevarla al Gobierno en la forma y 
medida marcadas por la ley.

Ese pequeño aeródromo civil cumpliría, sin 
duda, dos cometidos importantes; primero, faci
litar en gran medida las comunicaciones de Te
ruel capital con el resto de España e incluso de 
Aragón, y en segundo lugar contribuiría a alejar 
de sus tierras el complejo actual de que sólo sir
ven para campo de maniobras con fuego real.

La meseta de Caude tiene, asimismo, marcadí
simos recuerdos bélicos procedentes de la última 
contienda civil. La forma más rápida de borrar 
esos recuerdos del mapa turolense es darle a la 
meseta un destino de paz y de progreso, como 
puede ser el del proyectado aeródromo civil.

•
 Ya han transcurrido varios días desde que 
el Ministerio correspondiente diera a cono

cer sus propósitos sobre la declaración de con
junto históripo-artístico para el casco antiguo de 
la ciudad de Zaragoza. El tiempo no ha distan
ciado la idea de que, si tal proyecto se lleva a tér

mino, habrá quedado urbanísticamente acotada 
la mayor área urbana en todo el país. Ninguna de 
las declaraciones de conjuntos histórico-artísticos 
hecha hasta el momento ha alcanzado tanta mag
nitud ni tanta trascendencia como tendría una 
medida similar dada para el centro de la capital 
aragonesa. La inquietud ante la posibilidad de , 
que tal cosa ocurra ya ha empezado a cundir en 
amplios medios zaragozanos.

J. L. Costa Ve/asco
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El Gobierno, a los maestros
)MBRAM

írdaron

íVMo hay rimen 
Capitán

■ La “dedicación exclusiva” no se pagará hasta el próximo cur«
Mació en

MADRID, 3 (Logos). - El Consejo de Ministros se reunió en la mañana de ayer en el 
palacio de La Moncloa bajo la presidencia de Adolfo Suárez. Asistieron todos los 
miembros del gabinete. La reunión, que se inició a las 9,00 de la mañana, se prolongó 
hasta las 3,50 de la tarde.

Entre los diverses temas considerados por el Consejo de Ministros se destacan los 
siguientes:

ACTUACION EN LAS ISLAS 
CANARIAS

Código Penal común y se fortalecen 
notablemente las garantías procesales y 
de defensa.

El ministro de la Presidencia informó 
al Consejo sobre la marchado los trabajos 
preparatorios relacionados con las 
medid as que han de adoptarse con 
referencia a las Islas Canarias y como 
consecuencia de la problemática 
estudiada por el presidente durante su 
reciente viaje por el archipiélago. Dichas 
medidas, según anunció el presidente 
Suárez en las islas, se adoptarán en un 
Consejo de Ministros especial a celebrar 
en un plazo aproximado de un mes a 
contar desde su regreso a Madrid.

AMNISTIA A LOS FUNCIONARIOS 
DE LAGENERALITAT

A iniciativa del ministro del Interior, el 
Consejo aprobó un real decreto para la 
aplicación de la amnistía a los 
funcionarios de la Generalidad de 
Cataluña.

dedicación exclusiva de dicho 
profesorado aconsejan la elaboración de 
un proyecto de ley que se inserta dentro 
de la declaración de los pactos de La 
Moncloa en orden a la mejora de la 
calidad de la enseñanza, a la mayor 
presencia y dedicación del profesorado 
tanto para atender a los alumnos como a 
los padres de los mismos, y a que las 
familia»; no tengan que realizar pagos 
complementarios, en los niveles 
obligatorios y gratuitos. Tal proyecto de 
ley será remitido para su tramitación en 
las Cortes, antes del 1 de julio de 1978, al 
objeto, de que, si las Cámaras lo 
aprueban, pueda aplicarse en el curso 
1978/79, perfeccionando la organización 
de los centros de nivel de EGB en función 
de las nuevas dedicaciones del 
profesorado y acordando las oportunas 
transferencias de créditos.

Academia
La nueva regulación modi^’el año 

procedimiento establecido en el aparación 
194 de la ley del Suelo, facultando,‘^nte la g 
ayuntamientos para i nchípaha del 
aportaciones destinadas a finanrf®dad por 
presupuestos .especiales de urbanis..
un presupuesto extraordinario fina’®’”*,P’J 
mediante concierto de una opsi^^omadó

rcitosde-
Esta norma tiene también ’os®® *3 ” 

finalidad la aplicación de ios im 
sobre solares y sobre el in creme 
valor de los terrenos a partir d 
enero de 1979.

La nueva regulación que se es 
introduce en la normativa

PLAN ENERGETICO

El ministro de 
informó ai Consejo

Educación y Ciencia 
de Ministros sobre las

siguientes modificaciones:

a) La facultad potestativa 
los ayuntamientos, para 
establecimiento de los

vige

oto 
acó 
imn

municipales autónomos, se transió^

El ministro de Industria y Energía 
presentó al Consejo los criterios básicos 
de política energética del plan, y se 
acordó su remisión a las Cortes en 
cumplimiento de lo dispuesto en los 
pactos de La Moncloa.

E/ Gobierno envía a 
/as Cortes e/ proyecto 
de reforma del Código 
de Justicia Militar •

 Impuestos municipales a 
sobre solares e incremento
de valor, a partir del 
primero de enero de 1979

REFORMA DEL CODIGO DE 
JUSTICIA MILITAR

EL CONFLICTO DE LA 
ENSEÑANZA

ca racterísticas del conflicto del

Con el proyecto que el Gobierno envía* 
a las Cortes se da cumplimiento a lo 
establecido en el punto Vil de los 
acuerdos sobre el programa de actuación 
jurídica y política de los pactos de La 
Moncloa.

Con la reforma proyectada se reduce la 
competencia de la jurisdicción castrense, 
limitando los supuestos que la determinan 
por razón del delito, lugar y persona, 
ampliando las causas de desafuero, con lo 
que prácticamente los delitos comunes 
cometidos por militares sólo quedan 
atribuidos a la jurisdicción militar cuando 
tengan relación con el servicio. Son 
objeto de nueva redacción algunos tipos 
penales, con lo que determinados hechos 
dejan de constituir delito militar, para 
incluirlos solamente en la esfera del

Los pactos de La Moncloa en su 
apartado sobre “Política Educativa’’ 
establecen que “se estudiarán, de cara al 
prKupuesto de 1979, las medidas que 
tiendan a la adecuada retribución del 
profesorado’’. Como consecuencia de este 
mandato, el Ministerio de Educación y 
Ciencia comenzó en el mes de enero del 
presente año a realizar los estudios 
necesarios para llevarlo a debido efecto.

Fruto de dichos estudios fue el real 
decreto 493/1978, de 2 de marzo, sobre 
régimen retributivo del profesorado 
estatal. En virtud de dicho decreto, los 
profesores estatales tienen derecho al 
complemento de dedicación exclusiva.

Las circunstancias particulares que 
concurren en el profesorado de EGB y el 
volumen financiero que comporta la

Laudo para ta enseñanza no estatal

CUATRO MIL PESETAS DE
INCREMENTO MEDIO

MADRID, 3 (Logos).— Alrededor de las cuatro mil pesetas de incremento retributivo me
dio supone el laudo arbitral obligatorio dictado por la Dirección General de Trabajo para re
solver el conflicto colectivo de la Enseñanza Privada, según el texto del acuerdo deja citada 
Dirección General que ha conocido "Logos" y que publicará en breve el Boletín Oficial del 
Estado.

El laudo considera improcedente la petición de CC.OO., de que se declare inadmisible a 
trámite el conflicto colectivo solicitado por algunas patronales, ya que, en la fecha de pre
sentación de dicha solicitud -22 de abril- los trabajadores no habían ejercido el derecho 
de huelga y "sólo se había producido algún paro parcial en algunos centros de enseñanza; y 
por ello no es procedente el admitir la suspensión de la tramitación del conflicto planteado".

Asimismo, el laudo, que afecta al ámbito nacional de los centros no estatales de Prees
colar, EGB , BLIP, FP uno y dos y personal no docente, adecúa a la situación legal vigen
te el artículo 16 del convenio colectivo nacional en el sentido de donde se dice "Jurado 
de Empresa" se debe entender "Comité de Empresa" o "delegados de personal". Se actuali
za también la composición de la comisión paritaria del convenio, dando entrada a miembros 
de las representaciones de lostrabajadores integrados en un Comité de Empresa o como dele
gados del personal.

Finalmente, el laudo aprueba las tablas salariales según las cuales, el profesor de Preesco
lar cobrará con vigencia de primero de enero de este año, 31.850 pesetas brutas; el de EGB 
y de FP uno; 34.040; el de BUP y de FP dos: 36.360; el jefe de Secretaría; 28.500 y el ce
lador, 20.800.

El laudo es recurrible en alzada en el plazo de quince días.

profesorado de EGB y sobre las diferentes 
reivindicaciones que plantearon. En este 
sentido el Ministerio de Educación ÿ 
Ciencia incluirá la regulación de la 
jubilación progresiva de estos 
funcionarios, en el proyecto de ley de 
estatuto del profesorado en armonía con 
la ley de la función pública. La 
homologación de los títulos en el cuerpo 
de profesores de EGB en desarrollo de los 
estudios que ya venía realizando la 
dirección general de Universidades, se 
prevé completar para dictar las oportunas 
disposiciones dentro del próximo mes de 
junio.

NO HAY PRESUPUESTO 
BASTANTE

Finalmente, se contrastó la 
imposibilidad de atender a determinadas 
reivindicaciones de aumento de 
retribuciones, ya que los presupuestos, 
aprobados por las Cortes para 1978 no 
contienen las partidas necesarias para 
hacer frente a las mismas, y la incidencia

una obligación para las
provincia, municipios con pobiarJ 
derecho no inferior a 20.000 hab^^ T 
a aquellos otros que deteniG”® 
Gobierno, a propuesta conjunta^,^ ” , 
Ministerios de Hacienda, Interior, x j 
Públicas y Urbanismo. /incia de

b) El establecimiento ‘^juRSFr 
impuestos, que debe ser acordadoL, 
ayuntamientos obligados, z 
transcurrir los tres meses^Y ca,. 
publicación de la norma, no quedj '. 
a la aprobación de los plcj. ,®® ® 
ordenación o normas complemeHj a 
subsidiarias, ni, a los proyw .'®°®®' 
delimitación. licacione

A propuesta del ministro de
el Consejo aprobó un real decreti^ °® 9ooi 
cual se amplía hasta el 30 de^, 
plazo de presentación de las decía' 
correspondientes, tanto del ij. * 
general sobre la renta de las ÇJJæ® 
físicas como del impuesto extrao'?*®- ts d 
sobre el patrimonio de las ii*® P^ovini 
físicas. i.

Oliete Sánchez, director 
general de la Guardia Civil, 
e Ibáñez Freire, capitán 
general de Cataluña

de los pactos de La Moncloa condiciona 
el desequilibrio entre gastos corrientes y 
de inversión.

IMPUESTOS MUNICIPALES

A propuesta de los ministros de 
Hacienda, de Interior, y Obras Públicas y 
Urbanismo el Consejo aprobó un real 
decreto-ley por el que se regula el sistema 
de aportación obligatoria para adaptar 
parcialmente los presupuestos especiales 
de urbanismo con cargo a los 
presupuestos municipales ordinarios.

Con este real decreto-ley se trata de 
evitar la incidencia sobre los presupuestos 
ordinarios de los ayuntamientos de la 
obligación que tienen de consignar un 5 
por ciento de los mismos para constituir 
el patrimonio municipal del suelo, y otro 
5 por ciento para la ejecución de 
urbanizaciones previstas en el programa 
de actuación.

JUSTRIA

OkRESIDE 
fJ?'ONAL 
0*161 de la 

(Vizc 
J'” .'3 Un 
iniciado en 

wlenzó su 
^tor fina 

L En 195 
iñola do 
etario 

r^or gene 
/^ero de 
rdente 

aftía. A( 
[sas em

PLAN URGENTE PARA LA RE
'”9 y 
?® ene 
ide con 
vos y
or de 
itutó InEl plan de actuación urgente ...

para los próximos meses se conf as. 
los siguientes objetivos: J । « _

!.. Establecer un contratoPil« t c 
con el Estado. 2.- Mejorar los J- tOS \ 
calidad del servicio en viai®(u| <3^® 
mercancías. 3.- Cumplir las prevtj . 
ingresos y gasten del gj® «
1978. 4.- Formular un plan afl'i ’®’ 
inversiones para 1978. 5.- Inipl’j^Q 
carácter inmediato un estrieWj j., e 
conservación de los elementos^, |. y
de la red. 6.- Dotar a 
organización adecuada en el ®®
meses y fijar los criterios de Æ 
política de personal. 7.- Mostra*^^ 97 
opinión pública la realidad de 'a' 
Definir antes del 31 de diciemb" 
una planificación a largo plazo*
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IMBRAMIENTOS

£n el Consejo de 
Trdaron entre otros, 
nbramientos:
Director general de la 
iente general, D. 
chez.

Ministros se 
los siguientes

Guardia Civil: 
Carlos Oliete

ació en La Coruña el día 30 de junio 
.913. Ingresó en la Academia General 
itar en el año 1929 y fue promovido a 
¡ente de ingenieros en el año 1933; a 
tán en 1937, y a comandante en el
1943. Ascendió a teniente coronel en 

ño 1952 y a coronel en el año 1964.
1970, ascendió a general de brigada, a 
eral de división en 1973, y a teniente

Capitán general de la 
teniente general, C U.1 Freire.

IV 
D.

Región 
Antonio

Alació en 1913 en Vitoria. Ingresó en 
Academia General Militar de Zaragoza 

ión modi^'el año 1930. Interviene en la 
do en el aparación del Movimiento en Vitoria. 
Facultando’ante la guerra civil toma parte en la 
ira incliiipaña del Norte donde cae herido de 
i a financfedad por dos veces.
de urbanis,. . , - ■linarín finJ®ma parte en la campana de Rusia 
una nnorañ’o voluntario de la División Azul- Es una operaO|Qf^g^P Estado Mayor de los

rcitos de Tierra y del Aire.
I tambiénla medalla militar individual, 
de ios im 

>1 in creme 
a partir d

vige

se transió?

itativa 
para

I os

oto 
acó 
imp;

ativa 
!S:

que se e

UBSECRETARIO

1979
DELlas caoiti.r “^tvRtTARIO buu con poblaîl^^^f’IO DFL INTERIOR: D. Jesús 

0.000 habiti j Natural de Madrid. De 37 
Ilie deter<,L°® Casado -con dos hiios. 
î conjunta??'^ *” Ciencias. Ha ocupado diversos 
Î, Interior, Pública. Es

Jtado de UCD al Congreso por la 
nncia de Pontevedra.

¡r acordado’pU^SECRETARlO DE ORDEN 
igados, actj'CO: D. Julio Camuñas y 
!S meses^^úez-Luna. Nacido en Madrid. 45 
la, no queF'. y con cuatro hijos,
le los pl¿?í^ • ? en Derecho. Es técnico de la 
complemeii^’^*5yaci ón Civil del Estado, 
los proye?®nao desempeñado.entre otros cargos 

pe director del servicio de 
icaciones del Ministerio de Educación 

listro de H?*”®’®* Actualmente desempeñaba el 
real decretiRúe gobernador civil de León.
el 30 de f' _
le lasdeclaí .p E CTp R GENERAL DE 
ito del IçJT'CA INTERIOR: D. Gervasio 
a de las pP”*® *<llaseñor García. De 39 años 
ísto extrao/3C- Es diputado de UCD al Congreso 

de las P''ov'ncia de Cuenca.

USTRIA Y ENERGIA

DE*- instituto 
5? INDUSTRIA: Don José 

’ Easagoiti. Nació en Las i *930- Es abogado
de Valladolid y 

Económicas por la 
de Deusto, 

ístnr trabajo profesional .como 
Fn wee®'®'’® Laurak, S.À. en 

iftnia ?55 pasó a la General Eléctrica 
actuó primero como 

tor y después como
1969 fue nombrado 

>irionde Edesa y luego 'paftía^A x®l®®“tlvo de la misma 
rc-ar ^'■^^^'niente era presidente de

Jhnn ®ntre ellas, Talde,
Briaga y I Sociedad de Promoción, 

RA LA R^tsda Es experto en.HA LA j^de control de gestión, dirección por 
fesoJ J. Pÿn'.ticaçlAn. Es también 
>»titutft^i**P® ’^'®® Empresa en 

in urgente Internacional de Dirección de 
eses se coir»as.

contratoPj * P E C T OR GENERAL DE 
íjorar los ^d^^^^^DI^DNICACION.-

en viai®ii|| *^’*erola Pelayo. Nació en lir las prevtf íGerona) en 1923. Está casado y 
®’ uíi JS?->j®®"«*«í<> ®" Derecho 
in plan adj ’tersidad de Barcelona. Ha sido 
L 5.- Implado en^o?® ? . '® actividad pública, 
in estrictOj ejercicio de los colegios de 
lementosÇ'd y Barcelona, estando 
ir a Ren/«^®do en Derecho del Trabajo. En 
® ®" ®LÓ<ndicatíS:’”í'^®^i? delegado provincial 
teños báJi **® Barcelona y pasó en 7- Mostr#^® 1976 al puesto de gobernador 
alidad de %||dad* ’®a, ®ergo que ocupaba en la 
e diciembr^r 
rgo plazo*
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La Monarquía en la 
Comisión Constitucional

Sólo se
debatirá
una vez

Los grupos parlamentarios 
acuerdan que una vez aprobados 
los temas "de filosofía política" 
no se vuelvan a replantear

MADRID, 3 (Logos).— La Junta 
de Portavoces del Congreso consu
mió ayer una larga reunión para tra
tar de arbitrar las normas reglamen
tarias sobre las que existen lagunas 
a fin de llegar a un acuerdo sobre 
los problemas que se suscitan en tor
no a los debates pn la Comisión 
Constitucional.

DERECHOS DE AUTOR EN EL CINE

lAS CUENTAS, CLARAS
IN este titulo, aparece en 
'ABC”, del dta 30 de abril, un 

articulo, firmado por Pedro Crespo, que 
afecta a las empresas exhibidoras de cine 
ya que deja la sospecha en el aire de que 
“roban a la Sociedad de Autores”. 
Copio es una suposición, un tanto 
atrevida, —sólo se atreve a esbozarla— 
quiero poner en claro las “suspicacias" 
de las empresas, que están bastante más 
que fundamentadas.

a) Antes de 1936, existían dos 
sociedades paralelas, que mantenían sus 
controversias al mismo nivel, la S. G.A.E. 
(Sociedad General de Autores de 
España) y la S. A. G.E. (Sociedad General 
de Empresarios de Espectáculos)

Pues bien: Por decreto, todas, 
absolutamente todas, las entidades con 
un marco profesional quedaron 
absorbidas por la Delegación Nacional 
de Sindicatos, todas excepto la S. G.A.E. 
A partir de entonces, los empresarios de 
espectáculos fueron imposibilitados para 
cualquier defensa de sus intereses pues 
luchaban en planos distintos y nunca en 
la misma arena, ya que los autores 
siempre llevaron las de ganar.

b) “À.B.C.” siempre defendió los 
derechos de autor a ultranza. No en 
balde, los Luca de Tena han estado 
vinculados íntimamente con la Siociedad 
de Autores.

c) La sospecha, de sustracción hay 
que tomarla en las dos vertientes, pues, 
recientemente, se ha dicho por la prensa 
y la T.V. que numerosos componentes 
de la Sociedad de Autores habían 
acusado a la Sociedad de haber 
cometido fraude con sus ingresos y 
haber dispuesto de ciertas cantidades 
“fantasma" de cientos de millones de 
pesetas.

d) Los derechos de autor provienen, 
en origen, de una convención ^celebrada 
en Ginebra, allá sobre los años 30, en la 
que los países firmant es se 
comprometían a pagar los derechos 
entre sí, quedando fuera los países no 
signatarios.

Pues bien: La S.G.A.E. ha cobrado 
todos los correspondientes a los países 
firmantes y los demás. Dándose el 
detalle de que Estados Unidos, uno de 
los principales productores de films en 
estos años, no firmó el pacto.

Se ha dado el caso, pues, de que 
durante muchos años se ha cobrado sin 
repartir y, el excedente, que era 
cuantioso, parece ser que, ha 
desaparecido sin justificar.

e) Las empresas de exhibición, los 
cines, no han negado nunca el pago de 
los derechos de autor a los autores 
españoles, porque entienden que tienen 
derecho preferente, pero se han negado 
a pagar derechos sin previa justificación 
de su compensación con los otros 
países.

f) El que la cosa no está clara queda 
justificada por las reclamaciones 
formuladas por falta de pago por la S. G. 
de Autores, ya que todas lo han sido en 
juicio de menor cuantía, en los que 
nunca se llega, en recurso, hasta la 
decisión del Tribunal Supremo. Es 
decir: se ha buscado pleito con empresas 
pequeñas, cuyas cantidades pendientes 
no rebasaban la cantidad necesaria para 
la mayor cuantía, cuando hay empresas 
en toda España, que, en su teoría, deben 
millones. ¿Por qué ese cuidado? 
¿ Tienen miedo a que el Tribunal 
Supremo se defina en su contra?

g) Decimos pues que las tomas han 
cambiado, que habrá que demostrar el 
destino de lo que se cobra y que, para 
hablar de defraudación, habrá que estar 
con las manos muy limpias y, si no, lo 
mejor será callarse.

h) El Ministerio de Cultura, 
lógicamente, ha de tirar para los autores, 
pero que tensra en cuenta dos cosas:

1 .- A ios autores españoles, que en 
definitiva son los que deben interesarle, 
se les ha ofrecido notoriamente el pago, 
habiendo rechazado la sociedad, su 
cobro, si no se les abonaban, además, los 
extranjeros.

2 .- Que ya no valen favoritismos 
ciegos y que hay que estar con los 
tiempos y las legislaciones modernas. 
Que el autor de una película es el 
productor, el que compra: el guión, la 
música, la interpretación, el decorado, la 
dirección, pagando desplazamientos, 
copias, eta etc. y que, desde ese 
momento cede, como único propietario, 
la obra para su explotación.

Francisco PARRA

Uno de los temas tratados es 
cuál se considera el texto base de 
los debates: el primer anteproyecto 
elaborado por la Ponencia el cinco 
de enero, o el pubUcado el cinco de 
abril. También está sobre la mesa si 
se consideran por separado los votos 
particulares de las enmiendas, o 
bien se consideran a todas las enmien
das “in voces”, que pueden ser de
fendidas por sus firmantes.

El secretario del Congreso, señor 
Ruiz Navarro, expUcó a la prensa 
que daría cuenta de las decisiones 
de la Junta de Portavoces sobre 
estos temas, entre los cuales se en
contraba el de si la Ponencia Consti
tucional continúa o no como ente 
colegiado, y si pueden intervenir, 
además de todos los grupos parla
mentarios y los enmendantes, aque
llos partidos que tengan representa
ción parlamentaria y que intervinie
ron en las elecciones del 15 de junio; 
por ejemplo, los partidos que no 
tienen un Grupo Parlamentario por 
no alcanzar el número suficiente de ; 
escaños, como Euxkadiko Eskerra, 
le Front de Esquerra, o la Unión de 
Centre y de la Democracia Cristiana 
de Cataluña del señor Canyellas.

También se decidió que si, por 
ejemplo, los temas de filosofía polí
tica se resuelven en los primeros 
artículos, que no se vuelvan a re
plantear en otras enmiendas parcia
les a lo largo del articulado; por 
ejemplo el tema de la Monarquía.

El calendario de debates de. la 
Comisión Constitucional será los 
lunes, miércoles, jueves y viernes, 
de diez a dos y de cuatro y media 
a nueve. Los miércoles se reserva
rán para el Pleno del Congreso que 
procurará limitarse a los proyectos 
y proposiciones de ley de carácter 
urgente. Los Plenos del Congreso se 
prolongarán en la noche de los miér
coles.

Para el Pleno de hoy el Congreso 
tendrá como orden del día principal 
el debate sobre la proposición de 
Ley contra el paro, que presentará 
el líder socialista Felipe González. 
Habrá también dos interpelaciones 
sobre retribuciones de los funciona
rios públicos y política energética, 
una proposición no de ley sobre la 
tercera edad, de Alianza Popular, y 
otras cuatro interpelaciones que se 
refieren a participación en la gestión 
de la Seguridad Social, de Nicolás 
Redondo, y otra del mismo sobre 
elecciones sindicales en la Adminis
tración Pública. Por último están 
previstas interpelaciones del socia- 
lista señor Toval sobre instalaciones 
de casinos de juego y otra interpela
ción sobre la “Bacock Wilcox” qúe 
prácticamente firman todos los gru
pos parlamentarios, así como cinco 
preguntas sobre diferentes temas.
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Movilización urgente en UCD

“Nos quieren
estrictamente 
confidencial

Nuevo código 
Deontológico 

de los médicos

dividir” La ejecutiva del partido 
puso ayer sus cargos a 
disposición de Suárez

(Desde la Derecha y la Izquierda)

MADRID, 3 (Logos).—Los diez miembros de la comisión 
ejecutiva de Unión de Centro Democrático han puesto sus 
cargos a disposición del presidente a fin de dejarle en 
libertad para que lleve a cabo la remodelación que estime 
oportuna.

Como es sabido, dicha 
ejecutiva estaba compuesta por 
Carmela García Moreno, como 
secretaria de Acción Cultural; 
Enrique Galavis, como 
secretario adjunto de 
Organización, que sutituía al 
ministro de Transportes, Sr.

Sánchez Terán, que era titular 
de dicha secretaría; Guillermo 
Medina, en Información;Manuel 
Fraile, en Programación; 
Antonio Moya, en Acción 
Electoral; González Casado 
Herce, en Organizaciones 
Cívicas; Javier Rupérez, en

Relaciones Internacionales, y 
Alvaro Alonso Castrillo, en 
Relaciones Económicas; así 
como los portavoces de UCD en 
el Congreso, D. Jóse Pedro Pérez 
Llorca, y en el Senado, D, 
Antonio Jiménez Blanco,

Esta fue una de las primeras 
manifestaciones hechas^ al 
presidente del partido Sr. Siíárez 
al iniciarse ayer tarde la reunión 
con la ejecutiva. ,

Simultáneamente se están 
.celebrando una reunión del 
Grupo Parlamentario de UCD en

El sábado se reúne el 
Consejo Político del partido 
para estudiar posibles 
cambios en la dirección y el 
nombramiento de Landelino 
Lavilla como coordinador

Suárez y la Ejecutiva de UCD, esta mañana 

ÔTRAVÊZ 
REUNIDOS

MADRID, 3 (Europa Press).— A las diez de esta mañana ha comenzado una nueva reunión 
del comité ejecutivo ae UCD con el presidente del Gobierno y del partido, don Adolfo Suárez. 
La reunión es continuación de la de ayer, en el curso de la cual la ejecutiva en bloque presentó 
su dimisión, aunque no de manera formal, sino al objeto de dejar las manos libres i presidente 
con vistas a la reorganización de los cargos del partido.

Fuentes de UCD han señalado a Europa Press que la reunión de ayer con Adolfo Suárez se 
desarrolló en un ambiente cordial y de sinceridad en el que prevaleció el deseo de dar mayor 
cohesión al partido en sus puestos directivos. Responsables de UCD insisten en que la lucha 
entre las tendencias ideológicas ha perdido fuerza en el seno de la UCD aunque lamentan los 
frecuentes ataaue de que son objeto utilizando esta “supuesta pugna ideológica^.

De cualqmer forma, la reorganización de la directiva de UCD, no va a realizarse de una 
manera precipitada. En, læ mismas fuentes se ha precisado a Europa Press el proceso a seguir 
hasta que la reorganización sea un hecho comprenderá las siguientes fases; primero ofrecer a 
don Landelino Lavilla el puesto de secretario general de coordinación, tema sobre el que ayer 
no se decidió, semrxlo que el cargo sea declarado incompatible con el de ministro de Justicia, 
tercero, que Landelino Lavilla se rnuestre conforme con las tareas que le serán encomendadas, 
puesto que ^ trata de un cargo nuevo en el partido, cuarto, que la nueva ejecutiva sea aceptada 
por el presidente, el secretario de coordinación y el consejo político, del que forman parte 
miembros del grupo parlamentario de la ejecutiva y ministros de UCD en el Gobierno.

el Congreso en un hotel 
madrileño.

“NOS DESESTABILIZAN^*

Al término de la reunión de 
la Ejecutiva de UCD con Adolfo 
Suárez, se facilitó el siguiente 
comunicado:

A las seis y media de esta 
tarde, el comité ejecutivo de 
UCD juntamente con los 
portavoces de los grupos 
parlamentarios de UCD en el 
Congreo y en el Senado, se ha 
reunido con el presidente Suárez 
hasta las diez de la noche.

Los miembros del comité 
ejecutivo expusieron 
ampliamente al presidente sus 
puntos de vista sobre la 
evolución de la situación 
política desde las últimas 
reuniones del comité y la 
situación general del partido. 
Los secretarios generales de 
UCD y los portavoces de los 
grupos parlamentarios 
expusieron al presidente del 
partido numerosas inicacitivas 
con vistas a una potenciación de 
la actividad de UCD en todos los 
ordenes. El comité ejecutivo ha 
constatado que existe un 
crecimiento satisfactorio y 
homogéneo de UCD, partido 
que en pocos meses de 
existencia ha superado los 
60,000 militantes y cuenta ya 
con 1,500 comités locales. UCD 
es un partido con una clara 
identidad de centro y responde 
a una inequívoca demanda 
social de reforma y progreso con 
libertad y orden, según los

modelos del mundo occidental^ 
libre y democrático.. El comité 
ejecutivo estima que desde la 
derecha ,y la izquierda para 
desastibilizaf al partido, dividir 
al centro y, por consiguiente, 
dañar irreparablemente el 
propio proceso de consolidación 
democrática en el que a UCD le 
corresponde, como mayor 
partido del país,un papel 
preponcferante. Rechaza que 
desde posiciones contrarias a 
UCD se intenten presentar 
lógicos problemas de 
crecimiento, que tienen solución 
en el ámbito del partido, como, 
la grave crisis que amenaza al 
propio partido. El comité 
ejecutivo se siente solidario de la 
positiva tarea realizada hasta 
ahora y ha expuesto al 
presidente la disnonibilidad de 
propios cargos para íacilítarle la 
toma de posiciones. El 
presidente lia agradecido esta 
actitud y ha convocado a los 
miembros del comité ejecutivo 
para continuar trabajando 
mañana a las nueve y media.

En los próximos días el 
presidente pro^^irá la reunión 
del consejo político”.

El consejo político de UCD^ 
según nuestras noticias, sera 
convocado para el próximo 
sábado y en el se plantearía la 
confirmación de la actual 
ejecutiva o la designación de una 
nueva, así como el posible 
nombramiento como 
coordinador delegado del 
presidente de Landelino Lavilla.

■■rente a tanto 
■"■desbarre moral y 
científico en el que cual- 

* quier indocto opina con 
asombroso desparpajo 

* sobre los grandes pro- 
blemas humanos de la 
medicina y los médicos 

k de hoy, era precisa una 
respuesta del cuerpo 
médico nacional que es, 

> en definitiva, quien para 
" eso ha estudiado, y se 
j ha formado en las hue- 
' Has de Hipócrates.

Ciertamente que la 
respuesta se ha dado, 
pero tan en secreto, tan 
en secreto, que no se ha 
enterado casi nadie. Por 
esto la traemos aquí, 
también confidencial
mente, de una manera 
sólo enunciativa, por
que suponemos que en 
los próximos días se ha
rá público el nuevo có
digo Deontológico.

Estas son sus con
clusiones:
ABORTO: rechazo to
tal. Si la sociedad lo 
acepta los médicos se re
servan el derecho de 
negarse a su práctica. 
EUTANASIA: rechazo 
total. No harán ninguna 
acción encaminada a 
matar.
TORTURA: Condenan 
rotundamente la tortu- 

' ra en cualquiera de sus 
variantes.
ESTERILIZACION: 
también condenable 
cuando sea voluntaria y 
no consecuencia de 
otros procesos.
PLANIFICACION FA
MILIAR: as un proble
ma de la sociedad, pero 
el médico es libre de ha
cer las prescripciones 
que le dicte su concien
cia.

Otros muchos aspec
tos de la vida médica se 
estudian a través de los 
130 artículos que com
prenden la nueva nor
mativa.

í

M. 
pero 
conm 
la mt 
Ele u ti 
guerre 
que Si 
de He

¿p 
a u 
semili

inteni 
lograc 
conoc 
Eleuti 
por q 
Lute’^ 
está c 
con I 
supu< 
elimir 
una 
norm 
circun 
me- He 
y nó h 
e P I 
superv 
princi 
el libr 
mi vid 
y. po! 
po IÍ1 
operar 
decis 
rnomei 

- genera 
que 
e n h o I 
presos- 

tPOCO (
os I 

* prisión 
¿ ¿E: 
Vprivi leí

p u e d 
privi I 

Î sujeto
una ( 
prieta, 
con uf

/If

Para contestar 
a Martín Villa 
en el Congreso

LOS
DIPUTADOS NO

ESTABAN
MADRID, 3 (Loges).— Lœ 

diputados socialistas señores de 
Vicente, por Murcia, Colino, por 
Valladolid y Saavedra, por Las 
Palmas, no estaban presentes 
ayer tarde cuando el ministro 
del Interior, Sr. Martín Villa, 
acudió ante la comisión de su 
competencia del Congreso para 
responder a la pregunta que 
habían formulado dichos 
diputados sobre las 
retribuciones de los funcionarios 
contratados al servicio de la 
Administración Local.

El ministro, después de que 
el letrado de la comisión leyera 
la pregunta, se mostró dispuesto 
a contestarla, pe/o el presidente 
de la comisión, Sr. Benzo, dijo 
que, de acuerdo con el 
reglamento, los diputados que 
no estaban presentes decaían en 
su derecho a recibir la respuesta 
correspondiente. No obstante, el 
ministro dijo que estaría 
dispuesto a responderla por 
escrito y así se acordó.

í-
K •

VAJ 
^conce: 

invitad

Si se confirma el paso de Landelino Lavilla a UCD

FANJUL, POSIBLEmeVO

MI/VISTñO DE JUSTICIA
Se baraja también ei nombre de Ortega y Díaz A mb roña

en ei caso de que ei fiscal de/ Reino no aceptase
MADRID, 3 (Europa 

Press).- El posible 
nombramiento del actual 
ministro de Justicia, don 
Landel-ino Lavilla, como 
secretario de coordinación de
UCD, que significaría
convertirse en el "número 2" 
del partido, planteará la 
necesidad de proceder al 
nombramiento de nuevo 
ministro para el departamento.

Las primeras gestiones para 
nombrar nuevo titular han sido

ya iniciadas por los medios 
cercanos al presidente Suárez.

En medios jurídicos se ha 
comenticio la posibilidad de que 
el Ministerio le sea ofrecido al 
cual fiscal del Reino, don Juan 
Manuel F anjui Sedeño, miembro 
de UCD y que fue candidato al 
Congreso por Madrid. El señor 
Fanjul ha tenido una particular 
participación en los trabajos de 
reforma de la administración de 
Justicia iniciada por el 
Ministerio con Landelino

Lavilla, por lo que podría 
continuar la labor iniciada.

En círculos cercanos a la 
fiscalía del Supremo se señala a 
Europa Press que el señor Fanjul 
podría, en principio, no aceptar 
un ofrecimiento de la cartera de 
Justicia, por preferir su actual 
misión como fiscal del Reino. 
No obstante, se insiste en que 
nada fiay decidido de modo 
de finitivo

Caso de una negativa del 
fiscal del Reino para el

Mmno 
'.Militar.

nación i 
abril e¡ 
Común

EL

i h«acto q 
min utos 

á^corpor
Soberr 

jautorida
Miem 

Portaba 
española 
el himn< 
?,ola b

-España

nombramiento de ministro, por 
ahora existen dos candidatos al 
Ministerio de Justicia. El 
primero de ellos es el 
subsecretario de don Juan 
Antonio Ortega y Díaz 
Ambrona, hombre de UCD, 
Persona muy cercana al ministro 
y participante decisivo en la 
reforma de la Administración de 
Justicia. El otro nombre, que ya 
ha sido citado en ocasiones 
anteriores, es el del actual

secretario de organizador 
cívicas de UCD, don Gon^ 
Casado. No obstante, 
último ha negado expresare”, 
la posibilidad di 
nombramiento, por lo que 1 
señala en medios judiciales di 
podía, en cambio, hacerse cal 
de la actual Dirección Gene] 
de Justicia, a la que se pretejí 
dar mayor rango administrati] 
a nivel de subsecretario o 1 
secretaría de Estado.

CL 
EL 
AS

OVI 
la prov 
•-laiisur 
Adolfo 
provint

El r 
En este 
actual 
mes.
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r MITO DE '11 HITE ”
H Aunque lo utilizaré para 

reivindicar el grupo étnico 
al que pertenezco: “quinquis”

MADRID, 3 (Efe).— “Me siento animado y optimista, 
pero también triste porque esta atención que se ha tenido 
conmigo, al trasladarme a una prisión abierta, creo que nos 
la merecemos todos los presos”, ha declarado a “Efe” 
Eleuterio Sánchez, condenado a muerte en consejo de 
guerra, pena que le fue conmutada por la de treinta años, y 
que se encuentra en la sección abierta de la cárcel de Alcalá 
de Henares.

PESQUERO ESPAÑOL
APRESADO POR MARRUECOS

je la 
lado, 
), tan 
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!. Por 
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¿Por qué “El Lute” pasa
a un régimen d e

con-

0 to
ld lo 
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] de 
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ON: 
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FA- 
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le ha
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semilibertad?
¿ —“Ultimamente se está 

intentando, y creo que se ha 
¡logrado, en parte, dar a 

conocer una imagen real de 
Eleuterio, y digo Eleuterio 
por que es la persona, “El 
Lute’ es el mito. Ahora se 
está conociendo a Eleuterio, 
con lo que se elimina esa

I supuesta peligrosidad, se 
elimina ese “tío malo’’, soy 

i una persona totalmente 
normal, se superaron las 
circunstancias especiales que 
me-llevaron a esta situación 

' y nó hay razón para que siga 
ep prisión cerrada, 

' superyigilado, esa es la causa 
. principal. Indudablemente 

el libro que publiqué sobre 
mi vida ha ayudado mucho

I y, por supuesto, el camÑo 
político que se está 
operando ha sido también 
decisivo. En último

I momento con el director 
’ general de Prisiones —con el 
I que estamos de 
) enhorabuena todos los 
t presos—, nos ha llegado un 

■j de esperanza a todos 
I fJ os ri n con es de las 
( ; prisiones”.

¿Es usted un preso 
í-privilegiado?

~"Yo no creo que se me 
/ pueda llamar preso 

privilegiado, he estado 
sujeto a un régimen duro, en 
una especie de cuerdá 
prieta, en los peores penales, 
con una peligrosidad y con

una serie de precauciones 
apriori'sticas, con todo lo 
que eso significa y con el 
trato especial que todo esto 
proyectaba hacia mi'. Puedo 
decir que he sido tratado en
todo momento peor que 
cualquier otro preso, 
precisamente por 
fama”.

ROMPER EL MITO

esta

¿Interesa a Eleuterio 
Sánchez el mito de “El 
Lute”?

—Me interesa muchísimo 
romperlo. ¿Qué puedo 
hacer para romperlo? He 
escrito, seguiré escribiendo, 
seguiré en contacto con la 
prensa en todo momento y 
contestaré a todo tipo de 
preguntas que vayan 
encaminadas en este 
sentido. La sociedad 
siempre ha necesitado de 
mitos, desgraciadamente. 
Será porque la realidad es 
fea, o es triste”.

¿Qué tipo de actividad le 
gustaría realizar ahora?

—“Yo pertenezco a un 
grupo étnico denominado 
“quinquis” por los otros. En 
realidad nosotros somos 
mercheros, de la 
trashumancia, del 
nomadismo, y estamos aquí 
y en todo el mundo igual 
que los gitanos, no es un 
fenómeno exclusivamente 
español sino mundial. 
Quiero, en la medida que

En Valladolid:
spec- 
ica se 
le los 
com-
nor-

acto DEDESAGñAy/0 
A LA BA/VDEfíA ESPA/VOLA

* Valladolid, 3 (Logos).— varios miles de personas se 
respondiendo a la 

para desagraviar a la bandera 
abril incidentes registrados el domingo 23 de

^iHalar de los

Ihíní. interpretado el
benda de música del Gobierno

*^3llaban presentes en el 
duró unos cinco 

i^^utos además del alcalde y la 

rnunicipal el 
‘^•''•1 y otras 

‘Autoridades vallisoletanas.
ion l^uarza Nueva

F «ha. numerosas banderas fc:el h- / gritaron al finalizar 
BsoiÍ^k° 'España entera y una 
K?,o'a ^bandera", así como 
H spana. una, grande y libre".

Posteriormente entre los 
aplausos del público se 
dirigieron a la sedé del partido 
en lá plaza de España gritando 
entre otras cosas; "estos son, 
aquí están los muchachos de 
Pinar" y "rojo, valiente, nunca 
estás presente", "Gobierno, 
atiende, la patria no se vende", 

España entera será de Fuerza 
Nueva", así como gritos alusivos 
a diversos líderes políticos.

EL DIA 14 ADOLFO SUAREZ

me es posible, utilizar este 
mito que se ha proyectado 
en mí, que es para lo único 
que lo encuentro positivo, y 
reivindicar el grupo étnico al 
que pertenezco. Espero 
comprensión de la sociedad 
española, reconocimiento 
del Gobierno y respeto, de 
acuerdo con los derechos 
humanos”.

VALLADOLID: LOS 
RECLUSOS CON 
GARCIA VALDES

VALLADOLID, _ 
^*”?9os).— Los reclusos de la 
prisión provincial han

3

enviado un telegrama de
adhesión al director general 
de Instituciones
Penitenciarias, D. Carlos 
García Valdés, en apoyo a 
sus declaraciones en el 
programa radiofónico “Hora

25”, el pasado sábado en las 
que el señor García Valdés 
prometió llevar a cabo una 
profunda reforma de las 
instituciones penitenciarias.

En el telegrama firmado 
por un recluso y en 
representación de la 
mayoría, que adoptó la 
decisión en una reunión 
mantenida ayer, se dice al 
director general que cuenta 
con el apoyo incondicional, 
humilde y respetuoso, de los 
presos de Valladolid, a la 
hora de la reforma 
emprendida. Dicen que por 
primera vez en la historia de 
las instituciones 
penitenciarias los reclusos 
han escuchado un mensaje 
no portador de amenazas, 
utopías y demagogias, sino 
de definiciones claras, 
responsables y 
esperanzad oras.

Asimismo invitan al 
señor García Valdés a no 
desanimarse por las acciones 
de los presos incontrolados, 
que no representan a nadie, 
los que están dispuestos a 
todo por seguir 
manteniendo sus 
“mezquinos privilegios”, los 
funcionarios nostálgicos de 
una represión medieval, ni 
por una sociedad apática de 
amodorrados en su confort, 
a quien basta lapidar a los 
más indefensos para tener 
una buena conciencia.

Durante los últimos días 
se han registrado en 
Valladolid diversos sucesos 
organizados por presos que 
se autolesionaron.

NACLARES DE OCA: 
LOS ETARRAS 
CONTINUAN EN 
HUELGA DE HAMBRE

ilzacio^ 
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CLAUSURARA LA CAMPAÑA 
tLECTDRAL DE UCD EN 
ASTURIAS

|_ 3 (Europa Press).-La campaña electoral de UCD en
clau'^^''"^^'^ Oviedo, para la designación de un senador, será
Ad presidente del Gobierno y del partido, don

® «uárez, el prósimo día 14 de este mes en la capital de la 
provincia.
En^' tendrá lugar en el pabellón de deportes de Oviedo, 
actu^r*^"^**^™ participan, como es sabido, siete ministros del 
mes^ elecciones tendrán lugar el día 17 de este

VITORIA, 3 (Logos).— 
Por quinto día consecutivo, 
dos miembro de ETA se 
mantienen en huelga de 
hambre en la prisión de 
Nadares de Oca.

Los dos jóvenes son Juan 
Ramón Rui^ de Gauna y 
Cesar Izar de la Fuente, que 
fueron identificados por la 
policía como miembros de 
un comando legal de ETA 
detenidos por su presunta 
participación en la voladura 
de un repetidor de televisión 
y un tramo de la línea férrea 
Mad rid-Hendaya.

Los dos detenidos se 
mantienen en sus celdas, 
pudiéndose comunicar con
sus familiares; únicamente 
ingieren agua, siguen
conocerse exactamente 
motivaciones de 
actividad.

PROCESADA DE “ELS 
JOGLARS”, TRASLA
DADA A MADRID

sin 
las 
s u

BARCELONA, , 
(Logos).—Según ya se había

3

rumoreado semanas 
anteriores, María de Maeztu 
y Manso de Zúñiga, la única 
mujer del grupo “Els 
Joglars” que cumple 
condena, con motivo del 
consejo de guerra seguido 
contra este grupo, será 
trasladada hoy a la cárcel de 
Yeserías, en Madrid.

Aunque ella, según 
fuentes de la abogacía, no 
deseaba el traslado pues 
consideraba que su 
problema debía de 
resolverse en Barcelona, 
donde se había originado, el 
traslado se efectuará a 
requerimiento de sus 
familiares que residen en 
aquella capital.

■ Faenaba según el pacto 
hispano-marroquí de pesca

ALMERIA, 3 (Logos).—Según se ha informado hoy 
desde el pasado día 25 se encuentra en poder de las 
autoridades marroquíes el pesquero almeriense “Faro de 
Quilates", con sus diez tripulantes. El barco estaba 
dentro de las aguas juridiccionales marroquíes y en días 
anteriores había faenado en la zona de la isla de Alborán. 
Las artes y la captura han quedado en poder de las 
autoridades marroquíes que ha impuesto una multa de 
setecientas mil pesetas al armador.

En el sector de los trabajadores de pesca en Almería 
se ha producido un gran malestar ante esta detención y 
se están realizando trámites en las distintas centrales 
sindicales representadas en el sector pesquero para 
denunciar esta detención que rompe, dicen con el pacto 
hispano-marroquí, ya que, según nos informan las 
centrales, aunque el pesquero faenaba dentro de las 
aguas jurisdiscionales de Marruecos lo hacía según el 
pacto hispano-marroquí de pesca.

GRAN

VENTA
de los

6 DIAS
Artículos de 

plena temporada

a precios muy
REBAJADOS

Una ventaja excepcional para 
utilizar ahora nuestro servicio

CrediModa/i
Equípese para el verano a
los precios de esta gran venta y

pague en 6 meses

Galeríosx/ wuivricib V 
À Preciados J
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A partir de esta tarde...

1^ Reyes en Portugal
En el país vecino se da una importancia extraordinaria a la visita 
de los monarcas españoles

LISBOA, 3

Desde que Franco visitó oficial
mente Portugal en octubre de 1949, 
en plena fraternidad dictatorial con Sa
lazar, no ha venido ningún jefe de Es
tado español a Lisboa. La capital por
tuguesa se halla engalanada para recibir 
al rey Juan Carlos, que llegará a 
primera hora de la tarde en avión espe
cial al aeropuerto lisboeta. Aunque el 
día se anuncia lluvioso, se espera que 
los portugueses tributarán una gran 
acogida a los monarcas españoles

IMPORTANCIA DE LA VISITA 
REAL

Aquí se da una importancia extraor
dinaria a esta visita real. Se la considera 
la culminación del sincero entendi
miento con la vecina nación española 
en el marco de la democracia, tras si
glos de vivir España de espaldas a Por
tugal y Portugal sumida en el temor de 
que España pretendía anexionársela. 
La amistad en los tiempos de Franco y 
Salazar fue completamente artificial. 
Políticamente, el dictador portugués 
no.se fió del dictador español.

Ahora se han disipado todos los re
celos del pasado y ambas democracias 
ibéricas se disponen a cooperar, dentro 
del marco europeo. Me han explicado, 
en sectores muy próximos ai presiden
te Eanes, que el rey Juan ' Carlos pue
de ser figura clave en la promoción de 
ese entendimiento. Esperan que su vi
sita contribuya de manera decisiva a 
ese propósito. Eanes y Mario Soares

URBANISMO
RAS los careos habidos en el Congreso 
entre centristas y los otros grupos polí

ticos, el plumero de las elecciones municipales 
está asomando, aunque despacio, al panorama 
político español. Quien más quien menos, 
piensa o habrá pensado sobre posibles conse
cuencias de los comicios que van a celebrarse 
antes de que termine el presente año. Desde 
luego, toda preocupación no será bastante por 
cuanto que unas elecciones locales y provin
ciales pueden cambiar mucho las cosas. Y la 
importancia de la próxima consulta se acentúa 
si tenemos en cuenta el papel preponderante 
que van a jugar las autonomías una vez apro
bada la Constitución.

Entre las cuestiones más controvertidas 
que habrán de resolver los nuevos y de por lo menos, los que sea posible, y de procu- 

mocráticos ayuntamientos, estará sin duda . ‘rar que, en lo sucesivo, los errores no vuel- 
todo lo relacionado con el medio ambiente y van a repetirse. No es, hay que reconocerlo.
el urbanismo, con el arte de hacer que nues
tras deshumanizadas ciudades disimulen sus 
defectos del mejor modo posible. Amargas 
lecciones tenemos los zaragozanos a este res
pecto. Durante años hemos visto —primero 
impasibles, luego asombrados e indignados— 
que Aragón se concentraba alrededor de nues
tra ciudad haciéndola inhabitable. La negli
gencia en algunos casos y los intereses priva
dos en otros, han permitido un crecimiento 
desordenado en esta urbe que presenta hoy un 
lastimoso estado.

*
La población rural, atraída por unos in
centivos que en el campo no encontra
ban (no porque no existieran sino porque fue- 

han recordado en los últimos diasque 
don Juan Carlos ha vivido aquí casi la 
mitad de su vida, que habla su idioma 
como un portugués y que para el Rey, 
por tanto, ni la mentalidad, ni los pro
blemas de Portugal son extraños.

RATIFICACION DE LA AMISTAD

Este viaje de don Juan Carlos, tendrá un 
fruto singular para las relaciones entre 
los dos países y para el fortalecimiento 
de Europa: Nunca como ahora, desde 
que en el año 1140 se desgajó Portu
gal del Reino de Castilla, han alcanza
do las relaciones entre España y Portu
gal un grado de mayor respeto mutuo 
y cordialidad, (ni siquiera en los sesen
ta años de unión bajo Felipe II, III y 
IV, ni en el siglo XVIII cuando doña 
Bárbara de Braganza compartía el 
trono de España con Carlos 111). Don 
Juan Carlos y el presidente Eanes han 
elegido el marco del castillo de 
Guimaraes, en el norte de Portugal, 
cerca de Braga, para intercambiar los 
instrumentos ratificatorios del Tratado 
de Amistad, suscrito el año pasado por 
Mario Soares y Adolfo Suárez en 
Madrid. Allí, en Guimaraes, estableció 
el primer Rey de Portugal Alfonso 
Henriquez, su capital, al negar vasallaje 
a Castilla. Allí, don Juan Carlos, Rey 
de Castilla y León, ratificará indirec
tamente, una vez más, el viernes, la 
independencia del Estado portugués.

EL HUESPED MAS IMPORTANTE

Pero, para, Portugal tiene también 
singular valor esta visita, porque es la 

ron desapareciendo a manos de una política 
irracional), vinieron a la ciudad ignorando que 
el precio a pagar por los adelantos de la "civi
lización" es demasiado alto. Lo han pagado 
ellos y lo hemos pagado nosotros.

*
Los problemas que habrá de solucionar 
la futura actuación municipal en mate
ria de urbanismo son bastante amplios. Se 
pueden sintetizar en una protección a ultran
za del tesoro artístico, lucha contra los mo

vimientos especuladores, creación de suficien
tes zonas verdes que estén, además, bien re
partidas, y una especial atención para los ba
rrios y extrarradios. En definitiva, se trata de 
corregir los defectos que existen actualmente 

van a repetirse. No es, hay que reconocerlo, 
tarea fácil, pues hay muchos intereses de 
por medio que será difícil desterrar, pero no 
pbdemos consentir que se maneje al ciuda
dano y que tengamos que bailar ai son que 
nos toca. No se trata tampoco de entablar 
cada uno nuestra guerra particular: sólo se 
pretende hacer valer el interés común.

*
 Problemas no*van a faltar para los 
ayuntamientos de la Democracia, y el 

urbanismo entre ellos, pero confiemos en que 
podrán resolverlos. Nuestras ciudades se lo 
agradecerán. Y nosotros también.
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Los Reyes en una exposición de Goya
MADRID.- SS.MM. los Reyes, don Juan Carlos y doña Sofía, acompañados 
del ministro de Cultura, don Pío Cabrillas y del director de la Biblioteca Na
cional, asistieron, ayer mañana, aíacto de inauguración de la Exposición de 
Grabados y Dibujos de Goya, en la Sala Noble de la Biblioteca Nacional. 

(Foto Efe)

primera que un jefe de Estado impor
tante de la Europa Occidental realiza 
a este país^ si se excluye al Rey Olaf 
de Noruega.

Estuvo aquí Tito el pasado otoño, 
sondeando sin éxito, las posibilidades 
de que Portugal se interesara por el 
"no alineamiento". La visita de Juan 
Carlos es pues, la más importante re
cibida por Portugal en mucho tiempo. 
En los próximos meses, sin embargo, 
vendrán Giscard y Scheel. Para la 
buena vecindad hispanoportuguesa 
es, sin duda, positivo el que el Rey de 
España venga antes que el presidente 
francés y el presidente alemán. Tam
bién está previsto, para más adelante—, 
que visiten Lisboa la Reina de Ingla
terra y el Duque de Edimburgo.

El monarca español vivirá en el pa
lacio de Queluz, donde se alberga a los 
grandes huéspedes extranjeros. Todo 
está listo. Según nuestras noticias, las 
medidas de seguridad con motivo de Ta 
visita van a ser muy rigurosas. Se han 
preparado a conciencia por parte de 
especialistas portugueses y españoles. 
Aquí no hay gran experiencia con cues
tiones de seguridad, pues hasta el pro
pio presidente Eanes y el primer minis
tro Soares carecen de un dispositivo 
eficaz, comparable al de otros estadis
tas extranjeros. Precisamente por esa 
razón y por la ola de terrorismo que 
atraviesa el mundo, las precauciones 
policiales, los estudios de itinerario y 
la vigilancia a los lugares que va a visi
tar el Rey, se han realizado con gran 
meticulosidad.

......... .......................

UN TURISMO ALCANZADC 
POR IMPACTOS DE BALA 100

.SAN SEBASTIAN, .3 
(Logos).—I'J turismo, K-6, 
SS-9.5931, conducido por 
Nicolás Garmendía Iraola, de 
27 años de edad, resultó 
alcanzado por do.s impactos 
de bala al no resfjetar un 
control instalado por la 
(iuardia Givil en el cruce de 
la n acional

En contra de lo previsto, durante 
el inicio de los preparativos de la visita, 
no se va a firmar con motivo de ella 
ningún acuerdo internacional entre 
ambos países. Unicamente se intercam
biarán los instrumentos ratificatorios 
del Tratado de Amistad.

Lo harán los ministros de Exterio
res, Sa Machado y Oreja en presencia 
del presidente y del Rey, el viernes en 
Guimaraes. En anteriores viajes del 
Rey a otros países, los ministros de 
Exteriores solían firmar convenios bi
laterales. Aquí, por el momento, no 
hay nada “firmable”, pues el acuerdo 
para la supresión de pasaportes se han 
dejado para más adelante, debido a di
ficultades técnicas surgidas de parte 
portuguesa, (relaciones con el control 
de divisas a los portugueses que viajan 
al extranjero).

7 c 
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La lujosa residencia de la Embajada 
de España, acabada de restaurar, se 
"reestrenará" con una cena de gala que 
los Reyes ofrecerán al presidente 
Eanes y su esposa, en respuesta a la 
que estos les van a ofrecer previamente 
en el palacio Belem.

La histórica mansión fue devastada 
por extremistas de izquierdas en sep
tiembre de 1975, a raíz de las últimas 
•ejecuciones de penas de muerte del ré
gimen de Franco. El Estado portugués 
ha gastado, por lo visto, más de mil 
millones de escudos (dos mil millones 
de pesetas) en la reconstrucción de las 
dependencias de la Embajada de Es
paña.

Madrid-lrón, dentro del 
término municipal de 
Zaldivia.

E1 hecho tuvo lugar, 
según se ha podido saber a 
las doce y media de la noche 
del domingo, poco tiempo 
después de que un “jeep” de 
la Guardia Civil, fuera

tiroteado por u^r 
desconocidos en Beasain- 
turismo, en el que viajad 
dos jóvenes y una chica, <r 
resultaron ilesos, 1" 
alcanzado por dos impa^** 
de bala en el parabris^ 
posterior y en la p®’* 
trasera del vehículo. 1

loo

loo 
loo 
loo 
loo
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Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya en exclusiva para 
ARAGON/expres.

Alzas firmes
etc. Las ganancias más 
importantes son de 7 enteros en 
Tubacex, Olarra dinero más 7 y 
Motor más 5 en siderúrgicas y 
por los otros corros Cepsa y 
Dragados más 4 y Urbis y Torras 
más 2. El cierre esperanzador.

BILBAO SUPERA YA EL 
INDICE 105

PAG.

BOLSA de MADRID

BARCELONA
Continúa- el mercado con un 

curso favorable, al dominar el 
dinero qué afluye suavemente, 
siendo los sectores más 
favorecidos hoy las eléctricas, 
siderúrgicas y químicas. En los 
grupos bancarios surge la 
demanda al momento de la 
contratación y hay fuertes alzas 
de 9 puntos en Banesto, 8 en 
Popular, Fomento dinero más 7,

GESTION 
DE

CREDITO 
OFICIAL

BILBAO
Se sigue dentro de una línea 

de resistencia, con una sesión 
corta de negocio, notándose que 
la operatividad se ha reducido a 
los valores más selectivos Lo 
mejor de la sesión es el cierre, 
que queda muy entonado al salir 
partidas compradoras bastante 
extendidas. En bancos hay 
mejoras de 8 en el Santander, 3 
en Banes to y 2 en Central y 
Urquijo. Los avances de las 
eléctricas son gene raímente, de 1

entero pero hgbía dinero al 
cierre. Dentro de siderúrgicas 
destacan las mejoras de 7 en 
Olarra y 4 en Tubacex, contra 
una pé/dida de 5 en Cerrajera y 
2 en Aceros. En las químicas 
Firestone recupera la par y 
Resinera mejor 10 enteros, 
aunque cerraba ofertada. Todos 
los monopolios repiten cambio 
y gran actividad en los corros 
finales, donde hay avances de 15 
enteros en Lemona, 9 en 
Dragados y 4 en Zabalburu. 
Indice: 105,89 más 0,78.

Agricultura, Industria 
Comercio. Construcción 

Navales

ANDORRA

ISdíasen BENIDORM

COMBINADO CANARIAS

S C/. JORDANA, N5 2 TELEFONO *31 9711

BOLSA DE DIVISAS

Pensión Completa y transporte.
PRECIO: 6.400 pts. SALIDAS: 17 de Mayo y 1 de 

Junio

AGENCIA DE

: WAJÍS ferar
5 "SECTOR DELICIAS"

I MADRID I

La sesión de hoy se ha 
desarrollado con firmeza al 
predominar las posiciones de 
demanda, originándose alzas 
muy extendidas a todos los 
sectores. Los bancos 
comerciales, entre sus 
principales, registran algunas

EXCURSIONES TODOS LOS DOMINGOS a 500 pts. 
y FINES DE SEMANA con P/C en H*** a 2.050 pts.

ESPECIALES VACACIONES PRIMAVERA
----- - ----- 15 días en T0RREM0L1N0S__________
En H***, con Pensión Completa, comidas en ruta y 
transporte incluido.
PREGIOí KXOOO’píts. SÀLÎDAS: 1 7^de Mayo y 1 de ’ 

■ -fpr o--e’ ' : JU0ÍO ft "

7 días en LAS PALMAS y 7 días en TENERIFE. En 
nóteles de *** estrellas en alojamiento y desayuno o 
en pensión completa, en vuelo regular de IBERIA. 
SALIDAS: 8,10,15,1 7, 22, 24, 29 de MAYO y días 

JUNIO, JULIO, AGOSTO y SEPTIEMBRE 
PRECIO: 19.430 pts. y en P/C. 26.985 pts.

excursiones del CORPUS CHRISTI
4 días en BENIDORM en H*** con P/C a 3.800 pts. 
I?,^.?„TORREMOLINOS: Visitando GRANADA y 
CEUTA. PRECIO: 5.500 pts.
TOUR MADRID-TURISTICO: PRECIO 5.000 pts.

rivercar, PIONEROS DEL SECTOR 
DELICIAS, AL SERVICIO DE ZARAGOZA

INFORMACION 
FACILITADA POR

Cambios para el día 3 de Mayo de 1978

MNCO ZARAGOZANO
CAMBIOSdivisa

COMPRADOR VENDEDOR

un’
viajal

IOS, 1’ 

impa*’’’
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Dólar USA .......... ..
Dólar Canadiense .

Francés . . 
Libra Esterlina . . . 
Franco Suizo .... 
Francos Belgas (com 
Marco Alemán . . . 
Liras Italianas . . . 
Florín Holandés ... 
Corona Sueca .... 
Corona Danesa . . 
Corona Noruega . . 
Marco Finlandés . . 
Chelines Austríacos 
escudos Portugueses 
rens Japoneses 
Francos Belgas (fin)

80,943 
71,622 
17,501

147,777
41,221 

249,924
38,899

9,323 
36,403

7,466
14,234 
14,956
19,1 17 

539,045 
190,903
35,752 

248,902

81,203 
71,933 
17,576

148,577 
41,459

251,503 
39,1 18

9,364 
36,602 
17,560 
14,305 
15,032 
19,224

544,401 
192,424
35,946 

251,246

La luz amarilla indica « 
el cambio inmediato de. 
la verde a la roja. Si está ' 
cruzando, termine de 
pasar con rapidez. Si aún 
no ha empezado a 
hacerlo, no lo intente 
Espere a que se encienda : 

I nuevamente la luz verde. I

repeticiones y ganancias de 6 
enteros en Bancobao y Popular 
y de 3 en Central y Santander, 
para terminar todos pedidos al 
cierre. En los industriales 
destaca sobre todo el Fomento 
que pone dinero más 12. Buen 
tono en las eléctricas, 
sob resaliento los avances de 
2,25 en Hidrola y 1,75 en 
Iberduero, y baja importante de 
2,P8 puntos en el índice de 
alimentación, debido a la 
pérdida de 5 enteros en Aguila. 
Predominan los signos positivos 
para inmobiliarias y 
constructoras, destacando el 
á van ce de 8 enteros en 
Cristalería, dinero más 4 para 
Valderrivas, Vacesa más 3 y 
Dragados más 2. En inversión se 
reparten los signos, pero tienen 
más peso en el índice el avance 
de las empresas más Importantes 
del grupo, al ganar 5 Popularinsa 
y General dinero más 3 y 
Española más 2 En monopolios 
Campsa avanza 2, perdiendo el 
mismo importe Tabacalera y 
mejorando Telefónica medio 
entero. Interesantes ganancias 
en empresas del automóvil,.con 
avances de 4 en Tudor y Seat y 
3 en Citroen y en Siderúrgicas 
Olarra dinero más 7, y ganancias 
de 5 en Zardoya, 2,5 en 
Tubacex y 1 en Hornos. 
Desgastes en papeleras y suaves 
avances en químicas, como los 2 
enteros de Sniace y 2,5 Cepsa. 
El cierre bien dispuesto. Indice: 
101,88, más 0,89.

/José A. Traver 
„ Espallai^es
í COSO,24-32,2

I TELS. 210496-210497
\ ZARAGOZA-4

Nuevo servicio de ''A/e

BOLSA 
de TRABAJO
gratuita para 
estudiantes

TAMBIEN la población estudiantil sufre las consecuen
cias de la crisis que domina nuestro vivir y aquellos pe
queños trabajos, de carácter informal, con los que un consi

derable sector del estudiantado zaragozano se ayudaba, o 
ayudaba a sus padres, a sufragar los gastos de sus estudios, 
empiezan a escasear de manera alarmante, poniendo en riesgo 
de continuidad muchas andaduras ilusionadamente iniciadas 
por los caminos de la especialización, la ciencia y la técnica.

ARAGON/expres, consciente de la difícil situación que 
atraviesan muchos estudiantes, se acerca a ellos con el único 
gesto de solidaridad y ayuda que podemos ofrecerles; nues
tras páginas. Para ello, con regularidad semanal, publicaremos 
GRATUITAMENTE una "Bolsade Trabajo para Estudiantes" 
en lá que insertaremos cuantas demandas y ofertas se nos re
mitan, con la única condición de que el texto no exceda dé 
30 palabras.

Aspiramos a prestar nuestra ayuda a centenares de estu
diantes que cuidan niños o ancianos, que rellenan fichas en 
sus casas, que hacen encuestas, que preparan apuntes, dan 
clases particulares o realizan visitas domiciliarias ofreciendo 
suscripciones literarias, y, en suma, a toda esa inmensa gama 
de pequeños trabajos de tipo informal perfectamente compa
tible con sus estudios que desde hace años ha alcanzado carta 
de naturaleza entre los estudiantes.

Asi pues, amigos estudiantes zaragozanos de todas las dis
ciplinas, os abre desinteresadamente sus páginas y sólo 
espera vuestras llamadas para ayudaros.

Las cartas deben ser dirigidas a la Redacción de ARA
GON/expres, Apartado 39, Zaragoza.

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

Preced. HOY 1

BANCOS

Banco Zaragozano .................... 293 290 1
Banco Exterior......................... 294 294 1
Banco Central . . 342 345 1

265 1Banco Español de Crédito . . . . 265
Banco Hispano Americano . . . . 234 234 1
Banco de Santander ................. 380 383 1
Banco Popular Español ............
Banco de Bilbao . . .

237 
298 
240 
180

243 1
304 1
240 1
180 1

Banco de Vizcaya
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental .... 185

248
257
210

184 1
248 1
257 1
210 1

Banco Atlántico...............
Banco Urquijo . . .
Banco Industrial del Sur. .

ELECTRICAS

Hidro Española .........................
Sevillana .... 77,25 79,50 1
Cantábrico ......................... 71,25 

79
71,50 1

Eléctrica Viesgo.................... 1
Hidro Cataluña............................ 71

62
-- I

Iberduero ............. 68,50 1
E. Reunidas.............................. 77

50
78,50 1

Unión E. Madrileña............... 1
Penosa............... ...................... 78 

70 
67,5

77,50 1
Fecsa 5.000 ............................ 1
Fecsa 1.000 ................................ 68 1

68,25 1
MINERAS

Ponferrada .................................
Duro Felguera............................ 53

52,5
54 1-- ■

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos . 
Auxiliar F.C. . .

ALIMENTACION

OUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados .................  
Urbis......................  
Inmobiliarias Metro . 
Vallehermoso..........

VARIOS

n.

39
70

74,5
269
68

190,5
104,5 
66

258
103
107
121

Telefónica.................... ..........
Galerías Preciados.......................
Campsa........................................

87,5 
80

246
Tabacalera................................... 169Astilleros ................................... 25
Unión Fénix.............................. 328
Seat................................. 68

71,5Renta inmobiliaria ....................

40

63

193
104
65

260 
102
109 
120,50

88
81

248
167

328
76
72

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

IX AHORROS
IX ZARAGOZA, ARAOOn YRJQjfl

SINDICATO PROFESIONAL DE MEDICOS DE ZARAGOZA
La comisión gestora, convoca a todos los socios a ce
lebrar ASAMBLEA CONSTITUYENTE, el día 5 de 
Mayo del presente año en el Salón de Actos de la Caja 
de Ahorros, sito en c/ D. Jaime 1,18 a las 20,30 horas.

banco de huesca...uN banco de "ínteres» capital
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política responsables indican 
del comandante deEL “ORGANO, 

SUPREMO" DISCUSION DE 
MILITARES

BUENOS AIRES, 3 (Efe).— La Junta Militar argentina 
designó ayer al general Jorge Videla presidente de la nación 
por un segundo periodo cuando pase a retiro y cese como 
comandante del Ejército y miembro del triunvirato de Go-' 
biemo.

presidente y de la . 
futura del Gobierno militar.

^abrá ïiSelanasi
El nuevo período presi

dencial de tres años se con
sidera iniciado el 29 de mar
zo último y concluirá en 
1981. El 1 de agosto próxi
mo Videla pasará a situación 
de retiro y por ende, dejará 
la Comandancia del Ejerci
to y la Junta Militar.

La Junta Militar informó 
en su comunicado que abor
dará el estudio de "precisio
nes para otorgar mayor fun
cionalidad” al esquema de 
poder.

La Junta acordó la reelec
ción de Videla después de una 
semana de intensos debates 
conjuntos de los altos man
dos de las fuerzas armadas 
que giraron esencialmente 
en torno a las facultades res
pectivas del presidente de la 
Junta Militar.

La definición precisa so
bre jerarquías y prerrogati
vas de uno y otro factor de 
poder, aún inconclusa, con
tinuará en deliberación en 
las próximas semanas.

designar o destituir por una
nimidad.

La asunción de la presi
dencia por el comandante 
del Ejército (Videla) el 29 
de marzo de 1976 (cinco 
días después del golpe mili
tar) se explicó oficialmente 
por la "situación de excepr 
ción” de la "fuerza contra
subversiva” que su fuerza 
encabeza.

Junto con el retiro de Vi
dela debe concretarse el re
tiro escalonado de lo,s co
mandantes de la Armada y 
la Fuerza Aérea, almirante 
Emilio Massera y brigadier 
Orlando Agosti; el estudio 
por "los organismos perti
nentes” de las precisiones 
del esquema de poder con
cluirá antes del 1 5 de julio 
próximo, indica el comuni
cado oficial.

La Armada y la Fuerza 
Aérea postulan la vigencia 
estricta de la cláusula de di
cho estatuto acerca de que 
la Junta es el "organismo 
supremo” del poder militar.

ÜENOS 
»ATRI/Í

ían jo; 
ídor de 

se han
la Rica I 
¿de per

La Junta Militar íe ha reelegido para 
otro período presidencial, a pesar 
de su próximo pase a la reserva

La Junta sigue siendo ei "órgano 
supremo de poder"en Argentina

Millares de chilenos se encuentran 
como refugiados en Costa Rica

El "estatuto del proceso 
de reorganización nacional” 
dictado por la Junta Militar 
como su acta normativa esta
blece que ella misma es el 
“órgano supremo” de la na
ción. Estipula asimismo la 
designación de un “oficial 
superior en retiro” para ejer
cer la presidencia, al que la 
Junta de Comandantes debe

Los cónclaves castrenses 
de la semana pasada marca
ron el mayor punto de ten
sión en los 25 meses de Go
bierno militar, que culmina
ron el viernes y sábado en 
una inédita discusión plena
ria de once horas entre los 
nueve genrales de división, 
ocho vicealmirantes y seis

brigadieres. Versiones de 
fuentes responsables indica
ron que la primera fase del 
debate alcanzó momentos 
polémicos, lo que no se con
firmó ni desmintió oficial
mente.

Una reunión previa de la 
Junta Militar —el jueves- 
duró apenas una hora y me
dia y originó especulaciones 
sobre una presunta falta de 
acuerdo respecto al área de 
las atribuciones del futuro

Horas antes de esa reu
nión un discurso del almiran
te Massera ante dirigentes de 
empresarios .impactó en to
dos los medios, incluido el 
castrense. Massera estimó 
que no había más inversión 
de capital extranjero "qui
zá porque desde el poder 
político no hemos creado 
todavía la confianza necesa
ria”.

El jefe naval y miembro 
de la Junta contrastó las 
"imaginativas estadísticas” 
económicas con “un pueblo 
luchando duramente por 
sobrevivir y las graves inquie
tudes que agobian a la in
dustria y el comercio” na
cionales.

El retiro de Massera y 
Agosti debe producirse an
tes del 29 de marzo próxi
mo según el estatuto mili
tar y versiones de fuentes

En los órganos ejecutivos de la CEE

SITIO A ESPANA
BRUSELAS, 3 (Efe).- Para completar sus “reflexiones 

sobre los problemas de la ampliación de la CEE”, la comi
sión europea calculó la posible composición de las institu-' 
dones rectoras comunitarias tras el ingreso de España, Gre
cia y Portugal .

tivo comunitario para que 
termine antes de finalizar el 
mes de mayo su “diagnósti
co” sobre el proceso de la 
integración portuguesa en la 
comunidad.

Otras se 
as ios ( 
¡I por I 
iguberni 

libres । 
;orte de 

I mism 
is 618 
enidas ¡ 
ricios es 
Id (CNI 
ida ■ mar 
la por 
ïiacione 
tes.
Todas es 
}n en lil 
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la vía p 
ar la 
ta.

uristas, 
IS políti 
tes de ( 
)oseen I; 
vidual 
) no la 
ermanei

qu(f 
la Ugo par

mada puede concretarseco con : 
septiembre próximo. 'Cho mi 
CHILE: DETENIDOS ho^d? 

SANTIAGO DE CHIÓ-servid
3. (EfeJ.— Dos hombre|¿próxii 
una mujer fueron encarefTOr, Ju 
dos ayer, acusados de diif’«stá e 
buir panfletos injuriosossicon n 
ra el Gobierno militar,Soria ci 
pasado uno de mayo, alidad d 
del trabajo. n¡Costa

El Parlamento Europep, 
que debe contar con 410 
miembros en la comunidad 
de "nueve”, pasaría a 516 
en la comunidad de "doce”: 
Grecia y Portugal tendrían 
24 parlamentarios respecti- 
vament (como Bélgica) y 
España 58 (Francia, la RFA, 
Italia y Gran Bretaña cuen
tan con 81 ).

En el seno del Consejo de 
Ministros, al pasar los titula
res de nueve a doce, los vo
tos ponderados pasarían de 
58 a 76: cinco votos para 
Grecia y Portugal (igual que 
Bélgica y Holanda) y 8 para 
España (los cuatro "gran
des” disponen de 10 cada 
uno). La mayoría calificada 
quedaría establecida en'51 
votos.

La comisión europea (ór
gano ejecutivo) debería 
estar integrada por un comi
sario por cada uno de los 12 
países miembros. En la 
actualidad son 12 también 
los comisarios, pero los 
"grandes” cuentan con dos.

El número de jueces del 
Tribunal de Justicia no po
dría ser de uno por país 
miembro, como ahora, por
que serían doce y se podría 
producir igualdad de votos. 
Se propone la cifra total de 
12 jueces.

Ya está ultimado el dictamen
sobre el ingreso de Portugal 
en la Comunidad

EL "EMPERADOR" BOKASSA I. 
EN COREA DEL NORTE

TOKIO, 3 (Efe).— El emperador Bokassa I, del 
Estado centro africano, ha terminado su visita de cuatro 
dios a Corea del Norte, firmando un tratado de amistad 
y cooperación con Pyongyang, informa hoy la agencia 
norcoreana de noticias.

Señala la agencia que ambas partes firmaron también 
un acuerdo de cooperación económica, 
cientijico-tecnológica y culturaL

El imperio centroafricano apoyó en todo momento a 
Corea del Norte en las Naciones Unidas y en otros 
organismos internacionales.

Bokassa y su esposa, la emperatriz Catherine, 
partieron de Pyongyang en avión especial a las diez de 
esta mañana (las tres de la madrugada, hora española 
peninsular), siendo despedido en el aeropuerto por el 
presidente de Corea del Norte, Kim II Sung.

LUÍ G
CARACAS, 3 (E 

encuentros entre 
venezolano y gu 
re^traron este find' 
el Este de Venezuel 
de al menos un mu 
heridos, según se i

Un s 
coma 
Quiene 
contin 
cn un 
operac 
rastree

en Caracas. fe '
Las a ccig^erril 

comenzaron el sábíSí^'^rant 
una patrulla militare 
por sorpresa astros 
denominado “El c
Urica y Mundo Nue*^ “ 
krm. al Este de
Estado Anzoategui. ®’

En el ataque res^'^^^o

En el Tribunal de Cuen
tas, encargado de velar por 
la buena marcha de la teso
rería, se produciría el ingre
so de un nuevo miembro 
por cada nuevo país ingre
sado.

En cuanto al comité eco
nómico y social (que integra 
a representantes de los pa
tronos, sindicatos y gobier
nos), Grecia y Portugál dis
pondrían de 12 puestos y 
España de 18.

DICTAMEN SOBRE 
PORTUGAL

El Consejo de Ministros 
de la CEE (Comunidad Eco
nómica Europea) examinará 
en su próxima reunión del 
6 de junio el dictamen de la 
comisión europea sobre el 
ingreso de Portugal.

Los ministros de Asuntos 
Exteriores de los “nueve” 
emplazaron al órgano ejecu-

El trámite es reglamenta
rio y servirá al Consejo mi
nisterial para establecer las 
bases de las negociación 
para la entrada de Portugal. 
La comisión europea lleva, 
ya varios meses de retraso 
con relación a la fecha pre
vista para concluir su traba
jo.

En fuentes competentes 
de la comisión se informó 
hoy que el dictamen será 
hecho público en la segun
da quincena del mes de 
mayo.

El órgano ejecutivo comu
nitario está trabajando ya en 
la elaboración del precepti
vo dictamen sobre el ingreso 
de España, que deberá estar 
concluido a principios de 
1979. El Gobierno español 
esl último de los tres países 
candidatos que presentó ofi
cialmente su candidatura 
(1 28 de julio de 1977).

EN EL
POLO

SOLO

NORTE

POLO NORTE.- El alpinis
ta y explorador Naomi 
Uemura, con las banderas de 
Canadá, Dinamarca y Esta
dos Unidos y Japón, después 
de convertirse en el primer 
hombre que hayallegado solo 
al Polo Norte. Uemura, ave
zado explorador, llegó al 
Polo Boreal a bordo de un 
trineo, tirado por una larga 
reata de perros esquimales.

(Telefoto Efe-Upi)
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Por los “cascos azules’! muertos o heridos en emboscadas

AH [N QIIMW
para 
ír

sno 
tina

Otras seis personas dete
as los días 29 y 30 de 
il por repartir octavillas 
igubernamentales, queda- 

libres por resolución de 
Lorte de Apelaciones. 
'ei mismo día 1 de mayo, 
is 618 personas fueron 
anidas por la policía y 
ricios especiales de segu
id (CNI) durante la pro
ida ■ manifestación propi
la por 31 federaciones 
:iaciones gremiales disi
tes.
Fodas estas personas que- 
3n en libertad pero pasa- 

a la policía urbana acu- 
js de cometer desórdenes 
la vía pública, debiendo 
af la correspondiente 
ta.

NO HABRA NUEVO 
PLEBISCITO EN 
PANAMA

PANAMA, 3 (Efe).- El 
jefe de la misión negocia
dora panameña, Rómulo 
Escobar Betancourt, reite
ró ayer martes en Panamá 
que el Gobierno panameño
no convocará a un nuevo 
plebiscito con motivo de 
las enmiendas, reservas y 
entendimientos ¡ntroduci-

3n

tÜENOS
PATRIADOS

Jan JOSE, 3 (Efe).-AI- 
ídor de cuatro mil chile- 
. se han establecido en 
ta Rica sin tener un esta- 
»Lde permanencia defini-

das a los tratados sobre el 
Canal por el Senado nor
teamericano.

La declaración de Betan
court, quien además es ase
sor del jefe de Gobierno de 
este país, general Ornar To- 
rrijos, fue efectuada durante 
una reunión que sostuvo 
con los empleados de la can
cillería para aclararles cual
quier duda sobre el futuro 
de las relaciones entre Pana
má y los Estados Unidos.

uristas, residentes, o asi- 
'S políticos, los compo
tes de este conglomera- 
>oseen la documentación 
vidual correspondiente, 
• no la justificación de 
^ermanencia en Costa Ri- 

ican qutr
de la Ugo parecido está suce- 

icretarseco con aproximadamen- 
mo. 'Cho mil ciudadanos de 
innç centroamericanos, 

nos de ellos empleados 
DE CHIlú-servidores domésticos, 
hombre! próximo ministro del 

n encarcTOr, Juan José Echeva- 
os de direstá estudiando estos 
juriososs?con miras a crear una 

militar,Joria capaz de definir 
mayo, ’hdad de su permanen- 

níCosta Rica.

Betancourt repitió que 
“el Gobierno en ningún mo
mento ha pensado en un 
nuevo plebiscito ya que es 
irfnnecesario y sólo compla^ 
cería a los que se oponen a 
los tratados y que buscan a 
través de su oposición, una 
participación política des
pués de haber estado dur
miente diez años”.

Sectores de oposición y 
algunos grupos estudiantiles 
han pedido al Gobierno pa
nameño un nuevo plebiscito, 
pues sebún ellos, los nuevos 
elementos introducidos a los 
tratados por la Alta Cámara 
estadounidense violan los 
acuerdos originales aproba
dos por el pueblo panameño 
en un referéndum el pasado 
año.

uíguerrillera 
enezuela

y herido ti 
PatniHa. 

parte de un 
en desplazaba
nnJi «©“O parte de las 

antisubversivas de rastreo.

AS, 3 (E 
3 entre 
5 y 
este fin o' 
V^enezuel 
6 un mu 
jún se in| 

' . ’•««hieron heridas
consiguiente, a nMhtarf’P el sector se locaÜzaron 

■ris?, *• ’"'‘ó"
® n oficialmente

víspera’los 
te de .^paso ® interceptaron el 

Mlunri?H prefecto de Nuevo 
;aque José Ildefonso Siso, y

el de dos agentes policiales que le 
acompañaban, para advertiries 
simplemente que una población 
de Anzoate^i sería tomada.

Esa noche, en número de
quince, con dœ mujeres en el 
grupo, ocuparon por más de dos 
ñoras el caserío “El Samán”, 
donde dieron un mitin y 
pintaron consignas.

Á1 menos seis soldados 
fueron trasladados el domingo 
por la tarde al hospital militar 
de Caracas en un avión militar, 
pero nadie explicó el origen de 
sus heridas.

Un grupo armado y efectivos 
del ejército sostuvieron el lunes 
un nuevo tiroteo en el sitio 
conocido como “La Alcantarilla 
de Las Morochas”, al Norte de 
Anzoategui. No se registraron 
bgjas.

Se supo que unos diez 
hombres vestidos de verde oliva 
atacaron desde el monte vecino 
a un transporte militar que 
transitaba por el lugar en labores 
de rastreo. En las proximidades 
del escenario de estos hechos, el 
ejército desmanteló dos refugios 
subterráneos al estilo 
vietnamita, de diez metros de 
longitud, en cuyo interior se 
localizaron medicinas, paquetes 
de algodón y gran cantidad de 
gases, así como restos de 
alimentos enlatados y cuatro 
morrales para portar comida.

Esta es la segunda vez en 
cinco meses que se registran 
bajas militares por emboscadas 
guerrilleras en Anzoategui. En 
noviembre pasado seis soldados 
murieron en una acción similar 
cerca de Aragua de Barcelona.

Fuentes castrenses 
informaron por otra parte de la 
muerte de un soldado junto a 
una alcabala móvil iiLstalada 
como parte de la ojx‘ración de 
bíequeda de guerrilleros.

NACIONES UNIDAS, 3 
(Efe).—El secretario general Kurt 
Waldheim expresó anoche profunda 
preocupación por los ataques de 
que ha sido objeto la fuerza de la 
ONU en el Líbano y las bajas del 
contingente francés cuyo 
comandante fue herido y está 
hospitalizado en Beirut.

En la declaración a través del 
portavoz, lamentó los muertos y 
heridos del contingente francés, 
expresó ansiedad por los 
desaparecidos, y dijo que se 
mantiene en estrecho contacto con 
el jefe palestino Yaser Arafat que 
ha dado seguridades de su 
cooperación.

En vista de los acontecimientos, 
agrega la declaración, Waldheim ha 
ordenado al comandante de la 
fuerza de paz de la ONU en el 
Líbano, el general Emmanuel A. 
Erskine, que regrese a la zona de 
operaciones inmediatamente.

El general Erskine había venido 
a Nueva York para informar al 
secretario general y participar en la 
reunión que señaló para mañana el 
Consejo de Seguridad a fin de 
estudiar la ampliación de la fuerza 
de paz de la ONU de 4.000 a 6.000 
efectivos.

SALVAN NO
HA MUERTO

La declaración del secretario 
general, según la cual el 
comandante del batallón francés 
bajo bandera de la ONU en el 
Líbano, coronel Jean Germain 
Salvan, está herido pero fuera de 
peligro en un hospital en Beirut, 
desmiente versiones anteriores que 
afirmaban había muerto.

Junto con la declaración se dio a 
conocer un informe recibido del 
comando de la ONU en el Líbano, 

en el que se relacionan una serie de 
incidentes, con muertos, heridos y 
desaparecidos, entre los cascos 
azules franceses y guerrilleros 
palestinos en las cercanías de Tiro.

Un contingente francés cayó en 
una emboscada a tres kilómetros al 
Nordeste del puerto de Tiro a las 
18,15 local, y un soldado francés 
fue herido y un vehículo ligero 
destruido.

El coronel Salvan, que 
conversaba con un oficial de enlace 
de la Organización para la 
Liberación Palestina en su cuartel 
en Tiro, salió con él a inspeccionar 
el lugar del incidente, mientras se 
producían otros similares enel 
propio Tiro, en el que al rechazar el 
ataque murió un francés y seis 
resultaron heridos.

Posteriormente otro vehículo de 
patrulla francés fue destrozado y 
desaparecieron sus tres ocupantes al 
Norte de Tiro, y cuando el coronel 
Salvan, siempre en compañía del 
enlace palestino, fue a inspeccionar 
este incidente acompañado de otro 
vehículo, también desapareció.

Waldheim pide a la ONU más 
soldados para la zona de pacificación

El vehículo en que viajaba el 
coronel francés fue encontrado 
posteriormente acribillado a tiros 
en las calles de Tiro, y se ignora la 
suerte del oficial palestino que 
viajaba con él o de los dos franceses 
de su escolta.

No se explicó como el coronel 
Salvan apareció finalmente herido y 
en un hosptial de Beirut.

MAS FUERZAS DE LA 
ONU AL LIBANO

El Consejo de Seguridad de la 
ONU se reunirá hoy para estudiar la 
petición del secretario general, de 
que la fuerza provisional de las 
Naciones Unidas destacadas en el 
Líbano sea aumentada de 4.000 a 
6.000 hombres.

La petición, formulada por Kurt 
Waldheim a instancias de los jefes 
de los cascos azules en el Sur del 
Líbano, adquirió mayor urgencia 
ante la muerte de soldados 
senegaleses y franceses en 
incidentes con los palestinos ayer y 
hoy.

En carta al Consejo de Seguridad 
dijo Waldheim que Erskine, al igual 
que el jefe de las fuerzas de 
pacificación de la ONU en el 
Oriente Medio, tte. general Enzo 
Siilasvuo, le informaron que en 
vista de la difícil situación y 
teniendo en cuenta la experiencia, 
se requieren por lo menos 6.000 
efectivos de la ONU en el Sur del 
Líbano, “nuestras tropas tienen que 
operar en zonas muy extensas, en 
terreno escabroso y frecuentemente 
en situaciones peligrosas”, di{o 
Waldheim al Consejo, señalando 
que el nivel actual de la fuerza es 
inadecuado para esta etapa de la 
operación.

Informó también Waldheim que 
Fiji, Irán e Irlanda se han 
manifestado dispuestos a enviar 
cada uno un batallón para la fuerza 
de la ONU en el Líbano y que si el 
Consejo así lo autoriza él aceptara 
esas ofertas.

CASCOS AZULES
MAS BAJAS

PARIS, 3 (Ef e).-Varios 
soldados franceses resultaron 
heridos en el curso del ataque 
contra su cuartel, llevado a cabo 
por grupos palestinos armados con 
morteros y ametralladoras.

Pocas horas antes tres 
componentes del contingente 
francés murieron en su carro

blindado, bajo el fuego de un cañón 
anticarro.

Estas nOticas suscitan cierta 
inquietud en París porque ponen de 
relieve la situación precaria en que 
se encuentran los militares franceses 
enviados al Próximo Oriente para 
formar parte de la “FINUL” 
(Fuerza Interina de Las Naciones 
Unidas en el Líbano).

Conforme a la resolución 425, 
adoptada el 19 de marzo en la 
ONU, la misión de los “cascos 
azules” consiste en impedir 
cualquier penetración de los 
elementos armados en la región del 
Sur del Líbano, que las tropas 
israelíes ocuparon y que luego han 
ido evacuando.

El heco, sin embargo, es que 
poco después de la retirada israelí 
grupos de "fedayin” fueron 
infiltrándose entre las líneas del 
contingente francés y de las otras 
fuerzas de la ONU.

Unas horas antes de la 
escaramuza de la que salió 
gravemente herido el coronel Salvan 
dijo a un periodista: “La situación 
es difícil y tiene pocas 
probabilidades de mejorar en lo 
inmediato. Mis hombres tratan de 
impedir que efectivos armados 
penetren en la zona de cuya 
vigilancia estamos encargados, pero 
no pueden logarlo al cien por cien’”

A su vez el jefe de un grupo de 
combatientes palestinos que babía 
tomado posición al Sur de Tiro, 
manifestó su propósito de avanzar 
hacia el Sur “para abastecer a 
nuestros camaradas que se 
mantuvieron^ en la retaguardia de las 
tropas israelíes”.

La preocupación que estos 
sucesos del Líbano suscitan en 
Francia, responde al desequilibrio 
entre las fuerzas de las Naciones 
Unidas presentes en el Sur del 
Líbano y las de las organizaciones 
palestinas armadas.

En esferas próximas al Gobierno 
se piensa que los efectivos del 
contingente de las Naciones Unidas 
debería incrementarse 
urgentemente de manera 
considerable, tal como Kurt 
Waldheim propuso ayer al Consejo 
d e Seguridad.

En París se considera que de no 
efectuar rápidamente el envío de 
esos refuerzos, las tropas de la ONU 
corren el riesgo de encontrarse en 
una apurada situación y de perder 
el prestigio indispensable que 
precisa para mantener la autoridad 
moral de la organización 
internacional.

BREZNEF TIENE CANCER
• Durante su v/a/e a A/eman/a 

/e acompañará un equipo de 
médicos y un he/icóptero 
provisto de p/asma sanguíneo

BONN, 3 (Efe).— Unas siete horas durarán las 
conversaciones entre el jefe del Estado soviético, 
Leonidas Breznef y el canciller federal Helmut Schmidt, 
que tendrán lugar en Bonn y Hamburgo desde mañana 
jueves al domingo.

Según el programa oficial dado a conocer hoy en sus 
lineas generales, ya que dado el delicado estado de salud 
del visitante irá sufriendo modificaciones sobre la 
marcha, la llegada está prevista para meriiodía de mañana 
jueves.

Debido a la enfermedad de Breznef, probablemente 
cáncer, durante su estancia en Alemania estará vigilado 
muy de cerca por un equipo de médicos soviéticos en 
colaboración con otro de alemanes.

Un helicóptero, provisto de plasma sanguíneo, 
sobrevolará continuamente la zona de sus 
desplazamientos para atender cualquier eventualidad.

Su médico de cabecera dormirá en una habitación 
contigua a la que el visitante ocupe en el castillo de 
Grnnich, a unos 30 kilómetros de Bonn, residencia de los 
huéspedes oficiales del Gobierno.

Las medidas de seguridad previstas, alarma de primer 
grado harán que la capital federal ofrezca durante estos 
djas e| aspecto de ciudad ocupada por los policías.

SE SUICIDA
UNA SIRVIENTA

DE ISABEL II
LONDRES, 3 (Efe).— Una de las sirvientas de la Rei

ría Isabel II se ha suicidado el pasado fin de semana, a 
causa de su próximo retiro, según han revelado los resul
tados de una investigación, hechos públicos ayer.

lis Fairall, que prestaba sus servicios en la lavandefía 
del palacio de Buckingham, fue encontrada muerta por 
una sobredósis de droga el pasado domingo en su habita- 

i ción del palacio.
La señora Fairall se iba a retirar a finales de mes, al 

' cumplir los 60 años.
I “La idea del retiro la perturbaba. Era incapaz de 
I hacer frente a ios cambios que esto suponía en su vida", 
! dijo el investigador. j
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CALLES ARREGLADAS Y CALLES
ROTAS _______

EL MISTERIO DE LAS CABINAS 
TELEFONICAS

IF

Las principales ciudades y poblaciones de nuestra pro
vincia y región están salpicadas de cabinas telefónicas. Una 
medida acertada, después de haber sido cerrados muchos lo
cutorios y centrales, además de que el teléfono cada vez resul
ta más necesario. Pero he aquí que las dichosas cabinas resul
tan frecuentemente misteriosas. Creo que con excesiva fre
cuencia: O bien el usuario se pasa las horas muertas, sin que 
le cueste un solo duro, aunque hable con el Japón, o se queda 
de una pieza, al advertir que la ranura del aparato se traga las 
monedas, se corta la comunicación y no consigue hablar. Y 
si se le ocurre repetir la prueba, le vuelve a pasar lo mismo,^ 
sin que haya forma de recuperar el dinero perdido. ¿O si 
la hay? Claro que en estas anomalías a lo peor tienen mucho 
que ver los desaprensivos gamberretes, que con frecuencia se 
dedican a estropear un servicio público tan importante con 
sus malintencionadas "graciosidades".

ARTISTA ARAGONES PREMIADO
Con sincera satisfacción nos hacemos eco del recíeiyte 

éxito de un pintor zaragozano. Se trata de Carmelo Ramos 
Rebullida, quien, en el concurso-exposición convocado por el 
"Centro Aragonés" de Barcelona, con motivo de las fiestas de 
San Jorge, ha conseguido el primer premio de pintura, dotado 
con medalla de oro y cuarenta mil pesetas. Nuestra cordial 
felicitación al joven pintor de Montañana.

Siguiendo con el tema "Pintura", les informamos de que 
ayer tarde, tuvo lugar en la sala Zurbarán, del Hogar 
Extremeño en Zaragoza, la inauguración déla exposición del 
artista Fidel Bueno. Está muestra permanecerá hasta el día 15 
de mayo y puede ser visitada diariamente, excepto los 
miércoles, de siete a nueve de la tarde.

HAY PLAZAS ESCOLARES EN EL 
COLEGIO DE "SAN BENITO"

Según nos comunica el presidente de la Asociación de 
Padres de Alumnas del Colegio Nacional "San Benito" sito 
en el Rincón de Coya, en dicho centro existen plazas esco
lares en Parvulario y cursos de E.G.B. La enseñanza es total
mente gratuita y existe un servicio de autobuses para aque
llas personas que quieran que sus hijos usen este medio de 
transporte. Asimismo cuenta con un magnífico comedor aten
dido por una empresa privada. Al pasar a colegio nacional se 
ha pedido al Ayuntamiento que les incluya en las ayudas de 
comedores destinadas a las familias necesitadas. Las personas 
interesadas en que sus hijos tengan plaza para el próximo 
curso deben de ponerse en contacto con la dirección de dicho 
centro.

Pues la escasez casi total de plazas, que anunciábamos el 
otro día en estas páginas, va a hacer que las plazas libres de 
este colegio duren menos que un pastel a la puerta de un 
idem. Sobre todo, no atropellarse.

BREVES
CAMPO CORTAZAR EN ITXASO.—A las ocho de la 

tarde de hoy, miércoles, tendrá lugar en la Galena de Arte 
Itxaso una exposición de pintura firmada por el artista 
Campo Cortázar. En esta muestra se ofrece una fina 
colección de paisajes realizados con delicadeza, en la cual 
la armonía cromática, conjugada con una buena ejecución 
técnica, realza el resultado.

CICLO SOBRE AUTONOMIAS.—En el salón de actos 
del Colegio Mayor Miraflores dio comienzo en la tarde de 
ayer un ciclo de conferencias sobre las autonomías. D. 
Francisco Bono Ríos disertó sobre la financiación de la 
SKtonomía. Esta tarde, a las ocho el geógrafo D. 
Antonio Higueras Arnal desarrollará el tema “Ordenación 
del territorio y autonomía”, y el viernes, día b, a la misma 
hora, D. Gaspar Castellano, presidente de la Diputación 
Provincial do Zaragoza, hablará de “Aspectos 
político-administrativos de la autonomía”.

EXPOSICION ANTOLOGICA DE ZABALETA.—A las 
siete y media de la tarde de hoy, miércoles, tendrá lugar 
en la sala “Torre Nueva” de la Caja de Ahorros de 
Zaragoza, Aragón y Rioja la inauguración de una 
exposición antológica del gran pintor de Quesada, Rafael 
Zabaleta. El acto será presentado por el doctor D. 
Federico Torralba. Esta exposición permanecerá hasta el 
día 30 de mayo y podrá ser visitada todos los días 
laborales, de 6 a 9 de la tarde.

Es curioso que en una misma ciudad, en un mismo barrio 
o en un mismo pueblo nos encontremos con calles tan 
aseaditas, tan pulidas, tan cómodas de pavimento y de lim
pieza, y con otras que son un desastre en todos los sentidos. Se 
me ocurre en este caso establecer una comparación con cual
quiera de las casas o viviendas que habitamos. ¿Qué pasaría, 
si sOlo estuviera limpia, ordenada, arregladita y acogedora 
una dependencia, y todas las demás, ofrecieran un aspecto, 
que avergonzaría mostralas a los vecinos, y visitantes? Algo 
así, repito, pasa con nuestras ciudades y nuestros pueblos. 
Claro que hay barrios, que están hechos una pena y es di
fícil encontrar una calle arreglada. Tal pasa también en algu
nos pueblos. Y hablando de barrios: no hace mucho tiempo 
estaba el de Casetas, que era una pena, de baches y barro 
que había en sus calles. Ahora, tal vez sea por la proximidad 
de sus fiestas, hemos visto que han arreglado algunas y otras 
están a punto de recibir el deseado y necesario riego asfáltico. 
Nos alegra de verdad el haber comprobado esto. Como 
nos alegraría que estos arreglos llegaran a todas las calles de 
todas las ciudades, de todos los barrios, de todos los pueblos 
de nuestra región aragonesa.

CLAUSURA DEL 60 ANIVERSARIO 
DE LA AGRUPACION ARTISTICA 
ARAGONESA

La Agrupación Artística Aragonesa ha clausurado con una 
"cena en la cumbre" la celebración de su sesenta aniversario. 
Y lo de "cena en la cumbre" va referido al acto final de la 
conmemoración, al que estuvo especialmente invitado el 
Gobierno de Aragón, encabezado por su presidente Juan 
Antonio Bolea Foradada, quien dijo que "la Agrupación es 
una entidad prestigiosa y un ejemplo de lo que la autonomía 
debe ser. Y esto, en mayor escala, es lo que queremos para 
Aragón. " Las palabras son tan certeras que se comentan por 
sí sotas; y no cabe mayor eleogío, ni más justo, para la 
A. A. A. y siguió remachando lo dicho: "Si vosotros sois un 
ejemplo de convivencia, yo os prometo que también la 
Diputación Général de Aragón lo será".

Estas palabras fueron pronunciadas a los postres de la cena 
que tuvo lugar el último sábado, en la que se hizo entrega de 
premios y medallas a quienes la Agrupación ha querido 
distinguir y a aquéllos participantes en los concursos 
c onvocados, que los han merecido. La relación de todos ellos 
no cabría en este apresurado espacio del "Reloj de la ciudad" 
que hoy quiere dar, puntualmente, la. hora agrupacionista. 
Esa Agrupación Artística Aragonesa, a cuyos componentes de 
hoy, de ayer y de siempre, queremos felicitar, por lo que han 
hecho por la vida cultural y artística de ^ragoza, muchaS’ 
veces sin medios ma teriales para hacerlo.

CONCURSO DE DIBUJOS INFANTILES

Sugestivo concurso de dibujos infantiles el convocado por 
el Ministerio de Educación y Ciencia bajo el lema El niño en 
la escuela" con rriotivo del Año Internacional del Niño, que 

será el 1979. He aquí un resumen de las bases que rigen este^ 
certamen; en el que podrán participar todos los álumnos de 
E.G.B., désarroi la ndq cualquier escena propia de las 
actividades escolares. Los dibujos, que podrán realizarse a 
lápiz, tinta, acuarela o temple, deberán hacerse en papel 
grueso o cartulina de un tamaño de 148 por 210 milímitros, 
sin que la mancha del dibujo sea superior a 12 por 17 
centímetros ni inferior all por 16.

Los trabajos deberán presentarse en los centros 
respectivos, los cuales, tras la correspondiente selección los 
enviarán a la Delegación Provincial de Educación y Ciencia, 
-Unidad de Centros-, antes del próximo día 10 de junio. Se 
concederán tres premios, los cuales serán propuestos a la 
Comisión de Programación de Emisones de Correos para que 
uno de ellos sea utilizado en la cofección de un sello 
conmemorativo del Año Internacional del Niño.

ACTO ARAGONESISTA
La sección cultural del C.D. Miranda celebrará el 

próximo día 5 de mayo, a las 9,30. de la noche, una cena de 
adhesión y simpatía a la Diputación General de Aragón en el 
recinto de la Feria de Muestras. Seguidamente, en el salón de 
actos del Palacio Ferial, el grupo folklórico "Baluarte 
Aragonés" interpretará estampas típicas aragonesas. En el 
deseo de dar a este acto un carácter eminentemente aragonés. 
Las invitaciones pueden recogerse en el restaurante de la 
Feria de Muestras, "Los Molinos" y en los domicilios sociales 
del PSOE y de UCD.

FARMACIAS DE SERVICIO,DIA Y NOCHEi

Avenida de Navarra, 62 Lozano.
D. Jaime I, 23 Bergua.
General Sueiro, 1 Cas+añer.
Miguel Servet, 23 Almárcegui.
Plaza del Portillo, 2 De Gregorio. •

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS 
HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

Alonso, 23 Fuertes.
Avenida América, 52 Maorad.
Cortes de Aragón, 19 Lleyda.
D. Pedro de Luna (Delicas), 94 Zamarro.
Escuelas pías, 13 Funcia.
Fernando el Católico, 40 Gimeno Lisón.
Los Caracoles (Barrio La Jota), 32. Suescum.
Mariano Baselga (PIz. San Gregorio), 8 Monte.
Moncasi, 1 5 Torneo.
Progreso Español (Barrio Oliver), 2 Guillén.
Travesía Puente Virrey, 1-3. Hernáiz.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléfono 25 7253.

“ CRUZ BLANCA3777U

Servicio Médico 
de Urgencia

I DELFINALA 
RESOPLADA

A
 mí no se me pone por montera ningún hombre I 

por muy tío que sea. Pues no es brava la hija de I 
madre para que d4 mi brazo a torcer a nadie. I

—Como que siempre has sido muy del brazo I 
remangao, Delfina. I

—Y asf hay que ser, si no quieres que te avasallen I 
los novios, los maridos o los amantes, o cualquier 
mequetrefe de hombre. I

— Llamándote Delfina, lo natural es que tengas 
muchas agallas.

-Y muy pocas tragaderas, porque a entera no hay 
quien me gane.

—Ni a flamenca y a tirada para adelante. Por alto 
te llaman "La Resoplada".

—Sí, como podían llamarme "la Huracana", o
"Marieta' "La Cierzo", que todo eso, y algo aún con | 
más aire, me lo han dicho alguna vez. Yo, de cordera 
mansa, tengo muy poco.

—Como que ya de pequeña eras más mala que un 
dolor y más chicaza que entre todos los crios juntos. 
Aún Tne acuerdo el día que soltaste una rata viva en 
misa y se quedaron en la iglesia solos, el cura, la rata y 
el monaguillo, porque fuiste tan cínica que te 
escapaste a correr, para disimular.

—Y la cosa no se hubiera sabido, si tá no te 
hubieras ido de la bocaza.

-Mentira podrida, que si se supo la culpa fue tuya, 
porque cuando cogieron la rata muerta, vieron que 
era tuya la letra del papelico que llevaba atado a la 
cola en el que decía: "Hijo de "pe" el que la mate . 
Y como el que la mató fue tu hermano, que era el 
monaguillo, resultó que la hija de "pe" era tu madre

i - — iMadremía,^ qué bichohe sido! . , .... -
—Y qué dominants, oye. En lá 'ésbuela

señorita Consuelo todas hacíamos lo que a ti te salía 
de las narices.

—Y todas me respetábais.
—Porque bramos unas pavisosas y unas sosainas 

que nos dejábamos dominar por tu persona
I —Pero cuando os hicisteis mayores, a ninguna os 

faltó el novio o el marido que yo os busqué.
I —Eso sí que es verdad. Que a muchas de tus amigas
I nos casaste tú.
I —Y bien ricamente que os ha ido a todas.
I —Menos a ti.
I —Porque a mí no hay un hombre que me domine.
I —Pero el pobre Pascual era bien bueno, hasta que 
I cogió la puerta, con aire fresco, y te abandonó.

I —¿Y no será más cierto que yo le abrí la puerta 
I para que se las pirase?
I —Llámalo como tú quieras, pero el caso es que no 
I vivís juntos.
I -Pero me pasa la paga, casi entera, mensualmente, 
I porque lo tengo en un puño, aún viviendo separados, 
I y sabe que el primer día treinta que me falle el sobre 
I del mes, me presento en el Juzgado y lo denuncio por 
■ abandono de hogar.
I -Pero si eres tú, la que te lo has quitado de 

■ encima.
I —Pues aún así. Que tengo dos hijos que alimentar 
I y no me voy a poner a fregar suelos, porque me sobra 
I genio, ni me vov a ir a un golficlub de camareras, a 
I dejarme tocar la pechuga a ciento cincuenta pesetas la 
I copichuela. No, Felisa, no. Tu amiga, la que ha 
I servido para todas, también tiene que valer para ella 
I misma. Y la mejor manera de valer como servidora, es 
I dominar al marido aunque esté viviendo con otra. 
■ Que yo no espero a que los derechos de la mujer me 
I los conceda el Gobierno. Ni mucho menos. Me los 
■ hago valer yo.
■ —Sí, para todo hay que valer. Lo reconozco. 
I Tienes razón. Resoplada.
I Pascual, empleado, de 39 años, casado y separado 
I de acuerdo con su mujer, ha denunciado a esta, 
■ Delfina, de 41 años, pues le obliga a pasarle 
I mensualmente una buena parte de los emolumentos 
I que percibe. Y funda la denuncia en el hecho de que ella 
I comparte su domicilio conyugal con Emilio, 
I camarero, de 23 años, a quien según Pascual alega en 
I su denuncia, no está dispuesto a mantener.
I BRUNET
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LaJJAGA de Tauste denuncia:

Varios aartUiis tras el 
asMjIeJaJlM

3 (ARAGON/expres).— Cerca de las diez y media de la noche se 
mtciaba la Asamblea de la UAGA de Tauste. Todo en perfecto orden. Tan en orden que 
detectaron mi presencia desde la mesa presidencial y me pidieron que me identificara. 
Lo hice como periodista y agricultor, pero aclare' que allí estaba para informar. 
Alguien no se mostró muy conforme, pero la mayoría creyó conveniente que se diera 
publicidad a lo que en la Asamblea se tratara. Esa misma persona, que parece no conocer 
la ética profesional de un periodista, me insinuó que antes que diera a la luz lo que iba 
a escribir lo leyera a la Asamblea, a lo que, naturalmente no me comprometí. Sfme 
comprometo a reflejar lo mas fielmente posible lo que a lo largo de dos horas y media se 
discutió en un salon del Casino taustano. Y lo que tengo que reconocer de antem,ano 
es que la sesión, amplia y tensa, fue para mi una lección de civismo. Con personas como 
las de la UAGA de Tauste hasta podemos merecernos una democracia en paz.

volvió a repetir que el gran 
peligro estaba en los repre
sentantes de las comarcas y 
en que se reflejaran la volun
tad de sus representados y 
que se proponían tres fór
mulas para buscar solución 
a éste gran problema en el 
que está inmersa la UAGA.

1°.— Seguir como hasta 
ahora cierto espacio de tiem
po, pedir el saneamiento de 
todos los miembros repre
sentativos y preparar las 
elecciones en Cámaras.

2°.— Darse de baja todos 
en la UAGA y el que quiera 
presentarse a las elecciones 
que lo haga particularmente,

30.— Clausurar a nivel re
gional la incripción de la 
UAGA de Tauste y seguir a 
nivel local.

A estas se añadió una 
más que decía lo siguiente:

40.— Formar un sindica
to local con otro nombre y 
configurarlo en un sindicato 
regional dé Aragón.

Puestas a votación las 
cuatro fórmulas hubo 58 
votos para la primera, nin
guno para la segunda y la 
tercera, 5 para la cuarta y 6 
abstenciones.

Resuelto así este tema, la 
Asamblea conoció de las 
condiciones en las que se 
iban a realizar las elecciones 
y paso" a elegir la lista de sus 
doce candidatos.

Benjamín BENTURA 
REMACHA

—campanulas--
Anoche, en el casino de Tauste, me 

permitieron compartir el pan y la sal del 
diálogo entre labradores No podía meter la 

cuchara, pero me bastaba con el papel y el 
bolígrafo para ser testigo mudo, aunque no de 
piedra, y saborear el dulce encanto de la sinceridad 
de la gente de la tierra. Si todos los hombres 
fueran asi' nada había que temer. Se discutía el 
gmn problema de la adscripción poli'tica de un 
sindicato que estatuariamente se considera 
apolítico y, como la cautela es también virtud 
campesina, se eligió la fórmula más moderada para 
resolver el enigma. Paciencia y preguntar. Aparte 
va todo lo que puede captar la larga sesión. Espero 
haber reflejado en ese relato lo que de importante 
se dijo en ella. Yo no pongo nada más que la letra 
puesto que la música es de los maestros en el arte 
de la tierra y el agua, los labradores taus taños. Si 
en algo me he equivocado estoy dispuesto a 
rectificar.

otro lado son muchas las quejas que 
me llegan por diversos conductos sobre el 

estado de las carreteras que unen a los pueblos de 
colonización. Desde el Bayo a Sancho Abarca, 
desde Bárdenos del Caudillo al Sabinar, pasando 
por Santá Anastasia o Volare ña, por todos esos 
caminos no se encontrarán nada más que con 
baches en los que se juega uno las ruedas, la 
dirección, la suspensión y hasta el mismo vehi'culo 
como éste no sea de tamaño regular. A cualquiera 
le puede ocurrir como le sucedió en tiempos a un 
autobus en el trayecto de Tauste a Ejea antes de 
arreglar la carretera. Hubo que poner un anuncio 
en los periodicos en la sección de objetos perdidos. 
Esti^ carreteras de los pueblos de colonización 
están a cargo de la Confederación Hidrográfica del 
Ebro y bueno será que la tal entidad se preocupe 
de su reparación. Más que de su reparación, su 
renovación porque aquí no se hace nada con poner 
parches.

Y ya que hablo del Ebro me gustan'a saber 
cuándo vuelve a su cauce. Lleva meses 
fuera de madre y parece que en este mes de mayo 

no se arreglarán las cosas. Si todos los años y todo 
el año fueran ast hasta es posible que no 
tuviéramos que discutir con Tarradellas en su
anunciado viaje a 
nuestra tierra para 
hablar con la 
flamante Diputación 
General de Aragón.

Ben/ami'n 
BE/VWfíA 
BEMABHA

, LAS ELECCIONES A 
I CAMARAS AGRARIAS

La sesión se inició con la 
lectura del acta de la Asam
blea anterior y la exposición 
ae temas como el canal de 
Tauste y las elecciones a Cá
maras Agrarias. En la coor
dinadora general 325 votos 
hablan sido a favor de la 
participación en dichas elec- 

' .275 en contra y 104
♦ abstenciones. Tauste votó 

contra, pero dijo que 
. aceptaba lo que decidiera la 

¡sayona. Por ello uno de los 
temas de la Asamblea sería 
la elección de los doce re- 

: presentantes de la UAGA.

LA FILIACION 
POLITICA DE UAGA

A continuación se habló 
j *45 incompati- 

Diiidades y se puso de mani- 
Ja rnás importan- 

i n«i incompatibilidad 
X 5^ puesto que en los 

? 'a UAGA se es- 
P cificaba bien claro que 

’ ,k J'ndicato sería total y 
absolutamente apolítico, 

i. “^^t-iatiternente diversos 
pedios informativos habían

'a UAGA te- 
■ concreta,espe- 

daH '3 “Actuali-
■ el nú- 
estl° 25 de marzo de 
sp “I™ artículo que ; ?el ®' ''Oto 
ta 5® aseguraba es- : ta afilicación. 

¿ .consecuencia de 
qiona? secretario re- 

' UAGA que se 
nal querella crimi- 
Por h”/’’® citada revista 
una /'í®oiación, mediante

'» UAGA de 
y después, directa- 

del na'r ® coordinadora 9ón.P 20 en Ala- 
sèchtaSæ® ®5ta pregunta al 
t2tó i?® ’®"®'^’' y 000- 
tear ''° podía plan- 
bía nru ?oerella porque ha- 
ntenís cVaf P®*" '° 
bros 9 0'000 miem- 
cfan ® Nacional pertene- 

 '«Orí partido político." 
pueda e partido, si se 

"’añifsta comunista

En sus estatutos se impone 
la apoliticidad del sindicato, pero 
algunos de sus representantes 
están afiliados a partidos

Xo soy este collar de oro, 
para que me sientas continuamente temblando en tu escote.

Se siguió comentando 
que no importaba si el parti
do era de derechas, de iz
quierdas o del centro, pero 
que la UAGA, como tal, te
nía que estar al margen de la 
política. También se afirmó 
que en la coordinadora del 
30 de abril se habló de espe
cificar las incompatibilida
des entre los cargos dirigen
tes y las comisiones delega
das respecto a los afiliados 
a partidos políticos. Que 
todas las ideas eran dignas y 
repetables, pero que la ma
yoría de los labradores no 
querían saber nada de esa 
política y que se habían afi
liado a UAGA como sindica
to independiente.

VOTADA LA INCOMPA- 
TIBILIDAD PARCIAL

Los miembros de la coor
dinadora explicaron que en 
la reunión del día 30 unos 
se mostraron partidarios de 
la incompatibilidad total y 
otros de una incompatibili
dad parcial puesto que así 
se sabría a qué partido per
tenecía cada cual y de la 
otra forma se podrían infil
trar en la UAGA miembros 
liberados de algún partido 
para apoderarse de ella. A 
favor de la incompatibilidad 
parcial hubo 357 votos, de 
la total, 219, mientras que 
167 se abstenían.

También se admitió que 
el peligro estaba en los re
presentantes de cada comar
ca, que era posible que no 
reflejaran el s'entir de sus 
representados. Se pidió que 
cada representante llevara 
las votaciones en escrito du
plicado y firmado por las 
respectivas asambleas.

Se apuntó que había una 
auténtica crisis en la UAGA 
y que era necesario superar
la con verdad y honestidad 

puesto que diversos partidos 
veían en este sindicato inde
pendiente una apetecible 
presa y unos y otros trata
rían de resquebrajar la 
Unión hasta hacerse con tan 
importante contingente de 
votación. También se co
mentó el caso de un mili
tante de un partido al que 
pretendían nofnbrar delega
do de prensa y propaganda, 
pero que se había impugna
do su nombramiento en la 
última reunión de la coordi
nadora.

Unos de los asistentes pre
guntó tajantemente que si 
la UAGA era política o no. 
Si o no. Pero se le contestó 
que cuatro o cinco miem
bros del Comité Ejecutivo 
en Madrid pertenecían a un 
partido y que, a nivel regio
nal. tenían a un secretario 
técnico que también lo era.

LA AUSENCIA DE 
MOLINE

A la pregunta de porqué 
no estaba en la reunión Fer
nando Moliné, se aclaró que 
se le había invitado, pero 
que había excusado su pre
sencia. Se le dijo que podía 
peligrar la UAGA en Tauste, 
pero ni por esas accedió a 
estar en la Asamblea.

Todos los presentes se 
mostraron de acuerdo en de
jar al margen lo de la presen
cia de Moliné. en la Asam
blea porque pensaban que 
se bastaban ellos para tomar 
una decisión. Lo que había 
que evitar era que el sindica
to fuera manejado por los 
partidos políticos y que esta
ban seguros de que así ocu
rría en Tauste. “No sabemos 
lo que sucederá en otras co
marcas, pero el fin primor
dial es defender la voluntad 
de la mayoría de los agricul
tores y sus intereses". Se

GRUPO DE PROFESIONALES COMERCIAL AUGUSTA
JOYERIAS AINSA
Sector Cerda n
Escuelas Pias. Cerdán 4
Telf. 21 13 64
Sector Alfonso
Candalija 6 Telf. 23 06 62

JOYERIA
MONTECARLO
Sector Gran Vía
Marcial, 10 Telf. 213706

JOYERIA JIMENEZ
Sector Torrero
Avenida América, 23
Tef. 2 7 59 20

JOYEROS RAYMON 
Sector San Juan de la Cruz 
S. J. de la Cruz, 18 Tef. 25 97 73

JOYERIA REINA
Sector San José
Fleta. Avenida Tenor Fleta, 82 
Tef. 3 7 20 85

JOYERIA MIGUEL
ROBRES
Sector Delicias
Delicias, 25 Tef. 34 93 04

ROMERO JOYERO
Sector Puerta del Carmen 
Azoque 64 Tef. 22 08 45
Vía Imperial 3 Tef. 22 08 45

Vía Imperial, 3 Taf. 22 08 45
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ELECTRO - ACUSTICA

ALQUILER DE EQUIPOS DE MEGAFONIA

ELECTRODOMESTICOS

. . 6.3üüpts. 

. 37.900 pts. 
, 23.700pts. 
. 34.800 pts.

10.800pts.

y todo lo que pueda desear, búsquelo en nues
tras exposiciones.

Le ofrece una amplia y selecta gama a precios 
i ¡sorprendentes!!

Paseo Independencia, 31 
Teléfono 225417

General Miilán Astray, 18 
Teléfono 278200

Sector Delicias: Don

JOYERIA-RELOJERIA

ESMERALDA

JARDIN DE INFANCIA
CUATRO ESTRELLAS

Teléfono 259450
ABIERTO TODO EL AÑO

• TALLERES PROPIOS
• TRABAJOS OE ENCARGO
• REPARACIONES

VICENTE ESPINOSA 
ARTESANO

Cama nido............................
Mueb/es cama 3 elementos .
Mueble cama liso 3 elementos 
Dormitorio puente nido .. . 
Sofá nido.......... .. .................

Compromiso de Caspe, 63 - Teléfono 42 62 76 
Manifestación, 13 - Teléfono 21 3535 - ZARAGOZA

Coso, 10-12 (Frente a la Audiencia) 
Teléfonos 215008 - 232399

LOPEZ ALLÜE, n.’ 5
SECTORES CALVO SOTELO. 
FERNANDO EL CATOLICO, 

AVENIDA VALENCIA

>4ri&tL 
POLLOS AL’AST

AVDA.GOYA,50 -Telnos 255877 -211241
ZARAGOZA

Regale 
con 

etiqueta 
de tiendas

Platos Cocinados

iiii in ill MI

EL MEJOR REGALO PARA LA MADRE, 
ES DARLE EN SU DIA LA COMIDA 

COCINADA

SERVICIO A DOMICILIO

Vinos Congelados • Helados 
Quesos Verduras Congeladas 

Platos combinados 
Champagne • Fritos 

Gaseosas 
Minerales

Distíngase 
con la 

garantía 
de buen gusto 
y alta calidad

Una estación joven para un mueble JUVENIL

piowa
MUEBLE JUVENIL

Pedro de Luna, 82
Sector Torrero: Fray Julian Garces, 18

ALBERTO MILLAN
SONORIZACION DE INDUSTRIAS-ALMACENES-IGLESIAS 

COLEOlOS-RESIDENCIAS-CENTROS DEPORTIVOS-EQUIPOS 
MOVILES-TELEFONOS Y RADIOTELEFONOS

CALZADOS OT
Pone ekgancia y cwnodi'dad en sus pies

Avdá. de Madrid, 112 y Candafíja, d

Plazaa limitadas
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Paseo de Teruel, 15- 17
Teléfonos 235456 - 211040

LES OFRECEN TELEVISORES COLOR DE LAS PRIMERAS 
MARCAS NACIONALES Y EXTRANJERAS

CONSULTE NUESTRAS INCOMPARABLES FORMULAS DE PAGO
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triple 
lugar 
ticos, 
lugar

tendéncia. En primer 
los tonos crudos rús- 
naturales, en segundo
los estampados de 

grandes ramillejes de flores
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vector-

el signo de la ele- 
^It^gancia, aportando, 
odemás un cálido aire juve- 

la temporada estival 78 
mueve decididamente en 

tricot”, en género de pun
to. De eso no hay la menor 
duda.

La colección, que aporta 
juchas, muchísimas nove
dades, es ciertamente la Ro- 

especialista en “pret-a- 
porter” y qug nuestras ami
gos lectoras saben juzgar por 

mismas. Diversidad que 
(complace tanto a aquellas 
^ye desean conservar una 
eierta tradición en su mane- 
^o e vestir, como a aquellas 

Jóvenes dispuestas 
o admitir las novedades con 
placer no disimulado.

Conviene darse una idea 
general de lo que es la moda 
oc ual en su versión amplísi
ma de tricot. Nos encontra
remos asi pullovers en 7iue- 

hilos como el Rodpol, 
odlin y con mezclas de li- 

^'^^Sodón. En línea rcc- 
o, bicolor o en la línea 
^loeet-shirt”, pero siempre

mostrando una silueta am
plia y confortable y dando 
desenvoltura y encanto.

Pero decididamente en la 
actual temporada hay un 
fuerte relanzamiento de los 
vestidos. Aparecen en todas 
las colecciones y se ofrece 
en multitud de variantes y • 
estilos. Ast' tenemos mode
los de clara inspiración fol
klórica, otros que recuerdan 
las antiguas lencerías de las 
abuelitas, los “clásicos” y 
siempre aceptados camise
ros y los prácticos y elegan
tes “dos piezas”. Todos 
ellos con una característica 
común: línea amplia y flui
da. La mayoría son ablusa
dos, muchos no están corta
dos en la cintura, sino que 
se ciñen con un simple cin
turón o tm lazo, esto.<; lazos 
pueden ser largos o cortos, 
algunos se atan pero otros 
se dejan sin atar. Aparecen 
frunces en los canesús, en la 
cintura, en las mangas y en 
determinada.^ costuras, pro- 
liferan tambie'n los pliegues, 
tablas y godets.

En cuanto al colorido 
podemos concretar una

o frutas y por último una 
gama amplísima de tonos 
pastel limpios.

Rodier, siempre atenta 
y cuidadosa del vestir ele
gante y práctico de la mujer 
ha sabido conjugar en su co
lección todo lo que anterior
mente hemos descrito, ast 
encontramos siempre en sus 
creaciones todas aquellas 
prendas que se precisan pa
ra estar siempre perfecta
mente vestidas.

Como ejemplo ilustrativo 
tenemos en primer lugar un 
“dos piezas”, compuesto de 

falda y chaqueta-blusa en 
crepá estampado, con e l 
cuerpo ablusado y lazo anu
dado en la cintura. Otra va
riante, en color crudo se 
compone de falda con tablas 
en la parte delantera y caza
dora clásica, pero con un 
corte muy femenino.

Y para terminar nuestra 
crónica de hoy vamos a dar 
unas ligeras directrices de lo 
que es el “pret-a-porter” de 
Rodier.

En la linea sportswear 
vemos blusones, blazaers y 
conjuntos de gabardina lisa 
muy flexible, con diseño 
clásico pero detalles muy 
elaborados. Modelos de ves
tir en crepe estampado, con 
mangas farol y otros en fino 
algodón labrado o algodón 
crepe, con canesú fruncido 
o volantes anchos. Como ve
rán la variedad y fantasia 
se dan la mano.
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Encuesta en el Parque 
con la tercera edad Has liaiTas ie

RFasón BB ^tSB
De vez en cuando nos damos algún que otro paseo por 

el Parque de Primo de Rivera. Allí solemos 
encontrarnos con viejos amigos que hacen de aque 

maravilloso recinto su lugar predilecto.

más sano v recomendable. Es una terapéutica que no falla. 
Claro que haciéndolo metódicamente. Y procurando seguir 
lo más fielmente posible los consejos del médico. Mejor tres 
pitillos diarios que seis. Y lo ideal es mandar a la porra el 
tahano definitivamente. La tercera edad tiene sustabaco definitivamente.

Todos son rabiosos zaragocistas. Algunos de ÿ
aver i Ay I un tanto jeja no, jugadores blanquillos de distmtas » 
'poocas. El primero de la izquierda es Jaime Daudén, por él, no pasan || 
los años Matamala también I
han prestado, sin rechistar, a dar su opinión sobre lo que le espera ■ 
Zaragoza, que por algo son zaragocistas de excep i . ■

Estirar las piernas y oxigenar los pulmones no puede ser exigencias.

El denominador común 
de esta Peña de amigos 
pensionistas, es el fútbol. Y 
ni que decir tiene, que 
presentí un apasionado 
color laragocista. Está 
integrada por un conjunto 
variopinto, con propia 
personalidad deportiva. 
Hay, entre ellos, 
exzaragocistas de la edad de 
bronce, un expresidente del 
arbitraje, un exfederativo, 
un actual presidente en 
funciones... en fin, de todo 
un poco como en botica. 
Menos dinero, pueden 
pedirles lo que quieran.

El ascenso del Zaragoza

anteriormente 
indiscutible valía. Para 
ascenso y para 
sostenimiento de

s u 
el 
e I 
I a

JAIME DAUDEN. 
EXZARAGOCISTA 
DE EXCEPCION

LUISMOLINER, 
exjugador iberista 
Y ZARAGOCISTA

nos ha parecido el mejor 
momento para sondear las 
opiniones de este grupo 
zaraqocista la calidadzar a gocista

Les hemoscontrastada.
pedido que nos contesten 
las tres interrogantes que 
vienen a continuación. Son
las siguientes:

¿Cese o renovación de
Arsenio? (1)

¿Cantera o cartera? (2)
¿Jugadores españoles o 

extranjeros? (3) f
He aquí las distintas 

contestaciones que hemos 
obtenido de nuestros 
formidables encuestados.

CONRADO MATAMALA, 
EXZARAGOCISTA Y 
EXPRESIDENTE DEL 
COLEGIO DE ARBITROS

1 ) Renovación. Aparte 
de ascender al Zaragoza ya 
había demostrado Arsenio

categoría.
2) Lo ideal es armonizar 

la cantera con la cartera. Las 
dos cosas necesitará el 
Zaragoza en esta nueva 
etapa. Lo importante es que 
se haga compensadamente

31 La tercera pregunta la 
contesto así. “Rotunda
mente españoles. A poder 
ser ni un solo jugador 
extranjero".

JOSE FATAS, 
EXPRESIDENTE 
DEL COLEGIO DE 
ARBITROS_______

1) No a la renovación de 
Arsenio. Cualquier 
entrenador aragonés hubiera 
hecho lo propio. Y a lo 
mejor, dando espectáculo. 
Creo interpretar con esta 
opinión lo j,ue piensa una 
gran mayoría de la afición.

Soy acérrimo canterista. 
Claro que dentro de un 
orden. Aquilatando méritos 
tanto técnicos como físicos.

1) A pesar de haber 
subido al Zaragoza, me 
inclino por el cese de 
Arsenio. Lo que nos interesa 
es el espectáculo.

2) Prefiero la cantera, 
pero siempre que respondan 
los jugadores. El salto de 
tercera a primera es una 
cosa muy seria.

3) Españoles por 
supuesto. De medianías 
extranjeras, nada. Sobran 
con los que tenernos. Si 
fueran Diartes o Arrúas... y

1) Cese, sin pensarlo. 
Arsenio es un acérrimo 
practicante del fútbol 
antiespectáculo.

2) De cartera o cantera 
yo diría que mitad y mitad. 
Hoy por hoy, opino que 
nuestra cantera no tiene la 
entidad suficiente pya 
defender al Zaragoza con las 
máximas garantías.

3) Españoles. Los 
extranjeros dan más dolores 
de cabeza que satisfaccio
nes. Aquí mismo tenemos el

1 ) C ese,
Arsenio

menos originalidad. Mariario 
Tena dice. “Que se quede 
Arsenio. Vale más malo 
conocido que bueno por

“Respecto a los 
fugadores, sentencia”. Yo 
suprimiría todas 
fronteras. Lo que importa es 
que sean buenos”.

José Lozano puntualiza.

conocer.
las

Las barras de Aragón no
meten goles por si solas.

Partidario 
m ach am artillo de

a 
los

jugadores españoles. Los 
• - - - I V oextranjeros, sa

másexcepciones, no dan 
que disgustos. En el mejor 
de los casos postergan a los
nuestros. Muchas veces 
injustamente.

aún así, es como 
pensárselo. Son 
conflictivos.

EMILIO REDONDO 
EXFEDERATIVO Y 
EXPRESIDENTE

para 
muy

e su1) A pesar d 
reconocida honradez 
profesional, no recomiendo 
su renovación. Después de
todo, no ha hecho Arsenio 
más que cumplir una 
promesa.

2) Cantera, pero no al 
cine por cien. Hay que elegir 
bien. Los Lapetr,a, los 
Violeta, los Planas, los José 
Luis etc, pueden surgir en 
cualquier momento,

3) Luz verde total para 
los españoles. El que más y 
el que menos estamos de 
extranjeros hasta la 
coronilla.

KARTING

ejemplo.
Entresacamos además 

algunas de las contestacio
nes del resto del grupo que 
tienen su mensaje. O por lo

“Por un año, que siga 
Arsenio. Respecto a 
extranjeros nos sobran- 
todos los que tenemos. Y 
utilizar la cantera pero no a 
lo loco”. Finalmente 
Salvador Pemán afirma: 
“Soy partidario de renovar a 
Arsenio, por una 
temporada. Usar de la 
cantera con todas lasc 
consecueijcias. Y respecto a 
los extranjeros, tenerlos 
cuanto más lejos mejor.

TOMAS GIL, ■
EXIBERISTAY H
EXZARAGOCISTA g

1) Me inclino por la ■ 
renovación de Arsenio. Más I 
que ascender no se le puede ■ 
pedir. *3

2) Cantera desde luego.
Lo de casa siempre resulta y 
más asequible. Y no creo 'i 
que en los actuales 
momentos el club esté para ■ 
orgías económicas. I

3) Prefiero a los» 
jugadores nacionales. Los g 
extranjeros cuanto más lejos ■ 
mejor. Son muy duros de B 
pelar. Cacho Blanco es una ■ 
excepción. B

Antonio SARRIA s 
Foto: García LUNA !

LA ALEGRIA
DEL ASCENSO

Nunca fuimos entregados al 
“ ¡Viva Cartagena!”, celebrando 
una victoria de nuestro Zarago
za, cuando bajo nuestro punto 
de vista, no se había conseguido 
meritoriamente.

Lo cual no tiene que ver, con 
nuestro deseo de que todo cuan
to sea regional, todo lo que sea 
aragonés, alcance las cotas más 
altas. Y él Zaragoza, con sus 
partidos buenos, malos y regula
res, ha demostrado eso; más re

gularidad que el resto de los 
componentes de esta humilde 
Segunda División, con lo que ha 
obtenido un legítimo ascenso, a 
esa Primera, tan conveniente 
por todos los conceptos.

Y pecaríamos de antiarago- 
ncsitas, no mostrando nuestra 
alegría por el feliz acontecimien
to. Hasta los no aficionados de
ben hallarse satisfechos.

Nuestro club ha ascendido 
a Primera División y ello nos 
alegra, porque aún dentro de 
una escasa brillantez en su juego 
ha sido el que ha mostrado más

derecho al ascenso. Y tampoco 
seríamos justos si no felicitá
semos a todos los que han cola
borado al ascenso, por lo que 
mostraremos nuestra alegría 
con nuestro aplauso cuando el 
domingo jugadores y entrena 
dor aparezcan en el campo. i 
eso que no somos muy aficio
nados al aplauso. Pero en es
te caso sera la mejor expresión 
de nuestra alegría de aragone
ses.

JOAQUIN GOMEZ, EN LA RACHA VICTORIOSA
SU sencillez y afabilidad son de las que cultivan 

al interlocutor. Con solamente dos años de 
experiencia en competiciones de karting, la pasada 

temporada se proclamaba campeón de Aragón de la 
especialidad, doblando en puntuación al segundo 
clasificado, y alcanzaba el doceavo lugar en los 
Campeonatos de España, situándose de esta forma 
dentro de la élite del karting hispano. Nos estamos 
refiriendo a Joaquín Gomez Pitarch, un piloto que 
con su esfuerzo y sacrificio está alcanzando para el 
karting aragonés unos éxitos de los que hasta el 
momento se venía careciendo.

En la actualidad, Joaquín Gómez, continua co
sechando victoria tras victoria en el Campeonato de 
Aragón, teniendo todas las posibilidades de volver a 
revalidar el título conseguido al final de la pasada 
campaña. Por ello lo traemos a estas páginas con 
el fin de que nos relate sus impresiones sobre el 
momento del karting aragonés y los proyectos que 
tiene "in mente".

—¿A qué altura podríamos situar nuestro karting 
dentro del contexto nacional?

—Dejando a un lado a los catalanes, que son los 
que llevan la batuta, nuestra regiqn está alcanzando 
unas cotas realmente sorprendentes y que a no du
dar se va a dejar notar en los próximos Campeona
tos de España. Yo, sin temor a equivocarme, situa
ría a Aragón detrás de los catalanes.

—¿Cómo están las cosas en relación con la es
cudaría que pensaban formar los pilotos más cali
ficados de Aragón?

-Pensábamos el llevar a cabo este proyecto, pe
ro después de analizar detenidamente todos los pros 
y los contras llegamos a la conclusión de que lo 
más adecuado era el encuadrarnos, todos, dentro 
del Club Karting Zaragoza y efectuar dentro del 
Club una reorganización total. Así lo hemos hecho 
y los resultados por el momento están siendo satis
factorios.

—¿Ha habido muchas caras nuevas en estas pri
meras carreras de la actual temporada?

—Pues efectivamente son numerosos los pilotos 
que se han iniciado esta temporada. En juniors se
gún mis noticias han sido diez o quince y en seniors 
siete. Lo que da muestras de lo hondo que está ca
lando el karting en nuestra región.

—¿Cuáles son sus proyectos en la actual tempo
rada?

—En primer lugar es mi intención el volver a al
canzar el Campeonato de Aragón, posteriormente 
realizar un buen papel en los Campeonatos de 
España y por último asistir a los mundiales dada mi 
condición de campeón de Aragón.

—¿Qué tal marcha este año la atención de la Fe
deración Aragonesa de Automovilismo hacia el 
karting?

—Hasta el momento ha dado muestras de tomar
se mayor interés que en temporadas anteriores. Se 
nos presta más atención y ello indudablemente ha 
de resultar muy beneficioso para nuestro deporte.

-¿Ha pensado Joaquín Górnez en pasarse al 
automovilismo después de ese 2- puesto consegui
do en el Rally San José?

—El próximo año pienso pasarme al automovi
lismo. En la presente temporada realizaré algunas 
subidas en coche o moto y el año que viene ya lo 
realizaré de una forma asidua.

—¿Qué tal están resultando las organizaciones 
de las distintas carreras de karts puntuadles para el 
Campeonato de Aragón?

—Sin duda se están superando en muchos ente
ros las organizaciones de años anteriores. En este 
aspecto ya no existen los problemas que usted co
noció el pasado año. Estamos todos muy unidos y 
de seguir las cosas así va a resultar un Campeonato 
modélico.

—¿Cuáles son a su juicio los rivales más directos 
que puede tener para revalidar su titulo de campeón 
de Aragón?

—Este año está el piloto catalán Roberto Blan- 
chadell que puede dar mucha guerra. Sin olvidarnos 
de un Pinilla o un Bielsa que por su regularidad y 
buen hacer pueden en cualquier momento compli
carme la vida.

—¿Cuál cree usted que podría ser una buena 
fuente de promoción del karting en nuestra ciudad?

—Siempre he pensado que si en la pista de El 
Cisne se organizaran carreras para un Campeonato 
social, como se hace en otras regiones, la promo
ción se haría por si sola. El propietario del circuito 
señor Herrero, puede en este aspwto realizar una 
labor fabulosa y que sin duda sena de una eficacia 
que causaría sensación.

—¿Qué carrera es la que tiene a primera vista?
—El próximo sábado día 13 tengo una prueba 

importante en Beasain. Es una carrera que tengo 
gran ilusión por correr, en la que va a haber parti
cipación extranjera y donde podré ver mis posibi- , 
lidadas de cara a un futuro.

Con estas palabras ilusionadas de Joaquín 
Gómez pusimos colofón a la entrevista mantenida. 
Vamos a esperar y a desear que sus proyectos se 
hagan realidad, pues ello ha de redundar en su be
neficio y en el del karting aragonés.

José SANZ FERNANDEZ

¡MAS AMENAZAS!

Ya saben ustedes crímo se 
disputan el cargo de directivoe 
en este país. Pues Elisabeth Pí
rea, que pertenece a la candidi- 
tura del aspirante a la presiden
cia del Barcelona, señor Casals, 
recibió una llamada teléfonica d 
jueves con la que le amenazaba 
de muerte y el viernes, recibió 
tres anónimas en igual sentido

Creemos que serán uno» 
exaltados. No unos pertenecien- 
tes al apoyo de otras candidatu-. 
ras. Pues el apoyo de esta forwi^- 
es poco tranquilizadór. £

Lz> que no deja de ser cierto 
es él apasionamiento por ser tu-- ' 
rectivo. Sucesos como éstos so«
repugnantes. ¿0 no?.

“MI VIDA DE 
JUGADOR DE 
FUTBOL”

S'

ocMHoy miércoles a las 
de la noche, organizada por*® 
“Escuela de Cultura y DeporW» 
del Perpetuo Socorro, Coya, w 
dará una conferencia el jugao’'^ 
Saturnino Arrúa con el t®**!?^* 
“MI VIDA DE JUGADOR 
FUTBOL”, tras la cual se ct^ 
tuará un sorteo de balones e” M 
la juventud asistente, obseif^ 
del citado jugador, como ac^
tumbra a efectuar en otras 
siones. .

Dado lo interesante deijœ 
ma, se espera numerosa 
rrencia.

Al margen de la conféré” ; 
hay algo que interesa con 
pecto a “Niño” Arrúa, P* 
acaba de decir; “Creo qu® 
cumplido mi labor en el ZaW 
'za. Estoy cansado y mi °, 
es volver a mi país. Espcr^ 
gar a un acuerdo con la din

; Se irá Arrúa del Real 
goza?. El aficionado siemp” 
visto en él un gran jugador, 
él quiere irse. ,

Lo que no deja de ser 
yente es conocer la vida 
gran internacional paraguay 
del excelente jugador qu® 
porcionó muchos éxitos al 
Zaragoza.

Antonio MOLf^
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LO FACIL Y
LO TRISTE

N un punto coincidimos todos los in
formadores zaragozanos desplazados a 

Málaga, para que luego digan que jama's coin- 
dimos en nada. Se habló largo y tendido de lo 
fácil que le había resultado al Zaragoza conse
guir este ascenso, pero también de la tristeza y 
de la indiferencia que lo han rodeado, aparte 
ya la hostilidad demostrada hacia el técnico y 
jugadores en la jornada de ios himnos triunfa
les. Se celebraba en La Romareda el día de 
Aragón y además ascendió nuestro favorito, 
el club más representativo de la región patro
cinada por San Jorge; pues bien, m^s parecía 
que habíamos descendido a Tercera, a juzgar 
por las manifestaciones "protestantes" de la 
comunidad.

Nadie tiene la culpa, digo yo, de que el res
to de participantes se hubiesen empeñado des
de el principio de la competición en servirle el 
ascenso al Zaragoza en bandeja de plata; nadie 
tiene la culpa, digo yo, de que el nivel de jue
go en este Purgatorio que representa la Segun
da División sea muy bajo, quizá el más bajo 
que nosotros recordamos; nadie tiene la cul
pa, digo yo, de que nuestro conjunto repre
sentativo gane o empate practicando el anti- 
fútbol, considerando que al fin y a la postre 
consiguió so objetivo. El caso es que ya hemos 
vuelto a la División de Honor y que las felici
taciones por tan fausto motivo sólo nos llegan 
de allende fronteras. Triste, pero cierto.

Cuando el Zaragoza alcanzó una meta si
milar en Mendizorroza, frente al Deportivo 
Alavés, y con un equipo en el que figuraban 
varios elementos de la cantera propia, cree

rá. mos recordar que el ascenso se celebró por

todo lo alto y a nivel de cualquier estamento; 
que los jugadores fueron constantemente ho
menajeados y que todos coincidimos al de
clarar abiertamente que nos favorecieron los 
resultados de terceros. Pero el caso es que se 
había ascendido y que la ciudad lo celebró a 
bombo y platillo. Más tarde, al producirse 
el penúltimo ascenso, (éste es el último), ios 
graderms de La Romareda, puestos en pie, 
vivieron con la máxima ansiedad las inciden
cias de un Elche—Oviedo transcendental y 
decisivo para el Real Zaragoza, explotando 
en clamores triunfalistas cuando todo termi
nó color de rosa para el cuadro blanquillo. 
Hubo besos, abrazos y mordiscos, incluso en
tre personas que no se conocían ni de vista.

Ahora, quizá porque todo ha resultado de
masiado fácil, tal vez porque ya estamos as
cendidos matemáticamente con un mes de an
telación a la terminación del torneo, los cla
mores triunfalistas, lógicos y naturales en cir
cunstancias parecidas y en cualquier parte 
del mundo, se convierten en exigencias y en 
acerba crítica, por el simple hecho de que el 
equipo, un equipo que ha ganado la Liga 
merced a su regularidad, jugó su baza de
cisiva nervioso y extremando precauciones. 
Lo fácil, lo mismo en fútbol que en cuestión 

de mujeres, más que satisfacer entristece, co
mo se viene demostrando a todas horas. De 
otra manera no tiene explicación la tristeza y 
el resquemos que han perfilado este último as
censo del Real Zaragoza.

Enrique PEYRONA.

BALONCESTO

ASCENSO ASEGUNDA 
DIVISION MASCULINA
primera jornada

CALASANCIO, 70 (31-39)
C.B. Manresa, 92 (34-58)

A yer a las seis y cuarto 
(comenzó la fase final de ascenso 

Segunda División. El partido 
d es a r rolló con cierta 

"'regularidad, pues en la primera 
mitad el encuentro parecía que 
"OS iba a ofrecer una cierta 
emoción sucediéndose los 
empates En el minuto 8 el 
marcador lucía un 12-12, en el 

o"oe 16-16 y en 
minuto quince a 26 puntos, 

2 f PJ°longó este último 
"^muto diecisiete.

A partir de este minuto el 
^'"Pszó a perder su 

Un °' Ideas en ataque y con 
deficiente, 

aperábamos que superara el 
phe una vez finalizada la 

paro no ocurrió 
lüiS' todo lo contrario. El 

nresa salía con más confianza 
Caf ^^'^t:ha y sin embargo, el 

mostraba su 
atr:^'^'^A^‘ ataque se les 
nn^n?n^ defensa

d land o nunca con el juego 
colrv^ ^'"^Pdaba el Manresa y

Roerían. donde

Calasancio 
an los 

que ^PPP^otros, puesto
ouf. n ^'PP^''^mente, pensamos 
en brindar más calidad
•fP su Juega

Ami, (14),ZmT"- '^fllPdomat (10) 

Lo^ Prat (-),
^^^ano (~)^ Casellas (-), Casas 

Puió^v‘^r^°A P^^^^Poales: 
'^/oi y Uascón.

Calasancio (31-39). Muñoz 
(6), Ortaso (8), Gastominza 
(13), Yurramendi (4), Etayo 
(14), como cinco inicial 
Zurrutuza (10), Uztarroz (6), 
Erizalde (7), Carballo (-), 
Algarra (-), Albaurrea (-), 
Donazas (—).

Arbitros Sres.: Bonet y 
Escobar sin problemas aunque 
pienso que tampoco los 
tuvieron.

O.A.R. PEPSI, 90 (74-43)
CANET 73 (43-30)

El segundo encuentro de la
primera jornada empezó a las 20 
horas con tambores, gaitas y 
pairpas, animando al O.A.R. del 
Ferrol un grupo de seguidores 
que se han desplazado a nuestra 
ciudad.

Comenzó con dominio del 
equipo gallego, que intentaba 
frenar costosamente el Canet. 
Un juego de categoría el que nos 
ofreció el Ferrol. 
Co mpenetración absoluta, 
bonitas jugadas y una serié de 
asistencias muy buenas, a su vez 
en ningún momento dieron un 
balón por perdido y 
defendiendo todo el partído en 
individual, frenando y ganando 
la partida al Canet que, por su 
parte, jugó y much o, ya que en 
ningún momento se sintió 
moralmente derrotado.

Juego agresivo, dada la forma

de juego de ambos conjuntos, ya 
que los catalanes utilizaron una 
zona flotante compacta, ganó la 
rapidez del contraataque de los 
gallegos y por qué no decirlo, 
también sus seguidores, que en 
ningún momento los dejaron de 
animar.

En conclusión: buen 
encuentro el de los dos equipos, 
pero con superioridad del 
gallego, creemos que este llegará 
a ser el campeón de la fase.

O.A.R. Pepsi, 90 (74-43). 
Sevilla (10), Nades (4), Alvarez 
(23), Fernandez (19), García 
(16), con cinco inicial Beceiro 
(8), Loureiro (6), García (—), 
Villar (—), San Martín (—j. 
Rodríguez (—), Romero (—).

Expulsado por cinco 
personales: Loureiro.

Canet de Mar, 73 (43-90). 
Barragues (21), Sedo (9), Espiga 
(14), Ferrer (19), Fernández 
(14), como cinco inicial G rato vil 
(—), Gay (—), Coll (—), Romeu 
(-).

Eliminado por cinco 
personales: Gratovil.

Arbitros .Sres. Rabinal y 
Todón, regular.

PRIMERA JORNADA 
RESULTADOS:

Calasancio, 70; C.B. Manresa, 
92

O.A.R. Pepsi, 90; C.B. Canet, 
73

CLASIFICACION

CUVtVtSA

1. C. B. Manresa
2.
3.
4.
5.

O.A,R. Pepsi . . . . 
Canet....................
Calasancio............ 
Español R.C.D. . .

Descansó: Español fí.C.D
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n Málaga charla
mos brevemente 
con el buen amigo Juan 

Cortés, ahora mismo ge
rente del club andaluz y 
desde tiempo inmemorial 
competente informador.

Con Juan estuve en el 
Hotel “Palacio”, antes 
del encuentro que en La 
Rosaleda disputó el Za
ragoza, y también una 
vez terminado este cho
que, al objeto de pulsar 
su opinión .con respecto 
al encuentro. Comenza
mos hablando del Mála
ga...

—El Málaga es el equi
po que más dinero debe 
en España, nos dice Juan 
Cortés. Y yo respondo.

— “Desagerao que tú 
eres ”.

— ¡Toma, como buen 
andaluz!

—Me han dicho que 
incluso llegásteis a reali
zar algún desplazamiento 
en taxi, y además de 
prestado.

—Te han dicho mal, 
ahora eres tú la “desa- 
gerá”. Ni tanto ni tan 
calvo.

—Pues st, lo he escu
chado.

—Lo escucharías cuan
do fuisteis a Marbella, ya 
que los equipitos que' 
nos circundan también

están con el agua al cue
llo, desgraciadamente.

— Vendiendo a Nacho 
y a Brescia casi enjugáis 
el déficit, ¿me equivoco?

—Desde luego, pero 
no por cinco millones, 
cantidad que nos ofrece 
el Español. Nuestra res
puesta ha sido: “No ven
demos”. Pobres, si; pero- 
“honraos”.

—Brusco cambio el 
del Málaga en las últimas 
jornadas, es mejor decir que 
cambio radical, ya que 
habéis vuelto de las tinie
blas a la luz.

—El cambio tiene un 
hombre: “Milagrito Vi- 
berty ”. Se trata quizá de 
una baza psicológica, ya 
que entiende de fútbol y 
sabe cómo tratar al fut
bolista. ¿No ves cómo lo 
abraza todo el mundo?...

— ¿Objetivo para la 
próxima campaña?

—El retomo ala Divi
sión de Honor, éso ni se 
pregunta. Pero conste 
que pensamos hacerlo a 
base de cantera, no de 
cartera. Aht tenemos a 
Nacho, Juan Carlos, Bres
cia, Afdo, Santi, Mano li
to... Todos ellos de casa.

—Apurillos si que pa- 
sásteis al principio, digo 
yo.

—Hasta el punto de 
que el Málaga, en los peo-

res momentos, estuvo 
muy cerca de la desapari
ción. Todo parece que va 
pasando y retoma la nor
malidad en el doble as
pecto económico-depor
tivo. Estos dos puntos 
dejan las cosas en su sitio { 
y nos han venido como 
anillo al dedo.

— ¿Que' le ha faltado al 
Zaragoza en La Rosale
da Y

—En mi opinión sólo 
una cosa: Terminar las 
jugadas. Por lo demás, 
puedes decir que exhi
bió su vitola de conjunto 
primer divisionario.

— Vuelves a “desage- 
rar”..

—No, no “desagero ”. 
Trato de ajustarme a la 
realidad.

— ¿Acaso le salió al 
Málaga el partido redon
do?

—Desde luego que no. 
Se limitó a transformar 
en gol un noventa por 
ciento de sus oportunida
des; algo que no supo ha
cer el Zaragoza.

¡Pues no había caído 
en la cuestión! He ahi la 
clave de un resultado de 
bulto. Es broma, coinci
do con fuan Cortés en 
sus apreciaciones.

Gloria ARIAS

DIFICIO
OLAAl

en Régimen de Comunidad
iJO

zARmnn/n.
SOCIEDAD GESTORA DE VIVIENDAS EN REGIMEN DE COMUNIDAD 
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LOS SELLOS OE GOYA EL VALOR DE LOS SELLOS

A/:

NO es que, universalmente, sea de los personajes fa
mosos cuyas obras más veces han sido reproduci
dos en sellos de correos, pero, lo han hecho muchos paí

ses para orgullo nuestro como españoles y especialmente 
como aragonéses. Realmente es una figura de prestigio 
universal y la filatelia lo demuestra.

Desde luego, España es la nación destacada en este 
aspecto si bien no podemos blasonar mucho dado que 
concurren una serie de circunstancias rodeadas de ver
daderas incógnitas que no se han aclarado debidamente. 
En presentación, es la primera serie, la editada con su
periores honores.

Se emitió con motivo de la Exposición Ibero—Ameri
cana , celebrada en Sevilla. Se puso en circulación el 15 
de junio de 1930 y para nosotros es la más llamativa por 
figurar en ella uno de los mejores cuadros del artista: La 
Maja desnuda.

Lo extraño es que ya se comenzó mal porque no tu
vieron el acierto de utilizar un autorretrato. Error que ha 
continuado. Y hubo digamos dos series, una para correo 
aéreo y otra para aéreo, reproduciéndose en ésta última 
obra goyesca, del grupo conocido por el nombre de 
“caprichos”, sátiras a modo de latigazos para la socie
dad.

La tirada dicen fue de 100800 series completas, lo 
que no admite nuestra honesta concepción. El sentido 
común acusa. ¿Cómo es posible una tirada tan pequeña?. 
¿Es que solamente hay en España cien mil ochocientos 
coleccionistas que tengan esa serie?. Y a estos justo es 
añadir los coleccionistas extranjeros. Y aun más, si quie
ren obtener esa serie no creo le falten un buen surtido 
incluso para elegir.

Hay muy buenas colecciones especializadas sobre esta 
cuestión, conocemos varias en Aragón y otras regiones, 
las que serán exhibidas en la próxima Exposición Filaté
lica que se celebrará del 13 al 19 de Junio. Indudable
mente es aconsejable cautela y cerciorarse bien de lo que 
se adquiere, pues como ejemplo de fraude abundan ma
tasellos falsos de los utilizados en Sevilla en 1930, no 
debiendo olvidarse las numerosas pruebas y ensayos.

En 1946 nos dieron tres sellos con una misma efigie, 
una cabeza que nos aseguran es de Goya. Hicieron medio 
millón de series., según versión. Poca cantidad no muy 
de acuerdo con la revalorización actual. No pensamos sea 
como para batir palmas de júbilo.

En 1958 se emitió otra serie que sinceramente agrade
cimos con cuadros de Goya, pero sellos raquíticos, disi
mulados con una franja dorada, merma de imagen. Crei
mos, a pesar de todas esas máculas, que conquistaría las 
voluntades más reacias y, por lo visto, la desdicha con
dujo su suerte. Porque una serie de la que se emitieron 
tres millones, a los veinte años de su emisión ha llega
do con muchos apuros a 175 ptas. Hay otros sellos 
españoles reproduciendo cuadros de Goya; retratos de 
Jovellanos y Moratin, La Sagrada Familia y la última 
comunión de San José de Calasanz, que conmemoran 
aniversarios diversos.

Y hay, sí, más sellos. Buen número de paises han emi
tido sellos evocando lienzos de gran renombre de Goya: 
Austria, Hungría, Panamá, Paraguay, Costa Rica, Burun
di, Niger, Ruanda, sin olvidar el grupo de países del Gol
fo Arábigo.

Todo bien revelador de la gran admiración sentida 
por las obras realizadas por el genio extraordinario de 
don Francisco de Goya, cerebro privilegiado del te
rruño aragonés.

Gregorio Sierra 
José Ma. CUAIRAN

A persona que se decide a coleccio- 
sellos suele hacerlo impulsivamente 

y a veces sin más antecedentes que el haber 
visto la colección de un pariente o amigo. 
Pero el coleccionar sellos es algo más compli
cado, siendo conveniente darse cuenta del por 
qué de la ¡dea que nos anima, pues caso con
trario nos exponemos a que como valor co
mercial, lo que paguemos como cuatro quizá 
valdrá menos el día de mañana, y como dis
tracción sólo tendremos desesperanzas, por
que lo que nos falta a fin de que pueda alcan
zar un aspecto sugestivo nuestra colección, 
representa un esfuerzo tal, que llegaremos a 
sentir el habernos lanzado a tal hecho. _ _ 

Hay que darse cuenta de la finalidad: Si 
tratamos de pasar algunos ratos distraída
mente, o si buscamos una remuneración. El 
valor de cada sello está en relación con lo 
que se propone el que lo adquiere. Si es un 
coleccionista amante del arte, y por ello colec
ciona, los sellos más bonitos serán los que con 
mayor gusto adquiere. Si por el contrario es 
un aficionado que recapacita sobre las contin
gencias del mañana, o sencillamente un espe
culador inconsciente, lo que con frecuencia 
ocurre actualmente, entonces el valor del sello 
cambia oor completo. El arte que representa 
el sello apenas'es tenido en cuenta, pasando al 
prosaico comercio.

En cualquiera de los casos el valor real de 
los sellos presenta una gama muy extensa en 
relación directa con el estado de su presenta
ción y conservación. El sello raro procede de 
la noticia ya generalizada del pequeño núme
ro de ellos conocido, mientras que el caro 
suele proceder del acaparamiento por la espe
culación, hecho bastante generalizado en los 
tiempos presentes.

Existe un error bastante frecuente entre 
buen número de coleccionistas principiantes 
y es querer distraerse al mismo tiempo que se 
enriquecen. La colección de sellos es ante 
todo una distracción que al propio tiempo 
deleita. No existe distracción ni placer que 
no cueste algo a quien la practica. El dinero 
gastado en el teatro, fútbol, toros, etc. se 
encuentra neutral que se pierda para siempre. 
Los sellos deben coleccionarse por gusto ante 
todo, no con el pensamiento fijo ya en la fu
tura especulación.

Coleccionar es sinónimo de paciencia. Sea
mos pacientes, buscando con calma los sellos 
que nos gusten. La Filatelia ya es por sí sola 
una agradable pasatiempo, sin que tengamos 
que añadir las ansias de lucro y beneficio exa
gerado. Seamos sensatos y jamás lo sentire
mos.

XIX ASAMBLEA 
NACIONAL 

DE FILATELIA

HOI 
peci 
STE

Ha sido puesto en circula
ción un nuetro sello a beneficio 
del Plan Sur de Valencia. Como 
de costumbre es de 25 cts.. y el 
motivo principal ilustrativo lo 
constituye la torre de la iglesia 
de Santa Catalina, de Valencia.

En el programa oficial de 
emisiones durante 1978 se ha
bía previsto la emisión de un 
sello de 5 ptas. conmemorati
vo del 500 Aniversario de la 
Fundación de Las Palmas de 
Gran Canaria. Por orden re
ciente se ha ampliado la cita
da emisión a tres valores que 
serán los siguientes:

3 ptas. Grabado del holan
dés Van del Doez del año 1599.

5 ptas. Reproducción de un 
mapa de Torriani, del siglo XVI.

12 ptas. La ermita de San 
Antonio Abad, donde oró Cris
tobal Colón a su paso por Gran 
Canaria. Será puesta en circula
ción el 23 del próximo Junio.

Esta ampliación ' de la emi
sión ha sido concedida a soli
citud de los filatelistas cana
rios, a los que felicitamos cor- 
dialmente por haberla consegui
do.

El Excmo. Sr. Gobernador 
Civil de la provincia de Barcelo
na, a la vista de la solicitud for
mulada por un grupo de conoci
dos filatelistas, ha comunicado

filatelia 
MANUEL DUPLA
• MATERIAL FILATELICO 
• SERVICIO DE NOVEDADES 

MUNDIALES

ELspoz y Mina, 34 
Teléfono 22 77 07 
ZARAGOZA
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NOTICIARIO
BREVE

NUEVO SELLO
PARA EL PLAN 

SUR DE VALENCIA

D. Andrés Grifo! Foix, Presi-a

LATELIA", habiendo sido ins
crita en el Registro de Asocia
ciones, Sección 1, con el n. 
2587.

Asi pues, cubiertos los opor
tunos trámites legales, la indica
da Comisión ha iniciado los tra
mites necesarios a fin de proce
der a dar cumplimiento a los 
preceptos estatutarios que se es
tablecieron y que han sido apro
bados, para el nombramiento de 
las personalidades que puedan 
ocupar los puestos académicos.

Bilbao el día 25 
del próximo mes 
de junio

Uno de los actos a celebrar 
con motivo de las Jornadas Fila
télicas del presente año es la 
“Asamblea Nacional de Filate
lia”, que tendrá lugar el domin
go dia 25 de Junio en Bilbao.

La Asamblea Nacional de Fi
latelia nació hace ya bastante 
tiempo de forma voluntaria, 
celebrándose las primeras reu
niones en Reus, Zaragoza, Va
lencia, Barcelona y otras ciu
dades. No existía entonces la 
Federación Nacional de Socie
dades Filatélicas, pero sí buen 
número de sociedades y el 
deseo de runirse y tratar en 
Asamblea el nexo de unión y 
continuidad que garantizase su 
supervivencia y el órgano eje
cutivo que canalizara sus 
acuerdos.

Al crearse la Federación de 
Sociedades se trató de la con
tinuidad de la Asamblea Nacio
nal y siempre se ha mantenido 
el criterio de clebrarse al ampa
ro de las Jomadas Nacionales de
Filatelia traspasando sus

dente de la Comisión Gestora 
creada al efecto, que ha sido au
torizada la oración de la "ACA
DEMIA HISPANICA DE Fl-

Los fines para los que ha si
do creada esta Academia Hispá
nica de Filatelia son: el estudio 
ÿ difusión de la Filatelia por to
da su extensión y en todo lo que 
á ella se refiere, pero dedicando 
todo su in teres a los sellos em
pleados en España, así como en 
las que fueran sus dependen
cias postales, tanto en Africa 
como en Cuba, Puerto Rico y 
Filipinas, e igualmente los usa
dos en el Principado de Ando
rra, Despacho Español, y tam
bién las marcas postales que 
comprende la parte denominada 
prefilatelia.

Otro fin de la Academia es 
la redacción y siguiente publi
cación de una Enciclopedia Fi
latélica Hispánica.

acuerdos a la Federación para 
que pueda ser el organo colega- 
do quien pueda poner en prác
tica o encauzar los acuerdos de 
la Asamblea.

E3 principal aliciente de la 
Asamblea Nacional es la libre 
participación de cualquier fila
telista, ya que no es necesario 
ser miembro de al^na socie- . 
dad. Cualquier coleccionista, 
aunque no esté en posesión de la 
Tarjeta Nacional, puede presen- 
tar un trabajo, un estudio y de- ' 
fenderlo personalmente en la 
Asamblea, que es libre y sin 
censura de ningún tipo.

Solicitamos y deseamos la 
participación de todos los fila
telistas, precisamente de los 
más desconectados con la fi
latelia asociativa, los que ten
gan problemas que exponer, 
proyectos que sugerir o estu
dios realizados y que deden ser 
conocidos', por los demás, todos 
tienen su cabida en la XIX 
Asamblea Nacional de Fila
telia.

Los interesados en tal inter
vención pueden dirigirse a la 
presidencia de la “EXFILNA- 
78”, calle Colón de Larreate- 
gui, 4 de Bilbao—1.

BOLSIN - EXPRES
Como un atraativo más de nuestra página de “Filatelia y Numismática”, se incluye 

este “BOLSIN-EXPRES” que facilitará el mutuo conocimiento de quienes sienten pro
fundamente esta afición y en la que a buen seguro encontrarán todos, oportunidades 
que les permitan mejorar y completar sus propias colecciones.

Se fija una tarifa mínima por inserción de 100 pesetas hasta 25 palabras. Cada pala
bra más, 4 pesetas.- Enviar anuncio e importe (por giro postal o en sellos de Correos) a 
FICESA, calle Predicadores, 12.- Apartado de Correos, 3252.- Zaragoza.

VENTA

Primer centenario —segundo 
centenario— colonias y temá
ticas mundiales —inversionis- 
mo— FILATELIA ACEDO 
Avda. Las Torres 96-10.°Tel. 
21-99-51 - Zaragoza.

FICESA - Predicadores, 12 Za
ragoza.- Especialidad en España 
usado 2.° cent, y temáticas mun
diales.

FILATELIA GOYA - Elche, 1 
Zaragoza - mundiales y material 
filatélico.

LEA MUNDO FINANCIERO.- 
Estará Vd. al día en sus opera
ciones.- Apartado 6110 - Madrid

TRANSPORTES MONCAYO.- 
Avda. de Cataluña, 23 int. Zara
goza, telf. 29-95-56 - servicio 
diario directo - Pamplona - Léri
da - Tafalla - Tárrega - Tudela - 
Balaguer - Mollerusa - Tremp - 
Viella - Seo de Urgel - provincias 
de Navarra y Lérida.

Vendo vitolas nacionales sueltas 
y series completas nacionales y 
extranjeras a precios razonables, 
Ramón Lambea.- Calle Doctor 
Fleming, 5 - 4.° - Izq. - Zaragoza.

Pese 
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siemi 
bras, 
tte" 
carte
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años

sorpr

prado 
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en los 

•perfilar 
quillaje

Compro películas super 8 bU’" 
estado-Predicadores, 12.

INTERCAMBIOS

Desea intercambio de sellos PE
DRO ROCA CORTINA.- BO
RRAS, 44-1.° - Castellbell y 
Vilar - Barcelona.

Desea intercambio de sellos y 
vitolas.- MIGUEL MARTINEZ 
FERNANDEZ.- José Ramón 
Doriga, 6 - Santander.

Compro máquinas fotográfl?”'' 
antiguas.- Telef. 21-15-25, Zar» ' 
goza, (De 2 a 4) ,

Compro kilos sellos usados, d' 
España, teléfono 21-93-76 
Zaragoza.

Desea intercambio de sellos y 
vitolas.- ARGIMIRO DE GA
BRIEL PALMEIRO.- Ntra. Sra. 
de la Cabeza, 56 - Puerto Sagun
to - Valencia.

Desea intercambio de vitolas.- 
JOSE CHANIVET ATIENZA.- 
San Fernando 16 - Puerto Real- 
Cádiz.

Desea intercambio de vitolas.- 
TOMAS VADILLO RUIZ.- Ji- 
menéz Benhamol, 4 - Melilla.

Desea intercambio de sellos y vi
tolas.- CHOMl - TEJEDOR DO
NIS.- Generalísimo, 11-3.° - B- 
Arévalo - Avila.

Desea intercambio de sellos y vi
tolas.- JUAN BATALLE AR- 
MENGOL.- Bar el Portal - Costa 
Brava.- Vidrera. Gerona.

COMPRAS
• es una 
■ suyo, ¿

-A 
ra el te 
al cine.

Compro sellos nuevos y usad”' 
España - Teléfono: 21-99-Si 
Zaragoza. „

Compro sellos nuevos y usad 
España - Teléfono, 21-15-2’ 
Zaragoza. J

primer
- F 

perdido 
novecie

~ ¿
-Si
- ¿ 

popular
-P 

Iniportí

No mal venda sus sellos ^^adan
antes a LUQUE. - Predicadora^ siglos 
LlíUZZÍL':_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ pëi
Compro sellos, monedas ^^bre ti 
plata pago hasta 1500 - s®L| ¡OVen v 
usados pago sesenta ci” B. ’ 
compro colecciones stok. A®’ .£ , >16 
Avda. Las Torres 96 - 10. apoca. 
21-15-25.

Compro monedas, sellos 
guos. Llámenos, informare”’ 
Teléfono: 42-77-61.

- ¿ 
fas de ai

- S 
ayer y d
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■ Al borde de sus 
increíbles ochenta 
y cuatro años

HOLLYWOOD (Servicio es
pecial de EFE, por May 
STEWART).

lENE la majestuosidad de una 
reina. Y una elegancia innata. 

Pese a sus ochenta y tres años Mae 
West se sigue manteniendo excepcio
nalmente joven. Y con la picardía de 
siempre en sus gestos y en sus pala
bras. Acaba de rodar el film "Sexte
tte" y ya tiene una nueva cinta en 
cartera. Ella manifiesta:

- Hay que mantenerse activa para 
esteren forma. Quiero llegara los 100 
años trabajando...

- ¿Cuál es, Moe, el secreto de su 
sorprendente juventud?

La otrora famosa "estrella" com
partió honores estelares en "Sexte
tte" con Timothy Dalton ("El hom
bre que supo amar", "Cumbres bo
rrascosas"...) y con el ex-beatle Rin
go Starr. Mae confiesa que ha que
dado muy contenta con ellos:

— A Timothy lo escogí yo misma 
para el reparto. Es un actor de gran 
personalidad con cuyo trabajo que
dé encantada. Lo mismo digo de 
Ringo Starr —¡siempre admiré a 
"The Beatles"!— un muchacho muy 
simpático, y del cantante "rock"

Jjjj

tal inter- 
rse a la 
ÍFILNA- 
Larreate-

icluye 
n pro- 
idades

Î pala
zos) a
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©II dtebll® ©II
Mae West, con Ringo 

Starr durante el 
rodaje de “Sextette”

©faH£_d©JI©_©lE©£i^ j
^°nio Fausto, le he com- 

Prado el tiempo al diablo -ríe la "es- 
•^0 a En serio, te diré que he pro

curado cuidarme cada vez más con- 
ocme al paso de los años, ¿Crees que 

yp puedo aparentar ochenta y tres 
anos?. ¡Seguro que no!.

- Mae, con s¡ncer¡dad, ¿no ha ha- 
'^'^^una operac¡ón de c¡rugía es

tética por med¡o?.

~ • 1^0, no...!. Siempre me ha ate
morizado someterme a cualquier 
operación. Me maquillo, eso sí, pero 
00 en demasía: un poco de "rimmel" 
en os ojos, un poco de lápiz para 
‘Per I ar los labios, un poco de ma- 

■ Poillaje... y nada más.

— Hablando de cine, "Sextette" 
es una película basada en un tema 

: suyo, ¿no?...

La famosa d/i/a protagonizó recientemente 
"Sextette" teniendo como "partners" a 
Timothy Daiton yaiex-beatie ñinga Starr. 
"Estoy en contra del destape por el 
destape. La mujer tiene que intentar 
que el hombre sueñe con sus gracias, 
porque cuando las enseñas de una vez 
ya nada queda por ver”.

Asi es, en efecto/Lo escribí pa-
lados, a*,, ca el teatro y ahora lo hemos llevado 
-93-76 ^.al cine.
------ ~ ^Recuerda cuándo rodó su 
r 8 buei’l primer film?

togrâflÇi'Î!
25, zara ''

y usad»/,'
1-99-Sl t

3 Dios no he
• o la memoria: fue en el año mil 

novecientos veintidós.
~ ¿Cuantos rodó?
~ Solamente doce.

nnn. I ¿Z tanta
u<] nt i I o ■-> - _i*i **

y usa**®’! - _ p -
f ¡mn '° *®5’ 1^0 se es más

_ 1 o Interpretar cincuenta 
nnsuivf Qupria '^olas que luego, a lo peor, 

iicadorfl J¡ I ” O vidadas por los siglos de los 

^bmic n cuando se exhiben
durí'Bsohrp PÚblico va a verlas,

o”- iovpn era yo de
Dn d '^'.^^turalmente, para ver el ti- 

*'¿*T*Lépoca^ equella

árít^bta<: *^^'906 recibiendo muchas car- 
¡¡S¿*P^®«dmiradores?

k avp¡~u^J' d® admiradores de 
f "very de hoy.

— ¿Le gusta trabajar al lado de 
gente joven?

— Me entusiasma, porque ellos me 
insuflan su tremenda vitalidad.

- Mae, ¿por cuánto salió el rodaje 
del film?

- Alrededor de los 3.000.000 
de dólares.

- ¿Y usted cua'nto ha cobrado?
- Doscientos cincuenta mil dóla

res, pero aparte recibiré también un 
20 por ciento de los derechos del 
film.

—¿No es curioso que usted 
haya rodado este film en la "Para
mount", una productora a la que us
ted enriqueció hace ya algunos lus
tros?...

- SÍ, es cierto. Resulta, en efecto 
muy curioso. Y es que la vida da mu
chas vueltas. Yo salvé hace muchos 
años a la "Paramount" -que estaba 
al borde de la quiebra-. Hoy, que es 
una industria importantísima, vuel
vo a trabajar en ella y para ella.

— Mae, ¿qué diferencias sustancia
les ve usted entre las "vamp" de hoy 
y las de ayer?.

— Hoy no hay mujeres "vamp", 
querida. Estas desaparecieron con

su e'poca...
— Bueno, digamos "estrellas"...
— Tampoco hay demasiadas "es

trellas , en el sentido que- antes so
lía dárseles. "Estrella" era la mujer 
deslumbrante, provocadora, asedia- * 
da. Ahora existe otra concep
ción totalmente distinta. Creo que 
la última gran "estrella" fue la malo
grada y siempre recordada Marilyn 
Monroe. Ahora bien, si usted quie
re, perdón, si tú quieres que hable
mos de las famosas de ayer y las 
de hoy en el cine atrevido que, 
por ejemplo, yo hacía, las diferen
cias son abismales. Antes provo
cabas las má-s encendidas pasiones 
sólo con la sensualidad que derro
chabas en tus contoneos, ahora se 
tiende más a lo erótico, a lo adá
nico... ¡no me gusta, no me gusta!...

— ¿Está, pues, contra el desta
pe?.

— Sí, nunca he sido partidaria 
de quitarme ropa. ¿Es curioso esto 
en un "sex symbol", no?.. Pero es la 
realidad. La mujer tiene que lograr 
que el hombre sueñe sus gracias, 
porque cuando las enseñas queda

ya muy poco por ver.

— ¿De los actores que trabajaron 
a su lado de cuál guarda más gratos 
recuerdos?

- De la mayor parte de ellos, pero 
sólo te nombraré a uno, que hoy es 
famosísimo, a quien yo descubrí: 
Gary Grant. Le vi una vez por los 
pasillos de un teatro, cuando yo pre
paraba un film. Me dije a mí misma: 
"Este hombre es maravillosamente 
guapo, y además tiene simpatía. ¡Si 
sabe hablar lo impongo en la pelícu
la". Y, efectivamente, Gary, que era 
un hombre tremendamente educado, 
sabía hablar. ¡Y trabajó a mi lado!".

— ¿Qué echa usted en falta de los 
tiempos de ayer?

— Quien mucho ha vivido muchas 
nostalgias tiene, dijo el poeta. Y yo, 
querdia, estoy cargada de nostalgias. 
Hollywood era antes maravilloso, con 
una gente excepcional. Hoy lostiem 
pos han cambiado, se actúa —psico - 
lógicamente hablando— de forma di
ferente. Por ello las industrias cine
matográficas son también distintas. Y 
los artistas. Cierto es que ahora existe 
una mayor competencia, pero cierto 
es también que un artista era comple-

to, si sabía interpretar, bailar, can
tar, declamar... y si fuese preciso 
-como ocurriq con Buster Keaton o 
Chaplin- hacer funambulismo sobre 
la carpa de un circo. Yo echo en fal
ta, sobre todo, a los viejos amigos que 
se han ido... ¡ Los he ¡do enterran
do en el transcurso de los años!...

— ¿Cuáles eran más guapos, los 
galanes de ayer o los de hoy?

- Por aquel entonces había gala
nes muy guapos, pero los de hoy lo 
son más. ¡Y además los hay en ma
yor cantidad!.

Mae West es una mujer de una 
claridad mental impropia de sus años. 
Ella confiesa que todos los días lee 
por espacio de varias horas, escribe 
—es autora de guiones, obras de 
teatro y una novela—, pasea y, so
bre todo, medita. Afirma:

— Cuando me encuentro sola, en 
el más completo de los silencios, me 
pongo a pensar filosóficamente que 
ese! Mundo, que es el Universo, que 
somos nosotros... Todo resulta sub
yugante y misterioso.

— ¿Cree en otros mundos habita
dos?

— Sí, pero espero que sean mejo
res que el que nosotros habitamos.

— ¿Qué cosas le preocupan más 
del mundo actual?

- Las guerras, el hambre, la delin
cuencia y los graves problemas ecoló
gicos, que son muchos y graves...

Alguien reclama a Mae. Ella se 
despide de nosotros con gran afabili
dad. Nos da un beso y dice: "Hasta 
otro día, habéis sido muy amables al 
venir a entrevistarme". Y nosotros, 
al verla caminar erguida y sinuante 
con su gloria a cuestas, no podemos 
por menos que admirar la sencillez 
de estas "estrellas" de ayer, con
trarrestada con la soberbia de mu
chas jóvenes divas de nuestros días.
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PERDIDAS

INTEVIENEN MAS 
DE 50 NATIVOS, EN 
CALIDAD DE EXTRAS

también titulada “El 
primeras figuras son

riencia 
mundo, 
matinal

filmarse en 
la película 
de fuego”,

Ha terminado de 
Arrecife de Lanzarote 
alemana “Montañas

PEPE NIETO CUMPLE 
76 AÑOS

Extraviadas gafas. Sec
tor Madre Vedruna a 
Mola. Gratificaré. Teléf. 
23 99 89.

JOSE BODALO Y 
PASTOR SERRADOR 
FORMAN COMPAÑIA

PELICULA ALEMANA 
EN LANZAROTE

Para asistir al festival

PARSIFAL

CANCELAEL PAPAGAYO'
GALLERY 2ASTORG'S

1800 SENECA
IGUANAGRAWER CLUB

Sala de fiestas,"Royo, 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL,

Cómodo, personal y diferente 
.Calle Moncayo, CASETAS.

I-â nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono: 
2148 56.

Juventud, ritmos, diversion. Pre" 
cios jóvenes, Calle Madre Vedru 
na, 11. Teléfono: .21,7052.

aUEVAj DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor aonido con la música del 
momento.' Ya se dice: “Eso es Sé
neca y su amláente”. LA RIPA, 5.

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono:..39 69 52.

Noche de sábado. Fiesta de noche 
pw matrimonios jóvenes, consu
mición inclúída. Sábados y festi
vos tarde, fiesta joven. Teléfono; 
23 5184.

PROMOCION UNIVERSITARIA
DONDE LL AMBIENTE LQ HA

CEMOS ENTRE TODOS

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres, 96.

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

SS busca tranquilidad y reservada 
ambiente, tenemos lo que usted 
.desea, áftán, 8 (detrás de Telefo 
nicaç San Vicente de Paul). Tele 
^ono: 29 11 66.______________

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6 8 y 10 

(Mayores 18 y 14 acompaña
dos). 5.® semana: Annie Hall 
(Casi una historia de amor). 
4 Oscar de Hollywood, 1978. 
Woody Allen, Diane Keaton.

ARGENSOLA. --4-6-8 y 10 
(Mayores 18). 5.® semana: 
Emmanuelle II, la antivir
gen. Sylvia Kristel. Clasifica
da «S».

AVENIDA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). 3.® semana: La 
cruz de hierro. Un film de 
Sam Peckinpah, con James 
Coburn, Maximilian Schell, 
Senta Berger.

CERVANTES. - 4-6-8-10. (Ma
yores 18). El arte de hacer el 
amor. Eastmancolof. Hen
riette Gunnerman, Gnter 
Kieslick.

COLISEO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Solos en la madrugada. Fio
rella Faltoyano, José Sacris^ 
tán, Errima Cohen.

COSO. - 4-6-8-10. (Mayores 
18). Papá..., lya no soy vir- 
geñl Eastmancolor. Alain Co
hen, Charles Denner.

DON QUIJOTE. - 4-6-8-10. 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Ese oscuro objeto del deseo. 
Eastmancolor. Fernando 
Rey, Angela Molina, Carole 
Bouquet.

DORADO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). El último pistolero. 
John Wayne, James Ste
wart, Lauren Bacall.

ELISEOS. - 5-7,15 y 9,45. 
(Mayores de 18 años y de 14 
acompañados). Un instante, 
una vida. Cinemascope- 
Technicolor. Al Pacino, 
Marthe Keller.

FLETA. - 4,45-7,15 y 10. (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Estreno : La sombra de un gi
gante. Kirk Douglas, Yul 
Brynner, Senta Berger.

GOYA. - 5-7,15 y 10 (Mayores 
18). 2.® semana: Fiebre del 
sábado noche. John Travol
ta.

MOLA. - 4-6-8-10. (Todos pú
blicos). La quimera del oro. 
Charles Chaplin «Chariot». 

MULTICINES BUÑUEL 4. 
Francisco Vitoria, 30. — SA
LA 1 : Matinal 11,30. 4-6,05- 
8,10 y 10,15. (Mayores 18). 
Casablanca. Un film selec
cionado del Festival Humph
rey Bogart. De lunes a vier
nes, matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 4- 
6,05-8,15 y 10,20. (Mayores 
18). 4.® semana: La encajera, 
un film de Claude Goretta, 
con Isabelle Huppert. De lu
nes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3; Matinal 11,30. 
4,45-7.20 y 9,55. (Mayores 
18). 4.® semana: La comilo
na, con Marcel!^ Mastroian
ni y Ugo Tognazzi. Clasifica
da «S». De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

CADA NOCHE FIESTAS universitarias

CHARLESTON 
AÑOS 20

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 4-6- 
8,05 y 10,15. (Mayores 18). 
El golpe de Estado, segunda 
parte de «La batalla de Chi
le». La agonía de una expe

que conmovió al 
De lunes a viernes, 
100 pesetas.
— 4-6-8-10 (Mayo

res 18). 5.® semana; Libertad 
sexual en Dinamarca. Clasi
ficada «S».

PALAFOX. - 4-6-8-10. (Mayo
res de 14 años y menores 
acompañados). 4.® semana: 
Julia. Technicolor. Jane Fon
da, Vanessa Redgrave.

REX. - 4-6-8-10. (Mayores 
18). Secretos de alcoba. 
Eastmancolor. Africa Pratt, 
Víctor Valverde.

RIALTO. - 5-7,30 y 10. (Ma
yores 18). La batalla de Ar
gel. Un film de Gilo Ponte
corvo.

VICTORIA. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). El eroticón. East- 
mancolor. Marty Feldman.^ 
Judy Cornwell.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Todos 

públicos). Dos superpolicías. 
Eastmancolor. Terence HiU, 
Bud Spencer.

GRAN VIA. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Clasificada «S». 
Cuentos inmorales. Techni
color (Subtitulada). Paloma 
Picasso, Lise Danvers.

LATINO. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). Es pecado, pero me gus
ta. Esperanza Roy, Simón 
Andreu.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10 
(Mayores 18). La mujer del 
cura. Eastmancolor. Sofía 
Loren, Marcello Mastroian
ni.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores 18). Desnudémo
nos sin pudor. Eastmancolor. 
Ursula Andress, Barbara 
Bouchet.

NORTE. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Cada uno con su infier
no. Annie Girardot.

OLIVER. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Excelentísimos cadáve
res. Lino Ventura.

PARIS. - 5-7,15 y 9,45. (Todos 
públicos). La guerra de las 
galaxias. Cinemascope- 
Technicolor. Mark Hamill, 
Harrison Ford.

PAX. - 5-7-9. (18 años y 14 
acompañados). Capitán Apa
che. Lee Van Cleef, Carroll 
Baker. Technicolor.

ROXY. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). Delicias turcas. Color 
(subtitulada). Monique van 
de Ven, Rutger Hauer.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Golpe mortal. You 
Young, Mo Sa Sung.

VENECIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Las cálidas noches 
de Popea. Olinka Bervova, 
Brad Harris.

PALMA DE MALLORCA, 3 
(Efe).-En vísperas del festival 
musical de Mallorca,^ que se 
desarrollará durante los días cuatro, 
cinco y seis de mayo, comienzan a 
llegar a esta capital destacadas figuras 
del mundo del espectáculo.

Se encuentran ya en Palma de 
Mallorca Richard Jordan (interprete 
de la serie “Capitanes y Reyes , de 
TVE), la cantante italiana RaffaeUa 
Carra, Robert Stac (el popular “Elliot ’ 
Ness”), la actriz italiana Antonella 
Lualdi y los directores 
cinematográficos Paul Williams ( ‘La 
guerra de las galaxias”) y Elmer 
Bernstein (“Ha nacido una estrella” )l

Entre los españoles, se encuentran 
ya en Mallorca, Juan Carlos Calderón, 
el grupo “Mocedades”, y las 
presentadoras del festival Isabel 
Borondo y Conchita Velasco.

Para hoy, está prevista la litigada 
de la protagonista de “Emmanuelle”, 
Silvia Krystel, del italiano^ Alberto 
Sordi, así como de Analía Gadé, 
“Curro Giménez (Sancho Gracia), 
Agostina Belli y Dalida di Lázaro.

Existe una gran expectación ante 
este festival, se han agotado 
prácticamente las localidades y se 
venden a altos precios en el mercado 
negro.

TERESA RABAL
HARA TEATRO PARA
NIÑOS

Teresa Rabal, que actualmente se - 
encuentra haciendo galas, acaba de 

publicar un L.P. qiie incluye varias 
canciones, con el título general de 
“Una cigarra llamada Teresa”, cada 
una de las cuales, formando un 
conjunto, va a escenificar en forma 
de cuentos juveniles, que presentará 
en un teatro madrileño, arropadas 
con un ballet

El espectáculo, que se presentará 
en Madrid, probablemente a 
principios de verano, es posible que 
se lleve también a la televisión.

Hoy, día 3 de mayo celebran su 
cumpleaños los siguientes famosos:

Pepe Nieto, que cumple 76.— 
nació en Murcia el .3-5-1902.

Mary Astor, que cumple 72.— 
nació el 3-5-1906;

Los actores Pepe Bódalo y Pastor 
Serrador han salino hoy de Madrid, 
tras formar compañía teatral, que 
dirige Manuel Manzaneque, para 
representar por toda España, la obra 
“Los emigrados”, con la que tantos 
éxitos cosecharon José Maria Rodero 
y Agustín González.

La gira se inicia en tierras 
manchegas para seguir a Alicante,

Desde Silvia Krystel a 
Antonella Lualdi pasando 
por la Carrá y Agostina BeUi

Palma de Mallorca, descansar en. 
Madrid, durante los mundiales de 
fútbol y continuar gira estival por el 
norte de España.

alemán, Datherm Oginski, austríaca, 
Salvatore Bosese, italiano, y los 
españoles Fernando Sancho, Ricardo 
Palacios ÿ José Canalejas.

Ha dirigido -el film Rudolf 
Zehetgruber. El equipo, formado por

CONSUNIA PRODUCTOS 
ARAGONESES

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble, Sevilla, 6. Teléfono- 
3792'00.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

45 personas, permaneció en la isla un 
total de un mes y hay que constatai 
también la presencia del actor infantil 
Alvaro Lobo, madrileño, que juega de 
forma importante en la trama del 
film, ya que es parte de un secuestro, 
El costo del film ha sido de 50 
millones de pesetas y en el mismo 
intervinieron, en calidad de extras, 
más de cincuenta nativos de la ida 
española.

STORK CLUB
Tarde: especial parejas. Noche dú 
coteca-club hasta las 3 de la ma 
¿rugada. Centro musical. Indepe/i 
dencia, 19. Teléfono 214804.
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Hoy y mañana
Sufre varias modifica

ciones la programación 
de tarde de hoy, debido 
a la retransmisión desde 
el Parque de los Prthci-

pes de París de la fi^al 
de la Recopa de Europa 
de fútbol. Así pues, el 
programa infantil se verá 
reducido a “Dibujos 
animados”: “Correca- 
minos” y se suprime el 
telefilm de la serie “El 
hombre invisible”, pa
sando a esa hora “Revista 
de toros”; seguida, inme
diatamente, de “Teledia
rio ”. Más tarde, el citado 
partido de fútbol, que, 
junto con “La vuelta ci
clista a España”, darán 
paso a “Starsky y 
Hutch” que vuelven, tras 
unas semanas de “des
canso ”.

GABRIEL LLOPARTES 
“DON MARIANO”
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Calle River, 99'
Como ya hemos anun

ciado en nuestra guía de 
programas de “Hoy y 
mañana” se inicia esta 
noche por el Segundo 
Programa de TVE un 
nuevo ciclo, dentro del 
espacio “Cine club”. Este 
»rá dedicado a la obra del 
director Phil Karison, 
rjúe no forma parte del 
grupo de las grandes es
trellas de la dirección, 
aunque se trate de un 
gran realizador. “Calle 
Riyer, 99” es la primera 
película que se ofrecerá 
dentro de este ciclo. Es 
una producción norte
americana, de la ’ United 

realizada en 
h * 9tJión es de Ro
bert Smith y está prota
gonizada por John Pay
ne, Evelyn Keyes, Brad 
tJexter y Frank Faylen.

Ernie Driscoll, un an
tiguo campeón de boxeo 
y tjue ahora conduce un 
taxi, descubre que su es
posa mantiene relaciones 
eon un delincuente, que 
acaba de apoderarse de 
yria fortuna en diamán- 
15^’. asesinar a su pro
pietario. Poco después 
aparece el cadáver de la 
•^tijer en el taxi de su 
mando, pero éste conse- 

la verdad 
y llevar a la policía hasta 

verdadero asesino.
tere^*T^*®- "gangs- 

estilo del cine po- 

qupn5’’' exagerada
del 

mar>’+: dramatismo se
fin 2 ®''® principio a 
cinnor P®5ar del conven- 
loara trama,de^ atención
glo doP®®^®dor. “Un arre- 
Peleac con unas
golnpl 'tnpresionantes y 
tm V cualquier si- 
lenciï’® y '''°' 
cin h’ iniciar un ci- 
tienp^F director, que 
las n^'U'dad de pelícu- 
sobr^^nd^ ^“® ®5ta y, 
lentas *^^°’.'P®nos vio
lo QUO ^‘J® '"olcncia es 

boí " ’"®io'' ®l fût-

Por el Segundo Pro
grama lo más destacado 
es “Polideportivo ” y “Ci
ne club ”, en el que, una 
vez finalizado el ciclo, 
dedicado a películas pre
miadas con oscars, (que 
se ha venido ofreciendo 
simultáneamente en to
dos los espacios cinema
tográficos de TVE), se 
abre ahora otro nuevo 
con el director Phil Karl- 
son de figura central. La 
primera película que se 
emite dentro de este ci
clo es “Calle River, 99”

Mañana en la progra
mación de sobremesa, se 
abrirá la emisión con 
‘•‘Carta de ajuste”, que

nista a Trigo 
Después del

protagp- 
Limpio.

“Teledia- 
15”, un 
de la no-

vela “Marta y Maná” de 
A. Palacio Valdes. En 
este cuarto capitulo ve
remos cómo, en casa de 
don Mariano se siguen 
celebrando las reuniones 
de amigos, que animan a 
la delicada doña Gertru
dis. En una de éstas, Mar
ta lleva a Ricardo a su lu
gar favorito, mientras 
Maná presiente algo al 
mirar por el balcón. Poco 
después llegará a la casa 
él jefe de Orden Público.

ELO NA VARRO, ¿“BUENA ” ACTRIZ O ACTRIZ “BUENA ”?

Lo dicho, hay que vivir 
aunque sólo sea para oir lo 
que dicen los llamados famo
sos, que en la mayoría de los 
casos para eso son famosos, 
para hablar y que los demás co
menten, lo que han oído de 
sus bocas. Como la anécdota 
a lo “Emmanuelle” vivida 
por Adolfo Marsillach. Cuen
ta que en un viaje de avión 
una alemana le empezó a su
surrar “palabritas”, mientras 
le acariciaba. Ella salió del 
departamento y él la siguió. 
Lo de después si han visto 
“Emmanuelle”, en cualquie
ra de sus versiones, se lo po
dran imaginar. Y es que los 
hav con suerte. ¿Nos lo 
creemos?.

Otra cosa que nos ha lla
mado la atención es la de 
mujeres que por su cara bo
nita se dedican a la canción, 
cuando de eso no tienen ni 
idea. Por ejemplo María Lui
sa Seco que no se conforma 
con dar la tabarra a los niños 
en “El monstruo deSanchezs- 
tein” y dice: “Sí, voy a sa
car otro disco; es que me di
vierto mucho”. Y mientras.

hay otros con una gran voz 
que hasta que consiguen 
grabar.. O como Laventa, 
que fue miss Madrid y ahora 
nos canta a lo flamenco-rock 
y que afirma: “No sabía si 
iba a dar lo suficiente para 
la grabación”. Pero tenías 
una cara bonita, niña. Como 
Guillermina Ruiz, que tam
bién fue miss, ésta de Catalu
ña, y que es la acompañante 
de Mario Beut en “¿Conoce
mos España?”. Ahora, que 
esta no canta y sí sé cuida 
más: “Mi padre siempre vie
ne conmigo. Me anima y... 
me vigila”. Ya verán como 
no llega lejos, hasta que no 
se vaya su padre. Elo Nava
rro, sí que va sólita, 'y eso 
que tienq dieciséis añitos, pe
ro ¡vaya dieciséis añitos! Eso 
sí, ella tiene su idea: “Quiero 
ser una buena actriz y no 
una actriz “buena”. Buena 
frase, pero a lo mejor hasta 
llega a ser las dos cosas, o a 
lo peor la segunda, que de 
seguro y a la vista está, ya lo 
eres, Elo. Y es que se oye ca
da cosa. Nada, que hay que 
vivir para oir.

PRIMERA CADENA

i MAÑANA
I 13,45:- ' ' '
I ' Carta de ajuste. ".‘Tri

go limpio”, ' / '
14,90.- ' .
Apenara y presenta* 

eión, 
;

Avanee telediarlo. 
'44^5.- '

, Programa regona!
sámultáneo,--' , -

f Teíediario. Primera
'í-ediídóo,

(Cap. IVf 
; ^Marta y/María” de A.j

a Chilicotc

§

SEGUNDA CADENA
19/30

X' Carts pe ajusüfc 
Menue!", /

* '■'Despedida y. cierre.

1931 ' W" - 
Polideportivo.

'2O,T5
Redacción de ñocha.

- 19,30.-
. -i Pé^otaéJÓft y avau-

Polideportivo. ,

214$.- '' 
. ' Mundiales de fútbol.

^'Trazos, . ’
Despedida y cierre,

Wié.............. : 'V ------ --------

Dibujos animados; 
Autos focos,

avances A' - -

Cim club. Ciclo Pbií* - ? 
K^sonV "Calle Ríver, . f 

: * 
:i'; Oespecíirfa v cierre,''j -í 

" " i?"     iÿ " "

Despediría:' .y. 
- d'' '

.'-’X " Cí' ,, );

DAíbertp C ('pastera; ; *'
.1^'/ 
A p e r t' ú f'a 
ïsentacîôOi. :

Avance tetediáríd.'
f ' íá,OS

¿ Dibujos animados. " 
"Correcamínos”,

"I 9^.30
” Revísta de-toros, 

l&zbO
Tetedlério, segunda . 

edición.

20,16 ,
zz Fútbol, final de 
Recopa de Europa.

■X, 22,15 ,
* Vuelta ciclista a 
España^ resumen' de la 
etapa: . " '

22,3G -
. Starsky -y Hutch.
**.U n ataúd para 
Starsky"/

23:^ ' \ "
Ultimas nptîcîas. - '
Despedida' y cierre.

‘Carrera

, Carta de ajuste, 
ftoío Otero’X

19,00.-^' '
Apertura y presenta

ción.
,3 Mí*-, 
Avaace teíediario.

> 19,05.-

19,30.-
Karino, “La doma 
20,00.-.

' Tintórea en el tíem 
po- Romero Resendi

20,40.- '
Vivir cada día. Pro 

grama informativo.
21,30.-
Teledíario. Segund 

ediefón.
22,05.^
Vuelta ciclista a Es

paña, ,, resumen de la 
etapa,

23,1$.-
Musicai de Mallorca.
00,15,-
Ultimas noticias.
Itespedída'y cierre.

19,0».-
Carta de ajuste, 

“Concierto para orques*: 
fá” Bela Bíirtok.

'-^0,15,^^
Redacción de. no- 

»'che:' s

Cosas mías

EL ANDERLECHT. CAMPEON DE LA COPA BELGA

Y lo gordo es que encima tenemos "Fútbol", que antes nos 
servía de consuelo, porque nos quitaba de en medio a los "su
per" policías; pero , ya, ni eso. Y es que al "Starsky" y al 
"Hutch" les compraron no sé cuantos episodios y hay qué largar
los todos, como sea y cpando sea. ¿Y lo bonito que tiene que 
quedar el ver al Anderlech-Brujas, con la Recopa de Europa en 
juego, pegándose patadas y después a la pareja más violenta de la 
tele?. Y sin recibir tarjetas, i Quien fuera arbitro tarjetero televi
sivo!. Cosas mías.

público, que hasta llegan a pasarse en eso de tachar un espacio de, 
violento o de ver el doble sentido en cualquier' escena. Vamos 
que hasta al "Mazinger Z" lo ponen de violento, cuando los 
niños, al ver a su "monstruíto favorito", piensan en sus hazañas 
y en el triunfo de los buenos, y no en la forma de desintegrar a los 
malos. Quenno son tan tontos ellos. No crean.

Y mientras esto pasa con alguna que otra serie, nos aparecen 
de nuevo los reyes de la violencia, "alias Starsky y Hutch". Apar
tados de la pequeña pantalla durante unas semanas, todas ellas 
por causa del fútbol, (con partidos que también se las trajeron, 
pues si ios detectives son para sádicos, los partidos que vimos 
eran para masoquistas). Y ya están aquí otra vez y con un tí
tulo digno de sus aventuras: "Un ataúd para Starsky", en el 
que, ¿cómo no?, martirizaban a uno de ellos, para que el 
otro, tras partirle la cara a cinco o seis y romper cinco coches 
distintos, encuentre al culpable y salve al amigo.

Y no es que sean sólo cosas mías, sino que ya van siendo más 
de dos los que se quejan de la excesiva violencia de la televisión. 
Aún más, es un tema, que ocupa y preocupa tanto al gran
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úeUCB

La actaacion de la 
Policía roe correcta

E
n las manifestaciones callejeras del pri
mero de mayo, sonó, entre otros, un 
grito curioso; "¡Qué no se ve, que no 
se ve, la bandera de UCD!". 
Es un tema para meditar. Evidente
mente la UCD no es un partido de clase. Es un 
partido meramente electoral, de'composición he

terogénea, que ha servido para limar la aspereza 
del antagonismo histórico entre Izquierda y Dere
cha. El Centro ha sido un "invento" necesario y 
útil. Es, de alguna manera, la moderación organi
zada.

Se las produjo al caer de la cama en Torrero 
por padecer una enfermedad de tipo nervioso

también sorños conscientes que hay 
errores humanos que sólo se superarán 
en benefeficio de todos, mediante la 
amplitud mental, la comprensión y la 
buena voluntad.

Los grupos no marxistas con intereses econó
micos forman partidos de Derecha. Alianza Po
pular, por ejemplo. Los grupos no marxistas, 
menos vinculados con los intereses económicos 
y, en consecuencia, más progresistas han ins
taurado el Centro.La Unión del Centro Democrá
tico. Así es en una radiografía simplificada, cari
caturesca, de nuestro espectro político.

Lo inquietante radica en la inestabilidad del 
"invento". Los intereses de la Derecha económi
ca pueden desestabilizar el juego. De ahí los 
permanentes intentos de tremendismo informa
tivo que protagonizan algunos grandes bancos o 
entidades equivalentes. A la izquierda histórica, 
por otra parte, también le inquieta el Centro, 
que les quita la clientela más moderada. El Cen
tro es, a su vez, enemigo del Centro por razones 
de protagonismo y de afán de poder. Mientras 
en España exista una fuerza organizada que cubra 
el Centro político, existirá la esperanza del equili
brio. Si entre todos destruyen el Centro quedare
mos italianizados; el Legislativo se sentará a caba
llo sobre el Ejecutivo y lo que no se vaya en lá
grimas, se irá en suspiros.

Ayer Suárez se reunió con la ejecutiva de su 
partido . Es posible que ellos tampoco vieran, 
como los manifestantes, la bandera de UCD. Pero 
es, a pesar de todo, una bandera necesaria.

Martín Ferrand

ZARAGOZA, 3 (ARAGON/ex- 
pres).—Ayer por la mañana el jefe 
superior de policía de Zaragoza, don 
Federico Cavero Javega, envió la 
siguiente carta a don Jorge Eduardo 
García Paredes, médico y promotor de 
la Asociación de Defensa de los 
Derechos Humanos:

Muy señor mío: ,
. Con dolorosa indignación, he leído 

el comunicado suscrito por el Comité 
Gestor de la Asamblea de Derechos 
Humanos en relación con Antonio 
Blasco Jiménez, cuyo contenido 
calumnioso, difundido con 
incalificable ligereza, ataca, faltando a 
la verdad, el prestigio de la 
Corporación policial.

Le expreso mi más enérgica 
protesta por tan torpe proceder.

Por la gran difusión de este 
comunicado, dudo que el Comité 
Gestor puede reparar plenamente la 
ofensa y daño moral inferidos a 
quienes se afanan día a día en servir a 
la sociedad y al ciudadano, si bien 
quiero confiar en el sentido del honor 
V caballerosidad de sus responsables.

Atentamente.

EXCUSAS A LA POLICIA

Ayer mismo por la tarde Jorge 
Eduardo García Paredes y Encarnación 
Aranda, visitaron al jefe superior de 
Policía en su despacho donde le 
Firesentaron personalmente excusas y 
e entregaron una carta en la que 

"lamentan mucho y piden toda clase 
de disculpas” si es que en el 
comunicado que en relación con 
Antonio Blasco Jiménez facilitó el 
comité gestor de la Asamblea de los 
Derechos Humanos “ha habido mala 
interpretación”. “Esperando 
—prosigue el escrito— que sean de su 
agrado las satisfacciones necesarias que 
debemos darle, adjuntamos fotocopia 
de un último comunicado a la opinión 
pública, invocando que queden 
superadas todas las torcidas 
intenciones interpretaciones que haya 
podido haber”.

El comunicado al que aluden dice 
textualrhente lo siguiente:

"El Comité gestor de la Asamblea

Permanente de defensa de los derechos 
humanos de Zaragoza (en trámite) 
ante las noticias aparecidas en los 
diarios y emisoras de nuestra ciudad en 
torno a presuntas violaciones a 
Ant’onio Blasco Jiménez, quiere 
puntualizar los ^iguienjtes hechos:

1,—Nuestra institución (en trámite} 
sólo pretende el cumplimiento de los 
derechos humanos de todos los 
ciudadanos, cualquiera que sea su 
ideología ó status social. No somos 
subversivos ni desestabilizadores 
sociales y únicamente nos mueve 
nuestra inquietud de darle más 
humanidad a las relaciones entre 
nuestros semejantes; porque 
consideramos que el mundo general 
atraviesa una situación de crisis debido 
al egoísmo reinante y esto engendra 
agrupaciones sociales en donde el 
hombre no es herma'no, de su 
semejante, sino más bien su enemigo.

NO HUBO ACUSACION CONCRETA

2.—No hemos hecho una acusación 
concreta a la policía, de la 
responsabilidad de las lesiones ^de 
Antonio Blasco Jiménez. Unicamente 
después de la conferencia a la prensa 
local que dio su hermano, nos hicimos 
eco de sus manifestaciones (donde no 
acusaba a nadie en concreto); porque 
nuestra institución (en trámite) sólo 
pretende que se respete los derechos 
subjetivos de la persona dentro de las 
limitaciones que le marca el Derecho 
objetivo. Con esto no hemos querido 
empañar el prestigio de la policía ni 
confundir a la opinión pública, porque 
no tenemos ningún interés político ni 
económico que defender y 
reconocemos la labor positiva que 
desempeña la policía en la vida 
ciudadana de unEstado de derecho.

Nuestra institución —repetimos— 
sólo pretende concienciar a las gentes 
que es necesario el ejercicio del respeto 
mutuo y de los diálogos que concurran 
hacia una armonía y en donde por 
encima de todo debe primer LA 
HUMANIDAD. Somos conscientes de 
las labores positivas de las 
instituciones de nuestra sociedad, pero

LLAMAMIENTO A LA CONCORDIA ------ -------------------------------- .
3.—Invocamos que la prensa en sui 

comentarios ayude a crear laf 
condiciones de concordia de nuestra
sociedad y no la discordia. Sobre todo 
en estos momentos actuales, enqueej 
necesario olvidar rencores pasados para 
la unión de todos.

4.—Esta Asamblea Permanente di 
Defensa de los Derechos Humanos di 
Zaragoza hace un llamamiento a lai 
Instituciones religiosas seguidoras delaS 
doctrina cristiana, para que en caso dig 
nuestra no legalización, levanten lasB 
banderas de la defensa de los derechon 
humanos y cumplen así' uno de loF 
postulados fundamentales dsfc 
Evangelio de Cristo. Porque deben seS 
los cristianos auténticos, los llamadosi 
cubrir este espacio libre de nuestn 
sociedad respetando a todo tipo di 
confesiones e ideologías del sk 
humano. Consideramos que es hora di 
adoptar posturas humanistas como I) 
del obispo catalán, D. Pedri 
Casaldáliga (Brasil) y la dH 
padre-poeta Ernesto Carden) 
(Nicaragua), hoy exiliado en Méxic 
por denunciar violaciones de lo 
derechos y libertades fundamentale 
de los nicaragüenses.

5.—El Comité gestor de la Asamblei 
Permanente de la Defensa de lo®
Derechos Humanos de Zaragoza (e^ 
trámite), cuyos fines principales 1® 
expresamos en el punto uno, no emitin 
mas comunicados públicos hasdfi 
recibir de la autoridad competente * 
aprobación o rechazo de los Estatuto 
presentados para la legalización. % 
caso de no ser legalizados el Comit® 
gestor se disuelva automáticarnentw 
liberándose de toda responsabilidad 
Pero que la opinión pública no juzgiw 
esta postura como claudicación de W 
lucha por los derechos humanos, sii*| 
que obedecería a la importancia qv 
sentiríamos frente al orde® 
establecido. Esto no quita, para (|*^¡ 
otros miembros puedan realizar nuev^ 
gestiones. Por último, lamentamos 
nuestro primer comunicado haya sio^ 
mal interpretado' y desvirtuado 
algunos comentarios de la prentl^ 
local.”. L

SECUESTRO DE ALDO BORO

LA DEMOCRACIA CRISTIANA NO 
ACEPTA LA PROPUESTA SOCIALISTA

D[ jusílcm
ROMA, 3 (Efe).- El Parti

do Socialista italiano propone 
un "acto de clemencia"para ob
tener de las "Brigadas Rojas" la 
liberación de Aldo Moro. La 
propuesta concreta —indican 
los expertos— consiste en que el 
Gobierno italiano proponga le 
libertad de algunos detenidos 
no implicados en la muerte de 
personas.

El líder socialista Bettino 
Craxi acudió anoche a la sede 
de la Democracia Cristiana para 
exponer su tesis humanitaria pa
ra la obtención de la puesta en 
libertad de Moro y la reunión 
se prolongó durante cuatro ho-

lAUNQUE LA ESTUDIARAI
Al término de la misma, a 

primeras horas de la madrugada, 
el partido democristiano agrade
ció, en un comunicado, a los so
cialistas la solidaridad demostra
da en el caso Moro, al tiempo 
que realfmd la postura de fir
meza cc los terroristas. En 
el comu, JO democristiano se 
afirma también que se considera 
más un acto de cortesía que una 
toma de posición.

La postura de máxima firme- 
zá, aún cuando abierta a cual
quier camino humanitario que 
no implique la dignidad del Es

tado, es defendida por los parti
dos comunistas, republicano, 
socialdemócrata y democrist-a- 
no.

El Gobierno decidió infor
mar al Parlamento, el próximo 
viernes, sobre el desarrollo de 
las gestiones sobre el secuestro 
de Moro, y en el curso de la se
sión se producirá intervencio
nes de diputados y senadores.

ENFRENTAMIENTOS

RESTAURANTE

111 ARRIETA 
proxima apertura 

ALTO DE LA MUELA 
URBANIZACION “URCAMUSA”

No se excluye que ese se so
meta a votación algún tipo de 
propuesta alternativa a la efec
tuada por las "Brigadas Rojas", 
es decir al intercambio de Moro, 
por trece presos ultra izquierdis
tas.

La postura "negociadora" 
del Partido Socialista estuvo a 
punto de provocar la desarticu
lación de la "mayoría parlamen
taría", creada el pasado 16 de 
marzo, las pocas horas del se
cuestro de Aldo Moro.

Democristianos y comunistas 
evitaron la división, ya que, aún 
manteniendo sus posturas frente 
a los socialistas, no quisieron 
entrar en polémica con estos.

Más duro es el enfrentamien
to entre republicanos y socialis
tas: a las acusaciones de "debili
dad" lanzadas por los primeros, 
los socialistas respondieron con 
una nota oficial preguntando si 
hay todavía alguna persona ra
zonable entre los republicanos.

La "Voce Repubblicana", 
órgano oficial del partido, re
plicó hoy de nuevo con un ar
tículo titulado "un personaje 
aventurero", referido, sin citarlo 
explícitamente, al líder socialis
ta Bettino Craxi.

Indica el diario que "ningún 
Congreso puede limpiar una ca
rrera —la de Craxi— que nació 
en un complot y que en el com
plot encuentra su definición mo
ral".

La "mayoría parlamentaria" 
esjtá integrada por democristia
nos comunistas, socialistas, re
publicanos y socialdemócratas.

Un enfrentamiento entre 
dos componentes de la misma 
puede poner en peligro a esta 
"mayoría", pero evita, a su vez, 
que la batalla llegue a los dos 
grandes partidos de la formación 
la Democracia Cristiana y los co
munistas, unodos hasta el mo
mento para una defensa firme 
de las instituciones del país en 
tan dramática cricunstancia.

UN cúmulo de lamentables ligerezas puso recient^ 
mente en tela de juicio la actuación de la Policía 
zaragozana con motivo de la detención de un reclamado 

por un Juzgado y su ingreso en la prisión de Torrero, 
donde se produjo diversas lesiones ai caer de la cama poí || 
padecer una afección de tipo nervioso. En muy pocos | 
días, las en un principio oscuras circunstancias en queso । 
produjeron ios hechos han quedado aclaradas, y ahí e$ts| 
el caballeroso comunicado de la Asociación de Defenssl 
de ios Derechos Humanos para afirmarlo. fl

La verdad ha resplandecido, tanto en la irreprochable! 
actuación de la Policía zaragozana, como en ios justib’ 
cados motivos de ia detención del lesionado, lo que, 
turaimente, satisface y conforta a ios ciudadanos que r^: 
petan y estiman en todo lo que vale ia acción tutelar, 
las leyes. Pero, además, invita a meditar a todos -esp^ 
cialmente a algunos partidos que se precipitaron a scij 
lar "serias sospechas" en torno la actuación 
sobre ia necesidad de abordar con la cautela precisa 
temas concernientes a las actuaciones policiales, a 
actividades de una Policía empeñada hoy 
en ia tarea de adaptarse a la nueva socie
dad española y que tan decisivo papel 
juega en ia custodia de las libertades 
ciudadanas.
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